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.� TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
, atmosférica média: 1009,0 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,3 graus centígrados.
Umidade relativa média: 85,5%. Estado mé-' ,

dío do céu: nuvens de altura é baixa, céu de
meio a encoberto. Estado médio do tempo:
com chuvas esparsas; nevoeiro à noite e pela
manhã no planalto e litoral. Estado médio
do . tempo: instável. Previsão: A. Seixas'
Netto.

COLLAÇO EM ITAJAÍ - O Prefeito de
Florianópolis, Nabor Teixeira Collaço, estafã
no próximo sábado na cidade de Itaiaí, a f�
de prestigiar os Jgos Abertos de Santa Catan
na. O sr. Nabor Collaço revélou que levará
mensagens sua e do Prefeito Ary Oliveira aos

atletas de Florianópolis e dos demais municí

pios que participarão do J asco
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o governo Federal deverá lançar na próxima sema
na um plano de impacto na alimentação com vistas
a melhorar o padrão alimentar do povo brasileiro.
O plano nasce da conclusão a que chegou uma am

pla pesquisa efetuada pelo Ministério da Saúde, se
gundo a qual 76% da população do país se alimenta
basicamente de arroz, feijão e farinha, com escassos
índices ..de outros alimentos. A idéia do plano é ó.
de auijlent�r a oferta, a preços baixos, de frutas,
verduras e' carnes' para beneficiar essa faixa da po
pulação ,�oin umamelhorta considerável em seu pa
drão:fIJi;nel1ta�:._ Hõje, o Presidente dá República
devera e�c�min.h�r ao. Congresso wn projeto que
instit�i;..�f polítiça de alimentação no país-e que cria
o Instituto" Naç,ional de Alimentação e Nutrição,
que vai implantar o novo programa (Página 5).-

H,ortaliças
cobrem BR

.
,

depois da
capotagem

� Centenas de maçãs, outras .

fru tas e legumes ficaram
espalhados no leito da

BR-JOI, nas proximidades,
de Camboriú � Morro do

Boi � onde um caminhão

de Porto Alegre capotou
ontem à tarde, O motoris
ta do veiculo, um Merce-

'des Benz de placa
AO-75I3, Nazareno Baich,
vinha dirigindo calmamen

te quando ao fazer uma

curva avistou um grupo de

operários do DNER que

trabalhava no recapeamen-
to da pista. A fim de,evitar
um posstvel atropelamen
tofreiou bruscamente o

.

caminhão, ocasionando a

capotagem. Nazareno, que
sofreu apenas leves escoria

ções, vinha com seu vetcu

lo de São Paulo, transpor-.

,

tando a mercadoria para a

capital gaúcha.

I <'1,Ba/eeiro acha
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gu e' AI-5 deve'
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ser revogado
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Furacão destrói
cidade: Paraná

Um furação que passou ontem na cidade de Tamboara, a 18
quilômetros de Paranavaí, destruiu 40 casas e levou 30
pessoas aos hospitais. A Lavoura sofreu danos incalculáveis
e a subestação de energia elétrica da Copel foi totalmente
destruída. A tormenta passou também pelas localidades de
Nova Esper�nça e Boa Esperança causando sérios prejuízos.
Os habitantes de Tamboara estão abrigados na igreja
presbiteriana local 'enquanto Prefeituras vizinhas e Governo
do Estado dão-lhes ajuda (página 8)

G vern: Dete ham
ataques·ao . Vietnã

�Geólogos
_ A

n�o creem

na mina de

AngelinaNo pronunciamento mais importante até agora da campa
nha presidencial norte-americana, o candidato doPgrtído
Democrata, George McGovem, disse ontem que como presi
dente dos Estados Unidos se esquecerá de salvar as aparên
cias e expedirá uma ordem para por (mi à guerra d� Viefuã,
enviando seu vice-presidente a Hanói para apressar-a volta

dos prisioneiros norte-americanos. Disse que se a guerra não

terminar até ru.a posse expedirá uma ordem ao Secretário da

Defesa, ao Estàdo Maior Conjunto e aos comandantes ,das
Forças Armadas no seguinte tom: "detenham os bombar
deios e atos de força na Indochina e retirem imediatamente
as forças dos Estados Unidos do Vietnã" (Página 2)..

Embora admitindo que o

Laboratório de Química
Agrícola e Industrial da

Secretaria da Agricultura
não disponha de

.

recursos

suficientes para determinar
algum tipo de minério des
conhecido em Angelina.os
geólogos Luiz Fernando
Scheibe e Vitor Hugo Tei
xeira afirmam que é im

possível existir prata, tun
gstênio e níquel numa

mesma área. Os dois técni
cos qualificaram de "pou
co . científico" o método
utilizado pelo engenheiro
polonês Kapuscinski em

suas pesquisas no municí
pio de Angelina, não acre

ditando na, viabilidade de a

mina explorada apresentar
os resultados por ele espe
rados (Página 3).

Decreto fixa,normas
no serviço"p'líblico

Brasília (AlB) - b Presidente Médici assinou decreto, que
-

tráb�ho dos cargo; discriminados .será no mínimo de 40

dispõe sobre direção e assessoramento de nível superior nos horas semanais, com dedicação integral e exclusiva..Entre os

serviços públicos federais compreendidos nas atividades de dias 22 e' 28 deste mês será realizado em São'Paulo o lo.

planejamento, orientação, coordenação e. controle no mais Congresso de Servidores Civis do Brasil, para, o qual
alto nível da hierarquia adm.inistrativa. Os diversos cargos confirmaram suas presenças, os Ministros Reis Veloso,$'--'-' it-/I>'.r;
foram divididos em quatro níveis, ,_,e' os vencimentos Higino Corsetti, Mário Andr�àzz';, Mário Machado Lemos,
c or re s pondentes assim determinados:' nível 4, Adalberto de Barros Nunes, Costa Cavalcanti e Julio Barata.
Cr$ 7.500,00; nível 3, Cr$ 7.100,00; nível 2, Cr$ 6.600 e O Presidente Médici assistirá o encerramento do conclave.
nível 1, Cr$ 6.100. O decreto dispõe .que o regime de (P.8).

Pelé .eformou
seu ·c,ântrato

O prédio de O ESTADO
tem sido um dos

pontos de referência
dos estudantes que

participam da gincana
do I nstituto Estadual
de Educação. Como
fonte fornecedora de
subsídios às provas,

é um dos locais'
mais procurados da cidade
para as suas consultas.
Ontem foi oficialmente

aberta a Feira de
Ciências que, inteqra
as comemorações

da semana do IEE (Pág�'3).

Depois de uma reunião que durou cerca
de duas horas, Pelé . resolveu reform� seu

\ .

COntrato com o Santos e assinará Q docu-. .

menta nas próximas 24 horas, conforme,
declarou após deixar a Vila, Belmiro.

� .

.zada no gabinete da presidência. Por dois
anos de contrato Pelé receberá 8 mil dóla-

, I ' ,i •

.res por páçtida no 'exterior, 10 mil cruzei-
ros por rràrtiâa amistosa no Brasil e 15
mil de ordenado.

Ó. Imposto de Renda
será pago pelo jogador, que já pode voltar
ao time na próxima partida, se estiver re-
cuperado da distensão na virilha.

A1é� do jogador, os diretores Sérgio
Orecife,Clayton Bittencourt e o presidente
Vasco Faé participaram da reunião, reali-
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SIP agora prepara minucioso documento
sobre a· falta de liberdade de

__Imprensa
'.

.Apôs um dia e meio de debates, a Comissão de
Liberdade de Imprensa da Associação Interamericana de

Imprensa encerrou seus trabalhos de discussão e partiu para
a redação de um documento que será conhecido amanhã.
Para os mais otimistas, o resultado foi uma surpresa. As
palavras de German Ornes, presidente da Comissão, foram
confirmadas, uma por uma, durante os debates que, apesar
de "quentes", transcorreram tranquilos e sem distúrbios. E
a surpresa consistiu justamente no fato de que, desta vez, o
informe da Comissão será detalhado, analisando país por
país, sem contemplações, denunciando todos os casos de
violação da liberdade de Imprensa. Nesta análise, país por
país, a outra surpresa foi em relação ao Chile: Há liberdade
de Imprensa, ainda que preocupe o afã governamental de
apoderar-se da principal indústria produtora de papel para
jornal.

'

O documento final da Comissão será dividido em três
partes: a primeira com o discurso inaugural de Ornes, não só
por ser ele o presidente, mas também porque suas palavras
foram confirmadas durante os trabalhos; a' segunda parte
analisará país por 'país, e a terceira apresentará conclusões e

sugestões.
OPINIÕ�S "

As primeiras opiniões sobre a liberdade de Imprensa na

América Latina, foram curtas e iniciais, e entre elas estão
estas:

Argentina: Em linhas gerais, os jornais têm liberdade
para informar, mas nos últimos meses ocorreram fatos que
ameaçaram ou IUesmo cortaram esta liberdade. Foi citado o

caso da publicação Primei'ra Plana, fechada pélo-Governo de
Lanusse.

'

BoJ(via: Em que pese o informe apresentado, indicando
que há liberdade de Imprensa, se criticará o fato de que
existem centenas de jornalistas presos pelo Governo militar
de Banzer.

Colômbia: Existe plena liberdade de Imprensa e um

recente caso de censura num processo militar e anunciadas
restrições a algumas publicações não afetam esta liberdade. '

(? )

Cuba: Não existe liberdade de Imprensa em Cuba.
EI Salvador: Há liberdade de Imprensa. ,

Haiti: Não existe a mínima liberdade de Imprensa sob a

ditadura de Baby Doc, filho do falecido ditador François
Duvalier,

'

Honduras: Há liberdade de Imprensa.
México: Antecipou-se que o documento final criticará a

subsistência do sistema de controle estatal sobre a

distribuição de papel, ,

Nicarágua: Existe plena liberdade de Imprensa, mas há
uma lei,que ainda não foi aplicada.dando poder ao Governoi
para fechar jornais.

'

Peru: Existem pressões do Governo sobre a Imprensa
independente. O documento final criticará também o

chamado Estatuto de Garantias, dizendo que está longe de
ser o que seu nome indica. Por outro lado, o Governo está'

por controlar o papel.
, Uruguai: Há, fortes pressões sobre a Imprensa em tomo'

da publicação de notícias relacionadas com as guerrilhas.
Foram apreendidos jornais uruguaios e mesmo argentinos.

República Dominicana: Há liberdade de Imprensa.
Guatemala: Há liberdade de Imprensa, ainda que exista

uma espécie de "auto-censura" que os jornais aplicam em

suas páginas com medo do Governo.
"

O caso do Brasil também foi analisadopela Comissão.
BRILHANTES

. Nos debates, a Venezuela surgiu para os convencionais
como 'o "ponto brilhante" da Arnêrica em termos de
liberdade de Imprensa. Ninguém contestou o fato de que
neste país a liberdade dos jornais para informar é total. O
caso, deste país foi examinado em menos de meio minuto. O
delegado subiu à tribuna e disse: "Senhores, agora vamos

.discutir a Venezuela. Lá a liberdade é total." Em seguida,
foi dada a palavra a qualquer delegado que quisesse
constestar a afirmação. Ninguém pediu a palavra. A decisão

,

foi unânime. Por outro lado; o ex-presidente da Bolívia, ,

Juan José, Torres, denunciou junto à SIP a prisão,
perseguição e tortura de centenas de jornalistas nas mãos
dos policiais do Governo de Hugo Banzer.

Operários invademMinistério
Uns 80 trabalhadores da Cimento Colon, uma das

maiores do Chile e que se encontra sob intervenção do
Estado, invadiram o edifício do Ministério do Trabalho, de
onde foram desalojados por policiais armados com bombas
de gás lacrimogênio e protegidos por capacetes de aço. Os
trabalhadores do setor encontram-se em greve por melhores
salários e a ocupação deu-se à tarde, por membros mais
violentos do sindicato.

'

O trabalho da polícia começou com a derrubada das
enormes portas do edifício de dez andares e a expulsão de
uns 50 grevistas que estavam nos' 'pisos mais baixos. Os

outros subiram e a polícia voltou para fora, reagrupando-se
para nova investida. Os grevistas receberam apoio popular
de alguns grupos de esquerda empregados no setor da
construção. A ministra do Trabalho, Mireya Baltra, não se

encontrava no local quando aconteceu a invasão.
Na segunda investida, os policiais conseguiram desalojar

o restante dos trabalhadores e cercou o prédio para evitar
.novos distúrbios. Após a ação, centenas de pessoas foram
presas. Os grevistas lançavam gritos de Pátria ou morte,
venceremos ao serem colocados nos ônibus que os levariam
à chefatura.

.

Enquanto Kissinqer fica mais um dia, os comunistas cercam Saigon com mais força

A
.

mais 'longa reuniã�'secreta.e
o 'bombardeio. no Vietnã do Sul

A preocupação das tropas sul-vietnamitas é cercar os

comunistas que ocuparam seis aldeias próximas a Saigon e

evitar que eles se dispersem e se misturem com a população
civil. Na guerra aérea, o território do Vietnã do Sul foi
intensamente bombardeado nos arredores .das cidades de
Kontum, Quang Tri, Hue, Quang Ngai e Saigon enquanto
300 missões ao norte pelo quinto dia consecutivo formaram
o maior número de incursões desde o dia 17 de setembro.
No Cambodja, os comunistas capturaram 4 postos
governamentais ao sul de Phnom Penh e agora controlam 40
km da estrada no. 2. Kissinger e seu braço direito major
Alexander Haig, preferiram ficar. mais um, dia em Paris

negociando, na mais longa reunião secreta da pacificação da
Indochina.

'

O assessor tinha marcado para a noite de ontem o seu

regresso a Washington, depois de três dias com Le Duc Tho
e Xuan Thuy. Ao mesmo tempo que os funcionários do
aeroporto de Orly informavam que a saída de Kissinger
tinha sido adiada Ronald Ziegler foi falar com os jornalistas
na Casa Branca, dizendo que houve um, acordo para,
prolongar as conversações para o quarto dia. Pela miléssima
vez, o secretário de imprensa teve que omitir os resultados
das conversas. Em Saigon, um jornal financiado pelo
Governo anunciou que os pontos de vista dos EUA e de
Thieu continuam os mesmos, .desmentindo assim que
estariam tramando .a queda do presidente sul-vietnamita em

Paris.

No Camboja, os comunistas tomaram os 4 postos perto
da fronteira com o Vietnã do Sul, fazendo os defensores
fugirem apavorados para os arrozais e pântanos. Continuam
combatendo ao norte de Saigon enquanto os B-52
norte-americanos atacaram concentrações de tropas,.
equipamentos e posições comunistas no Vietnã do Sul. As,
300 incursões de ontem ao norte afetaram a Base de Migs
de Yen Bai, a 110 km a noroeste de Hanói e nos barracões
do exército de Thai Bai, a 50 km do porto de Haifong, onde
foram destruídos 16 edifícios. Quase 100 B-52 atacaram os

arredores do porto norte-vietnamita de Dong Hoi, Disseram
em Saigon que a intensificação dos bombardeios (1 550 em

5 dias) eram uma prova do apoio que Nixon dá ao

presidente Viln Thieu.

O EXTERMIÍ'uO DOS CIVIS

A população civil de todo o Vietnã participa da guerra
de guerrilhas de várias maneiras e uma cifra enorme de

. vítimas foi provocada por 8 anos de intervenção
norte-americana. Mas não existem estatísticas precisas sobre
o "seu número e nem o governo concede, especial
importância a este sofrimento: Nós cálculos baseados
somente nos registros dos hospitais, o número de vítimas
civis quase duplicou desde o começo da ofensiva. Não
existem estatísticas precisas porque só alguns privilegiados
ganham atestados de' óbitos. Oficialmente, os camponeses
miseráveis do Vietnã do Sul não morrem, logo não existem,
nunca existiram.

McGoverll: O problema é salvar
vidas.e niío.manter aparências

George McGovern, candidato presidencial do Partido

Democrata; não está preocupado nem com as aparências, ao
analisar a sua possível eleição: "Não vou nem salvar as

aparências. Expedirei uma. ordem para "por .nm _

à

intervenção dos Estados Unidos na guerra do Vietnã .e
enviarei meu vice-presidente a Hanói para apressar o retorno
dos prisioneiros norte-americanos .

Ao voltar ao tema original de sua campanha
presidencial que começou realmente há quase dois anos,
McGovern disse num discurso transmitido pela televisão a

todo o país que a diferença entre a sua política e a de
Nixon é fundamental: "Trata-se, além de tudo, de salvar as

aparências' ou salvar vidas. Ou seja, escolher entre quatro
anos de guerra e quatro anos de paz." O discurso, que os

estrategistas de McGovern consideram importante em Sua

campanha contra Nixon, foi quase que essencialmente uma

reafirmação dos pontos básicos de sua plataforma,
desmentindo assim a muita gente que anunciava uma

mudança de pontos de vista, depois da escolha ,na
convenção.

Disse ainda o candidato: "Se for eleito, expedirei
imediatamente uma ordem direta ao Secretário da Defesa,

ao Estado Maior conjunto e a nossos comandantes com as

seguintes recomendações: detenham imediatamente todos
os bombardeios e atos de força em todas as partes da
Indochina; terminem imediatamente qualquer embarque de
abastecimento militar que possibilitem, a continuação da

guerra; comecem imediatamente a retirada ordenada de
todas as forças norte-americans do Vietnã, Laos e Camboja,
junto com todo o equipamento militar dos Estados Unidos
que se possa salvar, Conseguiremos qualquer transporte que
seja necessário para terminar completamente esta operação
dentro de 90 dias".

McGovern disse que então notificaria a Hanói que os

Estados Unidos não voltariam .a interferir na política
interna do Vietnã. "Permitiremos que o povo vietnamita
trabalhe para conseguir' seu próprio destino e

desenvolvimento." Mais adiante, disse o candidato: "Os
Estados Unidos estão preparados para cooperar e ver que
qualquer acordo, incluindo um governo de coalizão,' obterá
o reconhecimento internacional. Em terceiro lugar, eu

enviaria o vice-presidente Hanói para apressar o retorno de
nossos prisioneiros e uma lista de informações sobre os

soldados desaparecidos."

.

Nasser:morte política?

INT
ERNAC
IONAl

Cobertura do
noticiário internacional

pela Associated Press

Após deterrn inar
onde há e onde não há

liberdade de Imprensa no

Continente, a Comissão da SIP
prepara um documento

minucioso que será conhecido
amanhã, em Santiago. Kissinger

fica mais um dia em Paris
discutindo a paz em reuniõe�
secretas. Muita especulação.

Sadat esquece Nasser e devolve
aos ricos o que a revolução

socialista tirou. McGovern fala. '

__ o

__º ��sto .n() .�e bolso

A nova política de S�dat:· dar
aos ricos o que Nasser tirou

Esp remido entre pressões externas e dissidências
internas, Anuar Sadat, presidente do Egito, resolveu iniciar,
de maneira mais radical, uma transformação ria política
governamental; afastando-se cada vez mais,
paradoxalmente, do homem que-: pretendeu substituir
inclusive como mito. Para os observadores, a razão é sim
ples: Sadat não tem apoio popular que tinha Gamal Abdel
Nasser, o homem que empreendeu uma revolução socialista

_ no Egito. E como os poderosos substituem, às vezes com'
vantagens, o apoio popular, o controvertido presidente
egípcio resolveu abolir uma das mais importantes medidas
políticas de Nasser: o Herassa, que em árabe quer dizer
"confisco de bens". Numa série de três decretos,' Sadat des
montou a máquina montada por Nasser que em poucos
anos tirou de uns poucos privilegiados, o. poder econômico
que impedia o desenvolvimento social do país. ,

A administração do setor passou à jurisdição do Depar
tamento do Tesouro, que de agora em diante vai começar a
devolver as propriedades confiscadas depois de 1964"e a

pagar indenizações aos donos de bens tomados antes de 64.
Os que perderam suas propriedades antes de 1964; recebe
rão bônus do Governo até um limite máximo de 30 mil
libras egípcias - o equivalente a 69 mil dólares ou 420 mil

cruzeiros. Para salvar as aparências, -Sadat apressou-se em
dizer que "de maneira nenhuma" isso significa a devolução
do poder econômico às antigas e abastadas oligarquias
egípcias, que viviam à sombra do opulento rei Farouk. Cu.
mo o assunto é delicado, o Departamento de Tesouro tem
falado muito pouco a respeito.
GUERRA

I

Para ,ameniZar um pouco as coisas, ocorreu

ontem um ataque da artílharíaegfpcía localizada no can3.i
de Suez contra aviões israelenses que voavam sobre a penm.
sula do Sinai. Nenhum dos aviões foi atingido, segundo o'
porta-voz israelense em Tel Aviv.

-

Foi o primeiro ataque
com foguetes 'desde o dia 24 de julho, sobre a zona do
canal, 'que nos últimos meses tem estado tranquila. Em
Amman, o rei Hussein, da Jordânia, voltou ajustificar-se de
suas frequentes negociações com Israel, acusando os líderes
árabes de '.'falta de noção da realidade". Num discurso de
25 minutos, o rei da Jordânia disse que seu país é a "vítima
preferida" dos líderes árabes que enganam seus povos com
"frases feitas", escondendo "negligência e derrotas". Para
,ele, Q mundo árabe está perdido. O que resta é negociar
com os israelenses.

--------IIIIIIIIINot;c;ár;o de boI50-----....
o senhor Heath
e sua estranha
vida privada

Como a vida privada do

primeiro-ministro Edward

Heath já é motivo de discussões

públicas, o Partido Conservador
se reuniu para uma convenção

• anual para discutir, o assunto,
além de 'estudar também as cen

suras à sua administração políti
ca. As fofocas começaram quan
do a escritora Margaret Laing
lançou uma nova ,biografia de
Heath, Um assistente perguntou
para ela: "Você não acha que a

personalidade de Heath apresen
tava rasgos peculiares? Margaret
respondeu: "Você está me per
guntando se eu penso que MI.
Heath é homossexual? O assis
tente, Ian Harveyzn, ex-funcio
nário da chancelaria, que se reti
rou da política por motivos de
"desvio" sexual, respondeu, sem
.cerimônias: "É exatamente isso
que eu quero saber". Margaret
disse que não .sabia de nada. Di
reita e esquerda têm criticado
Hcath pela sua derrota na luta
anti-inflacionária, a admissão de

emigrantes não caucasianos, a

bancarrota da lei e da ordem e a

sua vontade de levar o país ao

Mercado Comum Europeu. O
ex-ministro Enoch Powell vai ti
derar as forças contra a entrada
britânica no MCE .

eNT uruguaia
anuncia nova

greve geral
À Convenção Nacional dos

Trabalhadores do Uruguai, con
trolada pelos comunistas, anun
ciou que realizará oportunamen
te uma greve geral em todo país,
em protesto contra um projeto
governamental que regulamenta
a atividade, dos sindicatos, e se

ria enviado ao parlamento para
sua consideração. Félix Diaz, se

cretário da organização da CNT,
que conta com 400,000 filiados,
disse que essa 'será a resposta do
movimento operário organizado
às tentativas do presidente Juan
Maria Bordaberry de parar a agi
tação trabalhista, produ to do
crescente custo de vida e da re

dução do poder aquisitivo, dos
salários. Fontes ligadas ao Go
verno disseram que o projeto,
ainda não terminado, será apre
sentado este mês. Seu principal
objetivo é instaurar o voto secre

to e obrigatório nos sindicatos,
para a adoção de medidas de

força. Os 15 membros do secre

tariado executivo da CNT reuni
ram-se ontem para decidir sobre
a greve.

Briga
pela
velha
torre

Eiffel

Panamá: o�
quatro anos ele
Omar Torri;o$

o general Omar Torrijos
celebra amanhã o quarto aniver
sário de seu governo, dirigindo o

Panamá corno homem forte e re

cebendo poderes ex traordiná
rios. O general verá tambérn a

investidura dos homens que sele
cionou pessoalmente como pre
sidente e vice-presidente do Pa-
namá,' lá considerado como

constitucionalização da Revolu
ção de Torrijos. O homem forte
do Panamá era chefe da Guarda
Nacional quando em 11 de ou-'
tubro de 1968 derrubou o presi
dente Arnulfo Arias que estava
no poder há 11 dias. Ele se man

tém como comandante da Guar
da porque nela tem consolidado
seu poder e' sobreviveu, a um

contra-golpe de Estado. A come

moração do aniversário, uma

festa nacional, aparentemente
não incluirá longos e ardorosos,
discursos do homem forte, .co
mo os que pronunciou ano pas
sado em praça pública, onde as

massas concentraram-se para es

cu tar do general seus embates
contra os Estados Unidos e suas

promessas de recuperar o con

trole da zona do Canal do Pa
namá.

balas no corpo
de um traidor

Um sargento católico do
exército da Irlanda do Norte,
morreu ontem ao receber onze

tiros à queima-roupa de um

guerrilheiro do IRA. John Rody
de 50 anos, encontrava-se prôxi
mo à porta traseira de 'Sua casa

quando um homem em traje de
combate saltou detrás de umas

'árvores e disparou na presença
dos 12 filhos do soldado. As

guerrilhas do Exército Republi
cano Irlandês têm executado di
versos militares católicos acusan

do-os de traidores. Agora �leva
se a 598 o número de mortos
nos três anos de violências na Ir
landa. Enquanto isso, o exército
britânico, capturou outro dos
líderes da ala provisória do IRA,
informando que seus soldados
mataram ou feriram quatro fran
co-atiradores em diferentes com

bates. Um soldado britânico
quando vasculhava uma fortifi
cação através da luneta telescó
pica de seu rifle, avistou Come
tius McHugh, um líder do IRA.
Dez soldados foram alertados e

saíram em, perseguição de

McHugh, que também 'é conhe
cido corno "Águia Calva". O
líder guerrilheiro é uma das

capturas mais importantes que
fazem os britânicos. Sabe-se que
foi ele que planejou a maioria
dos ataques do IRA na zona de

Andertown, onde 15 soldados
morreram nos últimos três me

ses.

Nos últimos dois anos, sete israelenses homens passaram a ser mu/�eres, segundo informações
doMinistério do Interior, que forneceu-lhes as novas carteiras de identidade

�

Houve uma briguinha entre o jornal Le mon-

de e os administradores da T�rre Eiffel, que bufaram'
contra um título altamente comercial do "conceituado

,

per Iôdico" A. manchete, levanta a possibilidade de por
abaixo o monumento. A reportagem diz: "uma investi
gação"mostrou que a estrutura' de aço parecida ii um

encaixe, inaugurada em 1889, está em mau estado e as

reparações do ano que vem custarão mais do que pô-Ia
abaixo"; O administrador disse que era mentira e que
não tinha sido feita nenhuma inspeção que pudesse
provar isso. A manutenção da torre custa entre 700 e

800 mil dólares, e uma nova capa de pintura cada sete
anos custa 120 mil dólares. A torre é propriedade da
cidade de Paris, que dá a concessão a-uma companhia
particular. No ano da sua inauguração foi visitada por'
1 980 000 pessoas. No ano passado, foram 2 600 000
pessoas que subiram no segundo nível para terem des
lumbramentos de cartão postal. A renda foi de 3,12
. milhões de dólares, com lucros de 80 mil dólares.

Alunos exigem a demissão
Reitor acha voto parcial
Luis Duque Gomez, reitor da Universidade Nacional de

Bogotá, na Colômbia, certamente tem suas razões para dizer
que o plebiscito realizado pelos estudantes "não é válido.por
não reunir os requisitos mínimos de imparcialidade". A que
tipo de imparcialidade ele se referia, ninguém sabe, o fato é
que 8.398 universitários votaram pela sua demissão, enquanto
apenas' 130 eram a favor de sua permanência. O mesmo

resultado foi alcançado em relaçâo à manutenção de tropas
do exército na Universidade. Num ambiente de muita tensão,
ao lado destas "explicações" oficiais, o Governo colombiano
tem \ en'con trado estranhas soluções, para o problema
universitário: a última delas foi a proibição de uma

apresentação do cantor argentino Piero CeU El Salitre. O
, Governo acha que suas músicas incentivam a subversão. Piero
foi embora e deixou um magoado e demagógico bilhete aos

jornais de Bogotá. A próxima solução para o problema será
fechar seis faculdades. A resposta dos estudantes veio em

forma de uma greve geral para a próxima semana. A maioria
das universidades: está ocupada por tropas do exército, e em

muitas delas a pauleira correu solta, surpreendentemente com

maior número de baixas do lado do Governo.

Fiéis contra S.Francisco
pelo desastre no México
Uma fétida atmosfera cheia de moscas, onde se

misturam cheiros diversos - formol, desodorantes, inseticidas
e corpos em decomposição - e um monte de ferros
retorcidos foi o que sobrou para alimentar a raiva dos
familiares, amigos, conhecidos e mesmo alguns dos quase
1.600 passageiros que viajavam no trem mexicano acidentado

perto de Saltilho, na semana passada, matando maisde 200
pessoas e ferindo outtas 800. Antonio Cardenas, chefe do'

departamento de saúde do México, disse que nunca ninguém
vai saber quantas pessoas morreram, "quantos restos'
humanos ficaram ali, em estado de putrefação", Melchor
Sanchez, maquinista de 54, anos, e Jesus Rocha, condutor de
48, levavam mulheres e tequila, muita tequila, quando o trem

desceu uma encosta a mais de 120 quilômetros por hora, em
direção ao desastre. Os dois, e mais quatro funcionários, terão
que desaparecer do México ou ficar muito bem guardados
numa prisão especial. Para os sobreviventes e habitantes de

Saltilho, o ódio tem duas opções de .escapc: linchar os seis
tripulantes ou destruir a imagem de São Francisco, que eles
mesmos, juntos com seus mortos, foram venerar na viagem de

ida, o que não impediu a tragédia na viagem de volta. "Há
rancor contra o santo" disse o pároco.
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Geólogos não estão
acreditando muito
namina de Angelina

lJJiz Scheibe e
Victor Hugo Teixei

ra, integrantes da
equipe de

geólogos do Laborató
rio de Qu ímica

Agrícola fi Indus
trial, reconhecem

'os conhecimentos téc
nicos do polonês

.

José Kapuscinski,
mas acham remota a

possibilidade da
existência de prata,

níquel e
tungstênio na mina

que está sendo explo
rada em Angelina.

Os geólogos Luiz Fernando Scheíbe e Victor Hugo Tei-
'

,xeira, do Laboratório de Química Agrícola e Industrial da
Secretaria da Agricultura, declararam a O ESTADO que
"não é de se esperar" que sejam encontrados juntos, os

'minérios de prata; níquel e tungstênio, no morro situado às

marges do rio,das Antas, em Angelina, onde o engenheiro
polonês José Kapuscinski realiza pesquisas numa área de '

,290 mil metros quadrados, há mais de um ano. Os técnicos

afinnaram que reconhecem no pesquisador um "conheci

mento técnico razoável", mas não aconselhariam ninguém a

prolongar esse tipo de pesquisa com o método radiestésico,
o qual é empregado no local.

'

O laboratório de Química Agrícola e Industrial não tem

participado dos trabalhos que vêm sendo realizados em An

.gelina. Apenas algumas' amostras foram analisadas pelos
técnicos, e nesses estudos, nenhum minério ficou constata-

, do como de grande importância. Outras vezes, entretanto, o
engenheiro Kapuscinski levou ',' pedaços de rocha que
não foram estudados por carência de recursos do laborató

rio. Atualmente as análises que são efetuadas limitam-se a
,

identificar tipos de solo férteis e corretivos agrícolas.
O sistema radiestésico _ antes utilizado unicamente para

> a procura de lençóis de água por meio de uma vara ou de

'um pêndulo, é agora aproveitado, na busca de objetos os

mais variados _ não se constitui num método de rendímen
. to científico satisfatório.

. ROMANTISMO,

Revelaram os geólogos que em Santa Catarina existe um
'� considerável número de empresas e particulares pesquisando
minérios. Há dezenas de alvarás emitidos pelo Ministério de

Minas e Energia, sendo que a maior parte dos pesquisadores
,explora o carvão mineral, a fluorita, o calcário e a argila.

.Dom Ivo Lorscheiter
.-

vem para a reun.ao

dos bispos do Estado
Para presidir amanhã às 8 horas a sessão solene de

abertura da 5a. Assembléia dos Bispos Catarinenses, chegará
a Florianópolis hoje à tarde o' Secretário Geral da

. Conferência Nacional dos Bispos do Brasil, Dom Ivo

Lorscheiter. Procedente do Rio de Janeiro, o prelado deverá

: acompanhar os trabalhos dos nove bispos catarinenses

, apenas por um dia.

Segundo fonte do Secretariado Regional Sul _ 4 da

CNBB, responsável pela organização da 5a. Assembléia dos

i Bispos Catarinenses, Dom Ivo Lorscheiter trará "sugestões,
diretrizes e esclarecimentos". A ocasião servirá também

"

para a "troca de opiniões" entre os prelados.

Durante o encontro, a ser iniciado amanhã e encerrado
no próximo domingo, os responsáveis pelas sete dioceses do
Estado farão uma revisão dos trabalhos .desenvolvidos

.

durante, o ano passado e planejarão a ação da Igreja para
1973, Após muitas dúvidas quanto ao local da reunião,
ontem ficou'decidido que será realizada no Instituto São

José, em Barreiros. O encontro dos bispos com os

• superiores religiosos do Estado, no dia 15, está marcado

para o provincialato do Colégio Coração de Jesus.

Pre'eitura distribui

os talões de impostos
'a.partir do dia J5

" Fonte da Secretaria de Finanças da Prefeitura de
( Florianópolis informou que os talões de pagamento dos

�." impostos Predial e Territorial Urbano poderão ser

procurados pelos contribuintes na rede bancária a partir do
próximo dia 15. Os contribuintes que não localizarem seus

r
talões deverão procurá-los na própria Secretaria, à Rua

Antônio Luz, proximidades da Capitania dos Portos.

A mesma fonte informou que o contribuinte que desejar
pagar totalmente-o seu imposto em uma parcela gozará de
um desconto de 10%.

Em Botuverá, onde esstá comprovado que existe Tungstê
nio, já foram feitos diversos pedidos de particulares, visando
concessão, ao Ministério de Minas e Energia.

Admitem os geólogos que até o momento jamais foi fei
to um estudo profundo' acerca das riquezas minerais de San
ta Catarina. O que há são depoimentos isolados, que têm
mais de romantismo do que de científico.

Contaram que no Governo Celso Ramos houve uma ten
dência do Estado a assumir, nas terras que lhe pertenciam,
aspesquísas de minérios. Inclusive, através de um convênio
entre o Laboratório de Química Agrícola Industrial e o

extinto Plameg _ Plano de Metas do Governo .: foram
realizadas prospecções em Anitápolis, onde foi localizada
uma pequena quantidade de fosfato, a qual não justificou a

implantação de uma indústria. Além dessa não houve outras
tentativas.

Para Victor Hugo, o Laboratório ahralmente serve com

rnais eficiência _ e esse é o seu' objetivo principal _ apenas
às indústrias e aos agricultores, em análises de solo e adu
..bos. Não há _ disse ,_ uma tentativa de descobrir novos
minerais.
l1VlAPA Em 1969 o Departamento Nacional de Produção
Mineral do Ministério de Minas e Energia iniciou o mapeá
mento geológico sistemático em escala de 1/250 mil, abran
gendo toda a área do Estado. Os estudos já estão concluí

dos, mas ainda não foram publicados.
Explicou o geólogo Luiz Fernando Scheibe que este ma

pa servirá para o selecionamento das áreas, as quais serão
, estudadas com maior detalhe para a localização de ocorrên-
cias minerais. '

'.
. I.. "

Considera o técnico que este levantamento e básico pa-

ra todos os estudos geólogicos que se faça daqui para a fr:n�
te" .

Nada de novo sobre. o

início das obras de

construção da ponte
Apesar de em número bastante reduzido, continuam

chegando a Florianópolis os equipamentos necessários à

,construção da nova' ponte. O material mais pesado, que
influirá mais diretamente na obra, deverá começar a chegar
somente no mês de dezembro. Segundo 6 cronograma de

atividades, organizado pela empresa Norberto Odebrecht,
responsável pela construção, em novembro e dezembro vão

ser iniciados os trabalhos de perfuração, para que possam
ser instalados es pilares de Sustentação da ponte. Esses pila
res serão erguidos paulatinamente, provavelmente na pri-
meira quinzena de fevereiro.

.

No canteiro principal da obra; situado no Cotinente, pró
ximo aos escritórios da Comissão para a Construção da

Nova Ponte, apenas três betoneiras e algumas embarcações
_ que já há algum tempo lá se encontram _ enfeitam o

ambiente. ,

Um novo galpão está sendo erguido na parte da frente e

que deverá ser empregado para a guarda de material.

Contas do L

Governo

em yotação
A Assembleia Legísla-.

tiva deverá votar no correr

desta semana a prestação
de contas do Governo do

Estado, relativa aos três

Poderes, que foi relatada
.
na comissão de finanaças
pelo Deputado Epitácio
Bittencourt, com'parecer
favorável. As contas r.efe
rem-se aos últimos' meses
da administração Ivo Sil
veira e aos meses restantes

do ano compreendidos na

gestão do Sr. Colombo Sal
I e s . Segundo o relator,
houve déficit na execução

, orçamentária, compensado
com expressivo acréscimo

patrimonial.

Educandário

está sendo

reformado
As obras de restaura

ção do Educandário 25 de

Novembro continuam exe

cução com recursos da S7-
cretaria dos Serviços So

ciais. A informação foi

prestada pelo engenheiro
Olavo Fontana Arantes,
Coordenador de Obras da-

a

Secretaria dos Transportes,
acrescentando que elas se

rão concluídas dentro do

prazo previsto, tendo em

vista a necessidade de aten

der, o mais depressa possí-
.vel, as exigências da pró
pria esc.ola, no que se rela

ciona à assistência aos me

ninos que ali vivem.
.

Explicou o engenheiro
Olavo Arantes que a refor

ma do prédio permitirá à

direção do Educandário

melhorar as condições di

dático-pedagógicas, além,
de proporcionar mais con

forto aos meninos. O pro

jeto de reforma prevê tam

bém a ampliação dos dor

mitórios e consequente
mente o número de vagas.

TRIAGEM DO MENOR

:0 Departamento Autõ
nomo de Edificações da
Secretaria dos Transportes
e Obras anunciou para o

próximo mês de janeiro a

conclusão das obras de

construção do Centro de

Recepção e Triagem do

Menor, que estão sendo
.

realizadas em Barreiros. O

prédio terá uma área cons-
.

truída de 1.483 metros

quadrados e seu custo � de'

Cr$ 745.947,00.

O ESTADO -.P de Outubro de 1972 _ Págir= 3

Os estudantes fazem demonstrações para os visitantes da fei�a do IEE.
,

.' " I

Ciência tem nova 'eira na Cidade

._ .. '-T

Ao chegar no local da exposição os visi

tantes são atendidos pelas equipes de alu
nos sempre prontas a complementar a apre
ciação dos trabalhos com informações so

bre a sua natureza e autoria. Na segunda
feira, entretanto, ficou esquecido _ embo

ra colocado em local bastante visível _ e

solitário o "robot" não se soube por quem
engendrado, já que ali por perto não havia
alunos para dar explicações.

Mas os vários "inventos" tiveram expli
cações. Há um Compur6scopo, elaborado
pela 'sala 130 do Conjunto Educacional,
que serve para as pessoas conhecerem o seu

horóscopo. Isso é feito através de um méto
do diferente e bastante atual, o da-compu-
tação. ,

Outro trabalho interessante, que desper
ta curiosidade, é uma 'mini-usina geradora
de energia elétrica, nos mesmos moldes da

Sotelca, usando um dínamo em vez do, ge
rador, e que foi instalada pelos alunos Aldo
e Artur. Ao detalhar o funcionamento e as

diversas peças do trabalho, Artur disse que
foram gastos 4 meses para montar a turbina
"e ainda assim precisei de uma mãozinha
do meu pai". A "usina" consegue produzir
9 volts de energia, distribuídos por três

lâmpadas de 3 'volts cada uma.
Também sobressaem-se, pela criativida

de e funcionalidade, uma sub-estação de

energia, diversos destiladores, banco de san

gue, rádio "Cosa Nostra" e o trabalho "a

conquista da Lua". Um dos destiladores

consegue extrair o chamado "Acetato de

etila", que serve como solvente, damistura
do "ácido acético" com o "ácido sulfú
rico" e Q "alcool etílico",

Gabinete Civil do Governo� iá
tem seu' regulamento aprovado

� ..

vidades atinentes ao Gabinete Civil, assegu
rando, na esfera de sua competência, efici
ente assistência ao Governador do Estado",
a responsabilidade de "transmitir aos de

mais' Secretários de Estado as ordens do

Governador" .

De acordo. com o regulamento, consti
tuem serviços auxiliares do Gabinete Civil a

Chefia do Gabinete, o Serviço de Adminis

tração, o Serviço de Finanças, o Setor de
Assistência Social, a Administração do

Palácio, compreendendo também a residên

cia oficial do Governador, a Assessoria, a

Coordenação Estadual de Relações Públicas
e a Coordenação Estadual do Sistema de

Transportes Internos.

TV. TV.
-

T\(- rv. 'TV. TV �
.

TV-.

• AUTORIZADO e
ATENÇAO

CENTRO HEUOGRÁFICO
COPIAS HEUOGRÁF;'CAS

MATERIAL:
ENGENHARIA E�OESENRO
SOLICITE MENSAGEIRO·

FONE: 27-51

ITAG�AÇU - COQUEIROS,
Vendo 3 lotes com aproximadamente 1.000 metros

quadrados com 32,00 metros de frente para a Baía

Sul com praia particular, murado, com rampa para

lan�ha etc. Barbada preço de ocasião.
Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 40)
na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito,

pronto para constnair.
Vendo terreno próprio para ind6stria, Dep6sitos Ofi-

I

cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente ao

Detran no Estreito.
.

Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edificio

Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escrit6-

rios, ConsUltórios etc.
Tratar com Paulo pelo fone 4414.

* CONSERTO A DOMICiliO
* ORCAMENTO SEM COMPROMISSO
* A·TENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS

*, INCLUSIVE SÃBADOS
FLORITRON - OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

Leve este anuncio e ganl'Je 10% de desconto

no Serviço;

Estrangeiro, 47 anos, cursou Escola de Hotelaria na Europa, fala 9

línguas, ex-professor do Senac, deseja trabalhar na Gerência Geral,

Administração, ou Maitre tle Hotel.

lnformações no' Marambaia Cassino Hotel, Balneário Camboriú, com Sr.

, Jorge, ou pelo fone 2212.

A II Feira de Ciências do Instituto Esta
dual de'Educação, instalada no ginásio co

berto da FAC, chega a surpreender os visi
tantes pelo esmero e a seriedade com que
os escolares se entregaram à tarefa de criar
e apresentar os seus trabalhos. Entre uma e

outra obra ."genial" pode-se encontrar um

moderno sistema de- apresentação de horós
copos _ o compuróscopo _ uma usina ter

mo-elétrica e o "robot" que já se tomou
tradição' nestas promoções.

-

NãS-drrnensoes próprias de seus conheci
mentos e recursos os jovens "cientistas" fi
zeram o máximo possível para que a pro-

, moção deste ano alcançasse o mais amplo
sucesso, evoluindo bastante em relação a

do ano passado. O público poderá visitar a
,

mostra das 8 às 11 ,30h, das 14 às 17,30h e

das 18,30 às 22 horas na corrente semana.

Ao todo estão expostos 180 trabalhos,
todos de autoria de alunos dos 10. e 20.

graus do IEE e' alguns de alunos da Escola
Primária de Aplicação. Eles correspondem,
segundo o professorMilton Ramos Krieger,
secretário-executivo da feira, ao que se es

perava dos alunos: demonstração de criati

vidade, originalidade, organização e correta

apresentação dos trabalhos. Na feira de .

1971 isso nãÇ} foi possível na mesma pro
porção por uma série de fatores _ além de
ser a primeira experiência _ entre os quais
o fato de terem sido expostos trabalhos de
alunos de vários estabelecimentos de ensi
no. Houve portanto dificuldade na avalia

ção e promoção dos trabalhos de alunos do
IEE. O local também não tinha as condi

ções que proporciona .0 ginásio da FAC,
onde desta vez foi instalada a feira:

Já está circulando o Diário Oficial que

publica o regulamento do Gabinete Civil do

Governo do Estado. Segundo o regulamen
to, 'o Gabinete Civil, dirigido pelo Secretá

rio Extraordinário, "tem por finalidade

assistir ao Governador do Estado nos atos

da administração dos negócios públicos
atinentes à esfera dos assuntos civis do Po

der Executivo". Entre as suas atribuições, '

está a de "receber e providenciar andamen
to a todos os assuntos, processos e papéis
relativos à Administração Pública, da alça
da' das Secretarias de Estado, incluídos os

seus órgãos vinculados, encaminhados à

consideração do Governador". Compete
ainda ao Secretário Extraordinário, além de

superintender, coordenar e executar as ati-
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Parece-nos que estes, simples dados es

tatísticos sejam suficientes para justificar
a construção de uma BR (Lages, Bom
Retiro, Florianópolis), com 195,.� :rm de
extensão.

: Cartas

I,

BR-282
- No passado, como ainda hoje, a

construção de uma estrada tinha por fim
aproximar comunidades, abrir novas

perspectivas para regiões antes esqueci
das, propiciar às localidades à beira do
novo caminho um surto de desenvolvi
mento antes impossível.

o pressuposto de uma rentalidade
, imediata em termos de transporte de car

gas e de mercadorias não era levado em

consideração. Fazia-se ( e ainda se faz),
uma estrada com o pénsamento voltado
para o futuro e para as suas consequên-.
cias 'benéficas nascidas do desbravamento
e da aproximação das gentes. Eram, e

ainda são, estradas que visavam a pene
tração, a integração e, até mesmo, a faci
lidade de colonização.

I Se o trecho Lages, Bom Retiro e Fio-

•
rianópolis não tem a condição imediata
de se pagar a si mesmo em curto espaço
de tempo, nem por isso deixa de apresen
tar características que justifiquem a sua

construção imediata pois, além de facili
tar o intercâmbio da Capital do Estado
com o seu interior, em menos prazo de
tempo, também possibilitará o desenvol
vimento de' uma região onde se localizam
28 municípios perfazendo um total, em
área, de 17.865 km2, ou sejam, 18,7%da

'

área, total do Estado. Por outro lado, a

população desta área (segundo o censo

de 1970) atinge a 518.210 habitantes,
correspondendo a 17,8% do total recen-
seado no Estado.,

/'

I

I

No entanto, ainda podemos arrolar
mais alguns dados, também estatísticos,
em favor dessa pretensão. Esses 28 muni
cípios somam 23.115 propriedades ru

r-ís; tiveram como arrecadação muni

cipal a soma de Cr$ 19.676.110,00; co-"
mo arrecadação estadual, a 'soma de
Cr$ 47575 331,00 e como arrecadação
para o cofre federal (Florian6polis, Lages' ,

'

e Tijucas) Cr$ 54.139.248,00.

"

Se a situação pc
:

parecer a muitos
insignificante, por outro lado, podemos
ainda justificar com o que ocorre por fal
ta de uma melhor via de comunicação e

de transporte, _

A construção de uma auto-estrada
que possibilite o transporte mais rápido,
prin�ipalmente das mercadorias. pereci-

'

veis, concorrerá para o aumento da agri
, cultura e da pecuária dessa região.

Se o trânsito de veículos hoje é pe
queno em decorrência da própria condi

ção atual ligação Lages/Florianópolis (e
o mesmo ocorre em outras partes)" certo
será o seu aumento uma vez trocada a

atual rodovia por uma BR pavimentada,

Este é um fato que tem ocorrido re

pe tid amen te em outras regiões; a

BR-282 não será uma exceção. A. Ri
beiro - Lages.

JOINVILLE
- A direção da Escola Superior de

Educação Física e Desportos de Join
ville, ao ensejo da comemoração da Se
mana da Criança, promoverá no próximo
dia 12 do corrente às, 7h45min no Pavi
lhão dos Esportes, o I Festival de Ginãs-'
tica Olímpica Infanto-Juvenil de Join
vííle, onde tomarão parte 243 crianças de
3 a 14 anos, em 22 equipes de Ginástica
Olímpica.

Sentir-nos-emos sumamente honrados
em poder contar com a presença de
V.Sa. Murilo Barreto de Azevedo - dire
tor da -Escola Superior de Educação FÍ
sica e Desportos de Joinville.
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Seminário de cooperativismo
É inegável a, vantagem do co

operativismo rural em Santa Ca
tarina para o desenvolvimento
agro-pecuário. Face às realidades
do panorama em que se deseja
expandir a economia, rural catari
nense, e onde o homem do cam

po se debate contra insuperáveis
obstáculos de diversa natureza, a

cooperativa parece a solução
ideal e tanto mais adequada
quanto as atividades rurais em

nosso Estado se condicionam, em
geral, a regime de pequenas pro
priedades .

Segundo os elementos estatís
ticos de que dispomos, há
225.000 imóveis rurais que têm
áreas inferiores ao módulo, isto
é, 89% do total daquelas proprie
dades. Exceção feita dos Campos
de Lages e do Noroeste do Esta
do, além de algumas áreas litorâ
neas, existem em Santa Catarina
9.830 imóveis com área! entre
100 e 1.000 hectares. Apenas 13
imóveis - ainda segundo os da
dos que possu (mos, extraídos
dum trabalho do agrônomo Glau
co Olinger - com áreas superio
res a 10.000 hectares. E convém
acentuar que nenhuma das áreas
maiores, de 5.000 hectares está
sendo, tecnicamente explorada.

Esse contraste da nossa estru
tura fundiária, diz-se, tem sua

origem nas circunstânciás do sis
tema de colonizacão e nas suces
sões hereditáriàs.· Mas, talvez se

possa acrescentar às causas da
quela anomalia acidentada topo-

Entre as finalidades desse con
dave, que debaterá a reforma esta-

,

tutária, se inclui a adatação das
cooperativas catarinenses aos ter-

,

m os do Decreto Federal no.

5.764, que regulamenta o funcio
namento do cooperativismo no
Brasil.

Do programa é também parte
uma visita - a Cooperativa Esco
lar Modelo da Região Sul, em Cu
ritiba, que reunirá 20 professoras
I igadas ao. cooperativismo em
Florianópolis e 5 orientadoras
que atuam no Oeste Catarinense.'

Não pode deixar de merecer
apoio um movimento, que, tudo
o indica, vai concorrer para im
primir orientação mais eficiente à
organização cooperativista das
zonas ru rais de Santa Catarina,
mercê da qual a associação de in
teresses comuns, vinculados natu
ralmente aos objetivos econômi
cos que explicam a presença do
Estado nesse movimento, fortale-
'cerá e expandirá os esforços dos
nossos produtores do campo.

Da união resultam, como pare
ce evidente, maiores recursos e

meios para o incremento das ati
vidades agro-pecuárias, facilitan
do-se a modernização e vulgariza
ção de processos técnicos, sob a

assistência dos orientadores aos

quais incumbem tarefas de incen
tivo à produção, que terá sempre
de aumentar e melhorar, conso
ante o propósito de todas as pro
vidências dirigidas para esse irn-.
portante setor da economia cata
rinense.

grafia que predomina em Santa
Catarina e que também limita o
uso das máquinas agrícolas, favo-:
recendo ainda a erosão do solo.

São problemas, portanto, de
ordem fisiográfica e particular-ar
mente de ordem econômica, que,
sem dúvida, mais recomendam a

generalização do sistema de co
operativas, justificando o interes-:
se que se vem notando, estimula
do pelo Governo, para o recurso
ao cooperativismo rural.

Em 1970 já eram em número
de 212 ás cooperativas legal íza-'
das desse gênero e que acolhiam
quase 60.000 associados em ativi
dades. Ultimamente, é maior esse
número, a julgar-se pela ação
constante que a Secretaria da
Agricultura� por intermédio de
seus órgãos especializados, vem

dirigindo para a multiplicação
das cooperativas, nas zonas ru

rais.

E tanto se empenham esses ór
gãos oficiais por melho�funcio
namento desse sistema associati-

, vo ,dos proprietários de terras
produtivas que agora mesmo es
tão organizando, em Joaçaba, um
Seminário de Cooperativismo, ao
qual já é certo o comparecimento
de cooperativas do Oeste Catari-
'nense e do Vale do Rio do Peixe.

,

Promovido pela Coordenação de
Produção e Abastecimento da Se
cretaria da Agricultura e pelo Ins
tituto Nacional de Colonizacão e

Reforma Agrária, o Seminãrio se

rá instalado no próximo dia 24.

Uma creche em ,Jaraguá do Sul
A certo trecho de sua alocução, o orador frisou um '

dos característicos que, postos à mostra sempre em {ada
parte do território catarinense e, revelando unidade
espiritual muito louvável, teve também em Jaraguá do

'

Sul o seu tndice honroso, nessa obra: em que pese o

espirita progressista denunciado na pujança duma
expansão industrial muito promissora, a consciência
popular não subordina o seu ideal abosorventemente ao

utilitarismo econômico, mas encontra esttmulos
superiores na própria sensibilidade para o exercicio da
solidariedade humana.

'

Vem, portanto, também de lá uma mensagem grata
aos que' se preocupam com o destino do homem, ante os

graves problemas que conjuram contra a sorte das
crianças de hoje. Todavia, atos como esse que projeta em

todo o Estado o exemplo duma cidade, cujo ambiente
social é assim propicio às manifestações da beneficência,
são forças construtivas que colimam o desenvolvimento
por um dos ângulos essenciais de sua concretização. Não
apenas duma região, mas de todas as áreas de atividades
múltiplas do Estado, idênticos gestos vêm definindo, em
termos de uma politica de desenvolvimento integral- e

fundamentalmente aplicada à dignificação e valorização
mental e físico do homem - o pensamento dirigente
desta grande etapa da evolução da.sociedade catarinense.
E sempre terá de ser grato aos que aspiram à mais

pujante formação duma consciência de solidariedade
humana em todo o País um acontecimento como esse,
que celebriza uma obra feita do produto da contribuição
popular, expontânea e generosa, com o apoio da
Prefeitura e da Legião Brasileira de Assistência.

A Creche "Constância Piazerra" é bem uma expressão
viva dessa consciência que' recomenda um povo à
simpatia geral.

Em fins do mês passado, foi inaugurada, na cidade de
Jaraguá do Sul, a' Creche "Constância Piazera". A
presença do Governador Colombo Salles e de sua

digntssima esposa prestigiou o grande acontecimento,
que manifestava a generosa tendência da alma daquela
progressista população.

Em nome da Ação Social de Jaraguâ, Pfomotora
daquela grande obra de assistência à infõncia e à

, maternidade, discursou no ato, o Dr. Mário Tavares da
Cunha Mello, cujas palavras, envolvendo homenagens
também ao Chefe do Poder Executivo do, Estado,
salientaram ainda' a fidalguia da sensibilidade de D.
Deyse Werner Salles, a quem já se devem, no Estado,
relevantes iniciativas filantrópicas.

Aludindo à campanha realizada nesta Capital pela
Primeira Dama do Estado, o Dr. Mário Tavares da Cunha
Mel/o, associou as intenções da criação da Creche de
Jaraguá do Sul ao sentido social e humano que vem

inspirando, nas suas cruzadas de beneftcios, a Senhora
Colombo Sal/es. O ilustre orador, referindo-se à politica
de valorização do homem brasileiro, meta básica das
diretrizes do Presidente.Médici, acentuou a identidade de

,

sentido da Ação Catarinense de Desenvolvimento, dando
assistência ao homem catarinense das fábricas e dos
campos. No cuidado para com o presente' e o futuro da
criança está o Governo de Santa Catarina preparando as

gerações novas para a efetivação dos grandes destinos do
Estado.

'

Esse pensamento, do Dr. Mário Tavares, em toda a sua
bela oração, Situou a nossa politica administrativa em

ntvel da cooperação que lhe estão oferecendo as classes
empresariais e a iniciativa privada, inclusive os setores de
assistência filantrópica, ao encontro dos menores e em

harmonia com os sentimentos predominantes da mulher
catarinense. A Ação Social de Jaraguá, pela sua digna
presidente, Senhora Carmem Brelthaupt, e graças à
piedosa doação do terreno pela Senhora Lolita Stein,
realiza uma obra de elevado significado humano,

'

da, mas que, ao nosso entender, será tristemen
te célebre, Era do Aquário. Atualmente, olhan
do pro Céu, podemos ver que os Equinócios
ocorrem no alinhamento de Alpherat, uma es
trela de Pégaso-Andrómeda e de Denébola, do
Leão; e os Solstícios: Um no alinhamento Cano
pus-Menkalinem (Nas constelações da Quilha e

do Cocheiro); e o outro I!0 alinhamento Akra
míd-i (Sagitário-Dragão). E, portanto, muito fá
cil, medir o início das Estações olhando o Céu e

o curso fictício anual do Sol. Mas isto é cousa

para astrônomo que demora decênios no estudo
óptico do Céu e das diferentes mecânicas side
rais. (Somente ver figuras e ler almanaques não
dá). Mas houve um tempo, em que o Equinócio
da Primavera ocorria nas Plêiades. Por isto, esta
sub-Constelação entre Touro e Carneiro, faz

, parte da contagem do ano de muitos povos anti
gos. Por isto, a constante referência a esse gru
pamento estelar. Muitos tratados ritualfsticos
antigos têm constante referência às Plêiades. E
comum nos livros místicos recentes e nos de
divulgação de misteriosos Seres interplanetários
a anotação das Plêiades como fonte de suas ori
gens. E que os tais divulgadores, não sabendo
Astronomia - e por consequêncianada sabendo'
de História do Mundo - tomam a fonte da ori
gem dos Anos - na linguagem Astrolátrico -

Zodiacal: Fonte donde vem a vida - inventam
habitantes das Plêiades. Ah! Se eles soubessem
os tipos de estrelados que compõem as Plêiades
não diriam' semelhante bobagem. As Plêiades,
em realidade, se organizam de nove estrelas de

Trivial
MarcRio

Medeiros,
filho

Variado

A responsabilidade
da participação

Os setores mais ponderados e razoáveis da Arena !ZÔo escondem sua

preocupação com o resultado das eleições de novembro. A evidência de
que a agremiação sairá vitoriosa na esmagadora maioria dos municipios
não é suficiente para tranquilizar certas áreas do Partido que
reconhecem ser o pleito bastante dificil nos maiores aglomerados
urbanos que, num levantamento superficial, detêm aproximadamente
dois terços do eleitorado de todo o Estado. Blumenau, Joinville, Lages,
Tubarão, Laguna, Itajaí, Chapecó, Rio do Sul são alguns desses
municipios que têm atraído as maiores preocupações da cúpula da
Arena. Representam, em conjunto, o' grande poderio econômico e

politico de Santa Catarina, sendo que o quadro eleitoral, tal qual ele se

afigura neste momento, dá à Oposição inegáveis possibilidades de
derrotar a Arena, caso esta não ofereça a partir de agora uma reação
capaz' de neutralizar as conquistas feitas pelo MDB no curso das
primeiras semanas de campanha.

Acontece, porém, que a reação arenista está tardando a chegar. Já se

poderia vislumbrar no âmbito dos municipios o início de uma escalada
eleitoral que abrisse ao Partido .maioritário a possibilidade de
reconquistar o terreno perdido PWa a Oposição. Mas o que se verifica na
maioria dos casos é um certo comodismo de quem confia
exageradamente na auto-suficiência da Arena para ganhar a eleição sem
maiores esforços. De um modo geral, o MDB procede da mesma
maneira. Mas no caso da Oposição a falta de maior agressividade decorre
de vicias fundamentais da estrutura partidária, o que não ocorre na
Arena que, dispondo de tudo isso (pelo menos em tese), está.
demorando a acionar O seu poderoso dispositivo político.

Para a Situação, o instituto da sublegenda tem sido uma faca de dois
.gumes. Se em alguns' munictpios serviu para contornar situações,
dando-lhes uma solução paliativa que conseguiu adiar para mais tarde as
lutas internas, em outros provocou sensiveis constrangimentos que
declarou a disputa aberta, entre os candidatos da agremiação. Essa
disputa não atrai para a campanha eleitoral o entusiasmo de deputados
que não poderiam participar do processo sem se definir em favor deste
ou daquele canãidato. A definição custa caro já que, havendo dois
candidatos, ambos são teoricamente merecedores do apoio dos'
parlamentares junto às suas bases. Mas Q eleitor não se conforma com
isso ,e exige definições claras, precisas, sem meio termo. É um ou outro.
Diante de uma situação tão delicada, que poderá inclusive influenciar na
sua reeleição em 1974, alguns parlamentares preferem acompanhar a

campanha à distância, evitando assim maiores comprometimentos.
Mas há' vozes de responsabilidade dentro da Arena que reclamam a

maior participação de todas as forças disponiveis do Partido na

campanha para as eleições de novembro. Este será o pleito mais difícil
que a agremiação já enfrentou em Santa Catarina e diante dessa
circunstância não se pode admitir acomodações ou omissões. Há
interesses transcendentais em jogo e seria imperdoável que por falta de
participação de alguns dos seus mais representativos membros com

responsabilidade de um mandato eletivo viesse a Arena sofrer um

"prejuizo eleitoral que, quando pouco; 'seria irreparável dentro dos
próximos quatro anos.

porque só por isto se poderia justifi-
O

car a demora... ,

'

principal objetivo da viagem
do Governador Colombo Salles ao

CANCHA DE ESPORTES
Rio de Janeiro. prende-se a uma sé- Por outro lado, porém, merece
de de importantes contatos com o elogio a decisão da municipalidade
Ministro Mário Andreazza, figuran- ,em construir uma cancha de espor
do na pauta vários problemas rela- tes no Jardim da Praça Getúlio Var
cionados à construção das obras pú- gas, ao lado do Parque Infantil Do
blicas em Santa Catarina, entre as na Tilinha. A cancha vai servir prin
quais a construção da nova ponte cipalmente às crianças mais pobres
Ilha-Continente. O Governador, que não dispõem de locais adequa
quando saiu daqui, previu para ama- dos para fazer suas peladas e prati-
nhã o seu regresso. car esporte. A propósito, uma suo'

A OBRA DO SI::CULO gestão: a PolíciaMilitar poderia des
tac ar instrutores para ministrar
Educação Física à garotada do par
que antes das peladas.

OBRA�PÚBLlCAS

O prédio onde funcionará a Dire
toria de Turismo e Comunicações
da Prefeitura Municipal continua
em obras. Está "caprichando", pois
há cerca de quatro meses que os tra-

, balhos iniciaram e ainda hão' foram
concluídos. As modificações não
foram militas, pois trata-se apenas
de uma pequena reforma, mas pelo
tempo gasto nas obras um turista
que por aqui passasse haveria de
anotar no seu caderninho: "Em
Florianópolis está se fazendo um

prédio que, quando ficar pronto,
haverá de ser um dos mais bem aca

.bados do Brasil". Tem que ser assim.

IVO O'AQUINO

,

O Senador Ivo D'Aquino vai pro
ferir palestra amanhã, às 18 horas,
na Faculdade de Direito, sobre "Al
guns Aspectos do Direito Pessoal de
Família n'o Ante-Projeto do Código
Civil". A palestra é promovida pela
Ordem dos Advogados e pelo Curso
de Estágio em Direito do Centro
Sócio-Econômico da UFSC Para a

palestra estão sendo convidados
advogados, magistrados, professores
da UFSC e universitários.

'
'
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I' Medo nos planetas

A; Seixás Netto

alta rotação e achatadas, como a Pleiona, den
tro d'um envoltório de hidrogênio incandescen
te. Habitantes rias Plêiades .só se fossem supersa
lamandras dos Alquímicos da Idade Média. Os
gregos chamavam as Plêiades de As Atlântidas,
ou' as filhas de Atlas. Então, naquele pequenino
grupo, quando desdobradas ao telescópio, apa
recerem como sóis incomuns: Atlas, Pleiona, AI
'cyone, Merope, Maia, Asterope, Taygete, Celae
no e Electra. Sobre essas estrelas, pode ser lido
no mapa do céu de Outubro que publicamos no
jornal O ESTADO. Quando o Equinócio estava
nas Plêiades. o Sol e a Terra '-- e os demais,
Planetas - (cursavam uma zona muito calma da
Galáxia, na sua marcha para o Apice.'Em face
disto, foi muito festejado nas literaturas antigas,
pois quando o mesmo, anteriormente, se achava
em Touro, a Terra - ou melhor, o Sistema So
lar - passou por dentro de extensa massa de
restos cósmicos que provocaram catástrofes vá-.
rias e chegaram mesmo a levar diversos povos,
com o terror dos meteoros, buscar abrigos sub
terrâneos, sendo o mais famoso aquele de Creta
e outros abrigos e grutas. Por isto, as Plêiades
representam um período de calma e de ouro no

nascer dos anos. Mas o curso do Sol no Plano
óptico das Plêiades não chegou a ser de SOO
anos. Então 'é fácil, com estes elementos, fazer a
concordância da História narrada e escrita, com
o restrospecto do Céu. Mas a coincidência do
Sol Zodiacal com o curso da Terra na Galáxia
pela espiral solar para o Apex de Wega tem ofe
recido cousas apreciáveis ao estudioso: Assim, é

possível anotar-que quando o Sol cruzou Caran- '

gueijo, astros escuros e enormes interpenetra
ram o sistema solar, boiando nomeío cósmico,
sem rumo; daí vem o terror de Câncer que ata
vicamente tem o Homem e a sua constante e

misteriosa esfera mental de que um Astro escu
ro na Constelação de Câncer pode destruir a

Terra. Os místicos aproveitam a imagem, mas
não sabem a história: Esses planetas nezros e

sem destino j'á passaram pela Terra faz milênios;
o que, em realidade, espera o astro que passar
dentro da Constelação de Câncer é a destruição
por nebulosas radiativas e poderosas radiofon
teso Mas há que ficar sossegado, tanto os ho
mens de hoje quanto os pósteros: O Sistema
Solar passará em Orion e depois se encaminhará
para a Constelação do Carneiro. E há outra cou
sa a perturbar o homem; é aquilo que chamo a

"nostalgia do Infinito" que é também uma es

pécie de terror e de ânsia: Espera ele que o Céu
noturno (só o noturno porque dá para' ver os

astros) desabe sobre suas cabeças e cousas estra
.nhas apareçam no Novo Céu. Mas isto é cousa
mais complexa no Romance Secreto da Astro
nomia, título que tenho num livrinho de estu
,dos dos mitos celestes, mas que ficará no arqui-
vo pois na província não se é de ler muito e,

depois, continua ativo cá pelo sul o ditado que I :;
.informa: "Santo de casa não faz milagre", a que
eu aduzi mais... e quando quer fazer lhe que
bram o andor., ..

Nada mais instável nem nada mais desarmô
nico que o Universo; no meu entender, a har
monia seria, evidentemente, a sua destruição,
isto em face das Leis das Mecânicas Celeste e

Côsmíca, Se o, Universo \ fosse harmônico em

suas ações, não teríamos, e isto é meridiana
mente claro, noção nem locação do Passado e

do Futuro; tudo transcorreria num perpétuo
Presente escoando dentro do Tempo, sem pon
tos de referências. Só isto que aí digo basta,
para, quem pretenda entrar nos domínios da
Astronomia, meditar durante muitos anos. Mas
vamos ao tema. qs antigos, de mais de 5.000
anos, anotavam, opticamente, a 'referência equi
nocial da Primavera; para contagem dos seus sis
temas calendáricos - bem como as demais esta
ções - por Estrela notável. Assim, naquela Épo
ca, o Equinócio da Primavera estava no alinha
mento da estrela Aldebarã, da Constelação do
Touro; o Solstício do Verão ocorria no alinha- ,

mento de Régulo, estrela da Constelação do
Leão; o Equinócio de Outono, no alinhamento
de Antarés, do Escorpião; e, fmalmente, o Sols
tício do Inverno, dentro do alinhamento de
Formalhaut, na Constelação do Peixes Austral,
nas proximidades de Aquário; naqueles dias, o
Sol cursava a Constelação do Touro, origem de

'

tantos mitos, como referimos em nosso estudo
VIGÍLIA DOS CÉUS.pois muito certo. De lá
até aqui, o Sol Zodiacal passou por Canteiro, e,
atualmente, está nos últimos graus de Peixes,
devendo, em pouco mais de 100 anos ingressar
em Aquário, quando começará a famosa, ansia-
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Taxi lotado capotou
matando motorista. e
famBia de 8 pessoas
Uma família de oito pessoas morreu na madrugada de

ontem quando o automóvel em que viajavam caiu nõ abis
mo de quase 100 metros, nas proximidades da cidade. de
Itapajé, na zona Norte do Ceará, ficando completamente
destruído. O carro viajava em alta velocidade quando caiu

no abismo e os seus oito ocupantes, a família do mecânico'
Francisco Lourenço e o motorista, morreram esmagados pe
lo impacto, sem que chegassem a receber socorros médicos.

O táxi Opala fora fretado por Cr$ 300,00 para levar o
mecânico e sua família até a cidade de Sobral, distante 220

quilômetros de Fortaleza e o acidente se deu quando o

motorista, em grande velocidade, tentou ultrapassar outro
veículo numa curva, perdendo o controle e caindo no preci
pício.

Viaj v.am no veículo o mecânico Francisco Lourenço,
de 34 'anos, sua mulher Maria Francisca Lourenço, os filhos
do casal, Raimundo Nonato e Maria das Dores, a sogra do
mecânico, Maria José Santana, uma filha dela, Maria do
Carmo Santana, e ainda o motorista Edilson Alves da Silva,
todos mortos do desastre.

Os oito corpos foram trazidos para Fortaleza, a fim de
serem sepultados, enquanto a polícia abriu um inquérito
para apurar as càusas do acidente, acreditando-se que a su

perlotação do veículo possa ter cónttibuído para que o mo

torista tivesse dificuldades em controlá-lo.

Nelson Carneiro apela
aMédic; em favor do
funcionalismo público
o líder Nelson Carneiro fez votos ontem no,Senado

que o Governo atenda á duas velhas reivindicações do fun-

.

cionalismo: contagem simultânea do tempo de serviço e

aposentadoria aos 25 anos para mulheres. O apelo foi feito'
face as notícias de que no dia 28 o Presidente da República
discursaria anunciando medidas governamentais em favor
do funcionalismo. Passando depois a tratar de outros assun

tos, inclusive da violência eleitoral ocorrida há dias em Per
nambuco.

Disse Nelson Carneiro que a contagem simultânea do

tempo de serviço, daquele que trabalhou na empresa priva
da e contribuiu para a previdência antes de ingressar no
serviço público, constitui uma das mais antigas e justas pre- .

tensões do funcionalismo. Lembrou que nesse sentido já
foram até aprovados projetos de lei no Congresso, vetados
pelo Executivo.

.
"

Quanto à aposentadoria da mulher aos 25 anos, tam

bém a considerou justa.e necessária, mesmo que seja conce

dida apenas proporcionalmente ao tempo de serviço. Aludiu
depois ao encontro nacional das classes empresariais que se

1 realizará em Brasília até o dia 14, pará estudo do problema
do menor, "é uma tentativa das classes produtoras para
assistir a tantos desassístídos que necessitam. realmente do

amparo, não só das autoridades como da família e quantos
possam lhes trazer ajuda".

.

Expressou, depois, seu pesar pelas mortes ocorridas no
Estado de Pernambuco, fruto da luta entre grupos rivais da
Arena. Apresentou o fato como mais uma consequência das
sub legendas, que criam a disputa interna nos partidos. Em
aparte" Paulo Guerra disse que "a argumentação não é váli
da", lamentando que "V. Exa. esteja lançando mão de uma
triste acorrência no meu Estado para servir de argumento
aos ideais políticos de V. Exa.". Acrescentou que "em Per-'

. nambuco, estamos todos lamentando essa falta de educação
política, essa barbaridade cometida contra homens indefe
sos", com o que concordou. João Cleófas, também de Per
nambuco.

Piloto admite falha
na queda de um avião
em Congonhas, S.Paulo
o piloto Maurício A. Lima, comandante do Beechcraft

PT-ANS, bi-motor que, caiu, na manhã de ontem sobre a

pista do aeroporto de Congonhas, após bater o trem de
pouso em uma das torres de aproximação; admitiu que a.

causa do desastre foi falha humana e não téênica, como se

supôs a princípio. Ele e o co-piloto.Humberto Campos
Costa saíram ilesos do acidente e, minutos após, além de
admitir a falha humana, afirmaram que só não morreram

por muita sorte, pois o avião não chegou a virar de, dorso, o
que teria lançado sobre eles toda a carga de 980 quilos dos

� jornais que transportavam. O velho "Beechcraft" que já per
tenceu à Vasp logo após a segunda Guerra Mundial, é da
Cia, de Táxi Aéreo Rio e no acidente ficou totalmente des
truído.

O avião decolou' do aeroporto .Santos Dumont às 4
horas da madrugada, trazendo para .São Paulo 982,5 quilos
de "Jornal do Brasil" e de "o, Globo". O. aeroporto de
Congonhas entretanto, estava fechado, mesmo para opera
ções por instrumentos. Por isso ele seguiu para Santos, pou
sando na Base Aérea as 6 horas. Assim que o aeroporto de

Congonhas abriu para operações IFR - isto é, vôo por ins
trumentos - o comandante Maurício A. Lima decolou para
São Paulo com o co-piloto Humberto Campos Costa.

O ACIDENTE
Assim que o avião chocou-se na pista, o equipamento

de emergência do aeroporto de Congonhas entrou em ação:
dois carros do Corpo de Bombeiros o cobriram com espuma
anti-inflamável, evitando o incêndio, que fatalmente aconte

ceria, pois o avião ainda contava com grande reserva de
combustível. Eram exatamente 8h4Omin, fazia pouco tem

po que os pousos por instrumentos. haviam sido autoriza
dos. A princípio as autoridades da DAC - Diretoria da
Aeronáutica Civil - acreditaram que

.

o aparelho tivesse se

acidentado por excesso de peso. Mas, apôs conferirem sua

carga - 75 pacotes de jornais - viram que ele tinha autori

zação para até 1 000 quilos. Depois pensou-se que tivesse
havido uma pane no motor direito, que se encontrava em

bandeirado. Entretanto o comandante Maurício Lima, dono
de 15 mil horas de vôo, explicava que o motivo do acidente
tinha sido falha humana.

PISTA INTERDITADA
O acidente com o Beechcraft J1T-ANS DCO! u às

8h4Omin e, até às 11h15min a pista principal.de Con .mhas
ainda estava interditada. Isso provocou. atraso em LOdos os

Vôos comerciais, principalmente nos da ponte aérea, de fre
quência mais intensa. Somente aviões executivos puderam
operar durante a manhã, utilizando-se da pista auxiliar e as

companhias comerciais chegaram a protestar contra a DAC
pela demora na remoção do avião acidentado na pista. Se
gundo os pilotos, a 'recuperação do avião é impossível: os
dois motores ficaram destruídos, a asa direita também e a

fuselagem sofreu enrugamentos.

Má alimentação, problema de
76 por cento dos brasileiros

Baleeiro e o Ato Institucional no. 5

o ministro Aliomar Baleeiro, presidente do Supre
mo Tribunal Federal, disse ontem que "o Ato Institucio
nal no. 5 deveria ser parcialmente revogado para Se elimi
nar as restrições atuais ao habeas corpus". Acrescentou o

Ministro que esta revogação possibilitará também devolu
ção "aos magistrados das garantias que lhes são assegura
das pela Constituição do Brasil, até por serem obviamen
te desnecessárias, na atualidade, essas medidas". O Presi-

dente do Supremo Tribunal Federal não estendeu-se nos

comentários, manifestando a sua opinião ao explicar aos
repórteres as restrições que os juízes brasileiros fazem
aos artigos 6 e 10 do Ato Institucional no. 5. O primeiro
suspende as, garantias de inamovibilidade, próprias da
magistratura, e o segundo exclui o habeas corpus como

instrumento de defesa das pessoas indicadas ou denun
ciadas como autores de crimes que o artigo enumera.

Polícia Naval

P,.ocura ba,.co

que'nauf,.agou

Cura de deslocamento
da refina aumentou

A Polícia Naval iniciou dili

gências para apurar se algum
barco pesqueiro desapareceu nos

últimos dias na costa do Norte

Fluminense, em face de declara

ções prestadas por um pescador,
à polícia civil de Campos, de

que fora ele o único sobreviven
te de um naufrágio naquela área.
O pescador, de nome Paulo José
Custódio, encontrado segunda
feira na Praia de Guaxindiba, em
São João da Barra, disse às auto
ridades da região. que o Barco
era o "Santa Eufêrnia" -. Seu no

me, entretanto, não consta na

relação de tripulantes do Santa
Eufêmia, que está, além disso,
ancorado na Ilha do Caju, na

Guanabara, há vários dias. A Ca
pitania dos Portos, informou

que a última saída dessa embar
cação, verificou-sejern 24 de

agosto deste ano, com seis tripu
lantes: Eduardo Lima Garcia
(capitão de pesca), Joaquim
Gonçalves Amorim (10. condu
tor motorista) e os pescadores
Antônio Fernandes, Valentim
de Vilasboas Paes, Aristides
Adríani e Osvaldo Isidoro dos
Santos.

Com as novas técnicas de implantes escleroplásticos a

cura de deslocamento da retina Subiu de 50 para 84 por
cento dos casos, segundo revelação do médico argentino
Alberto Urrets Zavaglia, durante a conferência que proferiu
ontem no fo. Congresso Luso-Hispânico-Brasileiro de
Oftalmologia,

- Entretanto, o progresso da medicina não obedece a

Uma curva ascendente e sim parabólica, de tal modo que
para passarmos de 84 para 100 por cento vai ser mais
difícil, mas trabalhoso - afirmou o oftalmologista' da
Argentina.

.

Em sua conferência realizada ontem no Copacabana
Palace, Urreis Zavaglia analisou uma estatística de mil casos
atendidos em seu serviço de deslocamento de retina
unilaterais. Reafirmou o progresso havido na cirurgia nesse

. campo médico com a introdução dos métodos
escleroplástícos colocação de implantes de silicone, que é
uma substância plástica tolerada pelo organismo -

dividindo o deslocamento da retina em diversos grupos:
afácios (falta do cristalina) não míopes; afácios míopes,
estes dois referem-se a pacientes operados de cataratas;
deslocamentos posteriores d os grandes míopes;
deslocamentos juvenis; das dicelises gigantes com retalho
invertido; e um de diversos tipos. Verificou que o grupo que
mais se presta ao método é o dos. afácios míopes.

Outro aspecto abordado em sua palestra, foi a .análise
do redescolamento da, retina após três meses de operação,
em

. função da técnica usada inicialmente, chegando à
,conclusão de que em certos grupos de maior gravidade, as

técnicas de introflexão escleral com método circular
apresentam maior índice de redescolamento.

CLICH�S
AVURA

CATARINENSE

FOTO

RUA CQNSELHEIRO MAFRA, 160 - ESOUIN·A BENTO GONÇ�LVES

F'LO RIANOPOLIS '

de 3iasábado
das 21,10 às 23,00

RÂDIO
'GUARUJÃ

A CÂMARA MUNICIPAL' DE FLORIANÓPOLIS tem a grata satisfação de
convidar os Familiares, Autoridades, Povo em geral e Amigos do saudoso Dr.
Armando Valério de Assis, para assistirem a inauguração do quadro com o seu

- retrato, na Galeria dos ex-Presidentes do legislativo Municipal, na próxima 5a.
feira, dia 12, às 19,30 horas, no Paço Municipal.

FIRMA EMPREITEIRA DE OBRAS
PÚBLICAS DE AMBITO NACIONAL

MOTORISTAS PARA
CAMINHOES'BASCULANTES
PARA OBRAS EM tODO O TERRITÓRIO NACIONAL.

Os candidatos deverão apresentar-se à Rua. Felipe Schmidt, 58 - sala
1.101, hoje,.no horário comercial. '

Pat,.ão matou

. emp,.egado em

Pe,.nambuco
.. '

O Presidente do Sindicato
dos Trabalhadores Rurais de Es

cada, em Pernambuco, Euzébio .

Francisco de Oliveira,' acusou

ontem José Metódio Pereira, do
no do engenho "Matapiruma"
de ter causado a morte de um

trabalhador rural, um vigia e um

policial, na última quinta-feira,
O rurícola José Inocêncio Barre

to, o vigia Sebastião José da Sil
va e o policial Miguel Timóteo
morreram durante o tiroteio en

tre trabalhadores rurais daquele
engenho e agentes policiais. S�
gundo o presidente do Sindica

to, José Metódio fez denúncias
infundadas às autoridades con

tra os trabalhadores, "resultan
do no atrito sangrento". Na Fe

deração dos Trabalhadores na

Agricultura, no Recife, onde fez
a acusação, Euzébío Francisco
de Oliveira pediu também garan
tias, dizendo-se ameaçado de
morte 'pelo dono do engenho
"M:atapiruma','. José Metôdio é

: acusado de arbitrariedades em

relação aos direitos trabalhistas
de seus empregados e além disso

exigem que o chamem de barão.

•

PRECISA:

•

O Ministério da Saúde anunciou oficialmente a

conclusão de uma ampla pesquisa' que mandou fazer em

todo o território nacional sobrea alimentação no Brasil. O
levantamento revelou que 76 por cento da população se

alimenta basicamente de arroz, feijão e farinha, com escasso

índice de outros alimentos. O trabalho foi definido como o

.: prinieiro passo para a execução de um plano global onde
irão participar os Ministérios de Agricultura, Planejamento,
Interior e Fazenda, para reformular a produção, transporte,

·

armazenamento e distribuição de produtos agro-pastoris.
Segundo o Ministério da Saúde, o plano faz parte de

projeto "impacto" sobre a alimentação qu� se iniciará após
o levantamento é a de aumentar a oferta, a preços baixos,
de frutas, verduras e carnes para beneficiar essa faixa da
população com uma melhoria considerável' em seu padrão
alimentar.

Não são conhecidos ainda os detalhes do tal projeto,
mas é certo. que a sua área de atuação prioritária será na

merenda escolar, atingindo a faixa etária onde as

deficiências de proteínas são mais sentidas. Donde se

conclue, que os trabalhadores sentem menos falta das
proteínas. Espera-se também uma concentração de esforços
oficiais e privados, num programa nacional. do
enriquecimento dos alimentos da dieta básica do brasileiro,
com exceção do feijão, são extremamente pobres em

,

proteínas.
Segundo a FAO, órgão da ONU encarregada da

·

alimentação, o corisumo de proteínas no Brasil é em média
de 65 gramas, das quais apenas 18 são de origem animal.
Esses dados estão longe, obviamente, dos países
enriquecidos como os europeus, onde o consumo médio é
de. 100 gramas, com 50 de origem animal. O Brasil, para
"surpresa geral", é superado pela Argentina, Uruguai, Chile,
México, Venezuela e até mesmo pelo.paupérrimo Paraguai.

Em Brasília, o presidente da República, general Emílio
Médici, deverá encaminhar hoje ao poder legislativo um

projeto=de-s-lei instituindo uma política de alimentação no

país e criando um órgão específico para a implantação do
tal programa. Talvez o órgão seja chamado Instituto
Nacional de Alimentação e Nutrição. O Ministro do
Planejamento vai fazer a exposição de motivos.

No Brasil as doenças
i

.

venereas aumentam

por falta de controle
As Secretarias estaduais d€ Saúde tem uma estrutura

· deficiente para·um programa de controle' das doenças
ve.né!eas, que estão propagando-se largamente,
principalmente nas universidades e escolas do 20. grau. As
estatísticas, entretanto, não existem, por falta de
notificação dos portadores das doenças. As afirmações
fazem parte do, relatório conclusivo que o diretor do
Departamento Nacional de Profilaxia e Combate as Doenças
médico Brito Bastos, encaminhou ao Ministro da Saúde
pedindo um programa integrado dos Estados com o órgão:
incluíndo-se uma campanha de educação sanitária, para que
se possa controlar a doença. : .

Segundo Brito Bastos, as Secretarias de Saúde estaduais
demoraram à responder o questionário, com perguntas
simples. Por ele constatou-se que em nove dos 21 Estados
que responderam houve aumento na propagação das
doenças venéreas,. mais a gonorréia do que a síflis, "mas de

.

forma subjetiva, pois faltam os números". Em apenas 13
Estados existe assistência médica própria ao portador de
doença venérea e nos outros 11 o atendimento é feito nos

postos de saúde e hospitais. Nenhum dos Estados cumpre a

obrigatoriedade da notificação de casos de doença
transmissível.

'
.

Para o diretor do Departamento Nacional de Profilaxia
e Combate as Doenças um ponto importante é a falta de
Laboratórios médicos em condições de diagnosticar as

doenças venéreas. Segundo eles faltam técnicos e os serviços
que prestam assistência nos Estados não possuem
penetração na comunidade.

-

Em seu relatório ao ministro Machado Lemos o médico
Brito Bastos defendeu ainda, urna campanha integrada nos

Estados com a coordenação do Ministério da Saúde,
buscando-se controlar a doença, pois à sua erradicação é
muito difícil. Da campanha. deverá fazer parte um programa
de educação sanitária.

CONVITE

Florianópolis, 9 de outubro de 1972

. Waldemar Joaquim da Silva Filho
Presidente

C. R. ALMEIDA S.A.
ENGENHAR1� E �ONSTRUÇÕES
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alamenaa faz coletiva· de
artes plásticas no dia 20

Blumenau (Sucursal) -;
Está confirmada para o

próximo dia 20 a abertura
,

da III Coletiva de Artes,

Plásticas Barriga-Verde,
promovida pela Galeria

Açu-Açu, no Salão Cente

nário da Sociedade Dramá- :
, tíco-Musical Carlos Gomes,
de Blumenau. A mostra,

que se prolongará até 20

de novembro, contará com

trabalhos de 27 artistas

que participaram da pro·
moção anterior, bem como

o Foto Clube Indaial e

mais nove estreantes na

Coletiva de Artes Plásticas

Barriga-Verde. A exemplo
do ano passado,' ii. promo
ção terá uma sala especial
com trabalhos do pintor
falecido Paul Hering.

A III Coletiva de Artes

Plástic-as Barriga-Verde
conta 'com o patrocínio do

Departamento de Exten
são Cultural da Univer

sidade Federal de Santa

Catarina, da Comissão Mu

nicipal de Turismo, doDe
partamento de Cultura do

Estado, .do Banco Halles
Catarinense e da Turismo

HoIzmann. Na solenidade
de inauguração, será entre
gue o prêmio de
C r $ 1.000,00, ao artista

Jairo Schmidt, que lhe foi
conferido por ter vencido
o concurso de cartazes da

promoção anterior. A ex-'

posição estará aberta à visi

tação pública no horário
das 10 às 22 horas.

QUEM MOSTRA

Já confirmaram partici
pação na exposição os se-

guintes artistas, além do

�rupo Foto Clube Indaial:
Alberto Luz, Antônio Mir,
Aloísio Silveira de Souza,
Eli Heil, EIke Hering Bell,
Érico da Silva, Ernesto Me

yer ,Filho, Franklin Cas

caes, Gilberto Gerlach,
Hassis, Jairo Schmidt, Luiz

Si, Mário Ralph Corrêa,
Mário Avancine, Martin
Afonso de HaÍo, Martinho
de Haro, Nelson Machado
dos Santos, Odil Campos,
Orlando Ferreira de Mello,
Osni Schauffert, Pedro Pa-

ulo Vicchietti, Reynaldo
Wilmar Pfau, Rodrigo de

Haro, Rubens Oestroem,
Sílvio Pléticos, Vera Sabi

no, Walter Lindolfo Weiga
ertner - todos particpan
tes da segunda coletiva ., e
mais os seguintes: Ivan

Schmitz, GrazielaReis, Ti
relli, Max Hartmann, Rui

Guilhon, Sueli Beduschi,
Carlos Taulois, Kurt Lis

chke e o cartunista joinvil
lense Juarez, Machado,
atualmente radicado na

Guanabara.

Oeste
'"

ve obras dos principai� artistas
o Museu de Arte de Santa Catarina está reali:' tapeceiro Vichietti, instalada no último dia 27 no

A Fundação Universitária do Oeste firmou'

convênio com O Departamento de Cultura do Es-'

tado objetivando a exposição de obras de artistas

plásticos de Santa Catarina em váriosmunicípios
do Oeste.

,

A exposição itinerante deverá iniciar-se no

próximo mês de novembro, em Chapecó, onde

permanecerá durante o período de 13 a 19, se

guindo, logo após, com destino a Xanxerê e no

dia 4 de dezembro irá a Concórdia,

Em Joinville
de càndidato

Joinville (Sucursal) - 'Somente na tar- '

.de de ontem foi divulgada a renúncia do

candidato à vereança pela Arena, Sr. Oscar

Rodrigues, muito emboraseu pedido tenha

sido entregue no Cartório Eleitoral na últi

ma sexta-feira. Apesar de ter alegado moti
vos particulares para desistir da disputa a

uma das 17 cadeiras na Câinara Municipal
de Joinville, comenta-se nos círculos polrtí
cos arenistas que'a renúncia de Oscar Ro

drigues prende-se ao apoio que emprestará
,

à candidatura do radialista Hildo Campello,
postulante à Câmara de Vereadores ligado

.Jomville (Sucursal) - Por solicitação do

Ministério da Educação e Cultura, a Prefei

tura Municipal ,de Joinville transferiu para
o pr6ximo sábado às 17 horas a solenidade

de inauguração do Museu do Sambaqui.
O ato, que será realizado na sede do Mu- -

seu, à avenida Getúlio Vargas, próximo ao

Hospital São José, contará com a presença
de representantes do Ministério da Educa

ção e Cultura, que deverão chegar a Joinvil-
le mi sexta-feira, procedentes de Brasília,
Prefeito Harald Karmann, Padre João Al-

fredo Rohr, Delegado do Instituto Nacio

nal do Patrimônio Histórico e Artístico pa-

zando a seleção das' obras que deverão constar

nessa exposição. "Entre os expositores destacam

se Eli Heil, Martinho de Haro, Hassis, Vichietti,
Meyer Filho, Jairo Schmidt, Luiz SI: Silvio Pléti

cos, Rodrigo de Haro, Mário Ralf Correa, Gelcy
Coelho; Elke Hering Bell, Reinaldo Pfau, Antô
nio Mir, Walter Zumblik e Odil Campos.

ENCERRAMENTO

Museu de Arte de Santa Catarina, encerrou-se

com a divulgação de novas exposições já progra
madas pelo Masc. Na próxima terça-feira o artista

Meyer Filho inaugura sua exposição que ficará à

visitação pública até o próximo dia 30. De outra

parte, a Galeria Açu-Açu confirmou para o pró
ximo dia 20 a inauguração da III Coletiva de Ar

tes Barriga-Verde, cujas obras ficaraão expostas à

visitação pública durante um mês.
'

A exposiçã'õ 'conjunta do pintor Hassis e do

, .

a renuncia

a vereador
ao grupo liderado pelo candidato Luis Gar

cia à sucessão do Prefeito Harald Karmann '

pela Arena-I. Com a desistência de Oscar
, Rodrigues, que é o presidente do Kênia

Clube de Joinville, fica bastantefortaleci

da a candidãtura do radialista Hildo Cam

pello. Segundo as expectativas eleitorais,
todos os integrantes do Kênia Clube - for

mado por homens de cor - deverão apoiar
a Hildo Campello que também é colored. A

renúncia foi também resultado de comum

acordo com o líder da Arena-I., Luis Car

los Garcia.

Engraxates, iornaleiros
e vendedores ambul,antes
do ,Vale têm homencig�m'

Blumenau (Sucursal) - o programa comemorativo à

passagem da. semana da criança marca para amanhã um

almoço festivo com sorteio de prêmios, reunindo

engraxates, jornaleiros e vendedores ambulantes desta

cidade. A promoção é da, Prefeitura Municipal, com a

colaboração de entidades de assistência ao menor

trabalhador.
Para o próximo sábado foi programada uma viagem ao

Jardim Zoológico de Pomerode. Esta viagem foi escolhida

pelas crianças e está sendo organizada pela Diretoria de

Assistência Social.
NATAL

Teve início esta semana em Blumenau a campanha dê

coleta de-jornais com o objetivo de angariar .fundos para o

Natal dos pobres.
A professora Maria da Graça Fernandes, da Diretoria de

Assistência Social da Prefeitura, informou que· as pessoas

que dispõem de jornais usados e que queiram colaborar com

a campanha, poderão telefonar durante a semana para a

Diretoria de Assistência, que no final da semana um carro

da Prefeitura realizará o serviço de coleta de jornais nos

endereços indicados.

'Sabin' tem a
�
3a.

. ,

dose aplicada
'

Joinville (Sucursal) - o 40. Distrito Sanitário de

Joinville informou que a aplicação da terceira dose da

vacina de erradicação da poliomielite está programada para
os próximos dias 23 e 24, devendo abranger todos os

bairros do município, inclusive o meio rural.

O médico Tufi Dippe, Chefe do 40. Distrito, esclareceu

que os pais devem levar seus filhos com idade de 2 meses a

4 anos aos postos que serão instalados em vários pontos da

cidade. Disse que embora não se tenha constatado casos

graves de poliomielite nesta região, é necessário prevenir
todas as crianças contra esse mal.

Lembrou o médico Tufi Dippe que muitos casos de

difteria têm acontecido porque os pais procuram levar a

criança ao órgão médico quando já há indícios do mal.

Acrescentou que para proteger a criança da difteria' ou

crupe, basta levá-la ao 40. Distrito Sanitário de Joinville,
,
onde receberá a devida assistência.

_

Residências do
DER equipadas

Os equipamentos adquiridos pela Secretaria dos Trans

,portes e obras, num valor total de Cr$ 8 milhões, serão

distribuídos nos próximos dias para as Residências do De

partamento de Estradas de Rodagem do interior do Estado.
As 22 motoniveladoras, 22 pás carregadeiras e 10 rolos

vibratórios fazem parte do 'programa de renovação de equi
pamentos que a Secretaria dos Transportes e Obras vêm

realizando, objetivando a atender as necessidades das novas,
obras que estão sendo executadas em todo o Estado.

Indústrias têm'
o seu cadastro

Com o objetivo de atualizar' o cadastro do parque indus-

"trial catarinense, a Secretaria da' Fazenda está encami
nhando a todas as prefeituras municipais do Estado

expediente solicitando informações complementares sobre

o setor industrial. Junto ao expediente são enviados formu

lários para serem preenchidos pelos dirigentes industriais.
Segundo o Secretário da Fazenda, amedida possibilitará

um completo conhecimento da realidade industrial de Santa

Catarina.

JOALHERIA E OTleA ROBERTO MÜLLER
JÓiAS (

ALIANÇAS DE OURO
SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS:
PARA PRESENTE.
CARTÕES DE PRATA ct 1

GRAVURA, CONSER-
1

TOS DE JÓiAS E RELÓ
GIOS.
AVIAMENTOS DE RE
CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS

.E ESTRANGEIRAS.
•

.

RUA TRAJANO 4-C - FLORIANOPOLlS

,S�úcle capacita técnicos

para combate de doen�as
Com o objetivo de capacitar os servido

res nos trabalhos de combate às doenças
transmissíveis, técnicos do Departamento
Autônomo de Saúde Pública e da Campa-

,
I

nha Nacional de Erradicação da Varíola, es-
tão ministrando aulas a 12 servidores do

Dasp, um da Acaresc e mais 3'pessoas sele

cionadas. Essas aulas fazem parte do curso

de Atualização em Epidemiologia pará pes
soal de nívelmédio.

Após esse curso, os participantes desen
volverão juntamente coI? os técnicos dos

12 Distritos Sanitários espalhados pelo in-

terior catarinense, trabalhos de prevenção
contra as doenças transmissíveis em diver

sas localidades do Estado. Esses trabalhos
constam de aulas teórico-práticas.

Na localidade de Cachoeira de Bom Je

sus realizam-se palestras em escolas sobre as

princípaís doenças transmissíveis, como va

ríola, poliomielite, difteria, sarampo e téta

no; levantamento na comunidade dos sus

ceptíveis à varíola; aplicação pela primeira
vez no Estado de multi-vacinação em esco

las, atingindo o grupo etário compreendido
entre 3 meses a 6 anosde idade.

I

i

São José recebe sábado
obras 'da Cohab,, .

varias
A Companhia de Habitação de Santa'

. Catarina realizará no próximo dia 21 a sole
nidade de assinatura do termo de entrega
das obras viárias e logradouros públicos do
Conjunto Habitacional de Barreiros à Pre

feitura Municipal de São José.

A data, embora dependendo da confir

mação pelo Secretário Marcelo Bandeira

Maia, dos Serviços Sociais, que presidirá o

ato, foi programada em reunião que o Pre

feito Germano Vieira manteve com os diri

gentes da CohabjSC
Durante esta reunião foram examinados

os projetos dê praças e jardins a serem

executados pela Municipalidade com a

colaboração da CohabjSC. A assinatura
desse acordo deverá ser celebrada no pró
prio Conjunto Habitacional.

Curso de engenharia da
Ufs/c ganha um pavilhão
Fonte da Universidade Federal de Santa

Catarina informou que ficarão concluídas

em março do próximo ano as obras do pa

vilhão destinado a vários setores do curso

,

de Engenharia Civil.
Ó novo bloco do "campus" universitário,

,

da Trindade tem uma área de 1.800 metros

,quadrados, servindo para instalar os setores

de Higiene e Saneamento, Hidráulica, To

pografia, Materiais de Construção, chefia e

expediente.
,I

RECURSOS

Por outro lado, o Conselho Deliberativo
da Coordenação do Aperfeiçoamento de

Pessoal de Nível Superior - Capes -, órgão
pertencente ao Ministério da Educação e

Cultura, aprovou projeto da Universidade

Federal de Santa Catarina concedendo re

cursos da ordem de Cr$ 48.600,00 para a

aquisição e manutenção de equipamentos,
bem como para a fixação de docentes do

Departamento de Engenharia Mecânica.
Em outra decisão, o Conselho.concedeu

Cr$ 22 mil ao Departamento de Engenha
ria Elétrica, igualmente para pagamento de

despesas com docentes que defenderam te

ses ou dedicam-se a trabalhos de pesquisa
na Ufse.

SERVI�ci DE INFORl-iAÇJ(O DE 11ERCADO AGRICOLA = SIMA

C ° l� V e !( I O: ,IHNISTERIO DA A?'lICULTURA = SECRETARIA DA AGRICULTURA SC.

P R E ç ° S D E A T A C ADO - 10-10-72.

'=====================n=============r,====================================================�,i
.

,i P R A ç A, S
PRO D U TOS II, UNIDADE i, " II ' ' "

, ii 11 FPOLIS. II R.JAN;:IRO "P.ALEGRE li S. PAULO II CURITIBA
:��=�=================*============='==========�===============================================

Ali,{OZ !\HAHEUO ••••••• Se. 60 Kg. 102,00' 112,50 106,00 105,00
FAH .VA1mIOC:A FINA ... Se. Li5 Kg. 33,50 27,50 31,00 29,00 30,00

F';IJ1l0 PiETO GC'j',IJ!.' ••• Se. 60 Fg. 67,50 67;50 71,50 79,00 .

70,00
BArA'1'HlHA ........... Se. 50 Kg. 59,00 68,00 67,50 60,00 70,00
EILHO ,<\}'ARELO COl'IW •• Se. 69 Kg. ,21',50 29,0,0 25,50 27,50 23,00,

BAl"HA ESP;;C TAL ••••••• CX. 'O petes. 93,00 109,00 96;00 95,00
BANHA COMID' .........

,
Lata 16 Kg. 51,50 1!8,80 /,3,20 ===;;::= . 85,00

ovos BEAtlCO ""�DIO; ••• Cx. 30 Dz. 49,00 1,12,00 50,50 48,00 50,00

'FRAliGO ABATIDO ...... Kg. 4,50 5,05 4,70 4,20 4,95
TOl"ATE PAULISTA ..... Cx , 27 Ke. 411,50 52,50 59,00 55,00 55,00

CE',!OUilA EXTRA ........ Cx. 30 Kg. 21),50 33,00 49,00 53,00 47,50
ahp/ST.

VIAGENS ... assunto para entendidos, ou senão vejamos, você pode
nunca ter viajado, mas o seu AGENTE DE VIAGENS deve saber

tudo sobre "elas". Se o seu assunto é viajar não faça dele um

problérna, entregue-o a' um especialista, e veja, ou repita, como é

bom'VIAJAR. Deíxe-nossuqerlr alguns roteiros:
FOZ DO IGUAÇU'E ASSUNÇÃO - 14 de outubro - 7 dias

MONTEVI DEO E BUENOS AI RES - 4 de novembro - 9 dias

BUENOS AI RES E BARILOCHE - 20 de novembro - 11 dias

REVEl LLON MARITI MO - Rio Grande, Santos, Rio de Janeiro,
Salvador, Vitória. Saída 26.12, regresso 06.01.1973

,CRUZEIRO À TERRA DO FOGO,- Rio de Janeiro, Santos, Rio

Grande, Buenos Aires, Montevideo, Punta Arenas, Bahia Garibaldi,
Ushuaia, Cabo Hornos, Puerto Madryn. Duas saídas 4 e 17 de

janeiro de 1973 - duração 19 dias.
'

Informações - Preços e condições peça ao seu AGENTE DE

VIAGENS,
TURISMO HOLZMANN S/A
Rua Sete de Setembro No. 16 - J:one: 3 3 8 9

'Joinville 'abr'e no sábado
se_u museu _d� sambaqui;

ra Santa Catarina, representante do Gover
no do Estado, e outras autoridades.

Por outro lado, o Prefeito Harald Kar

mann confirmou para o próximo dia 28 a

inauguração do Pronto Socorro Municipal,
que 'está sendo construído na avenida Getú

lio Vargas, próximo do Hospital São José.

5O VISITANTES

Cerca de cinquenta integrantes da Esco

la Superior de Guerra visitarão Joinville na

próxima sexta-feira. Serão recepcionados)

pelo Prefeito Harald Karmann e, em segui-
. da, visitarão as principais indústrías do mu

nicípio.

o ESTADÜ
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TRECHO LAGES - BOM RETIRO - FLORIANÓPOLIS'
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Centrais de abastecimentoSai um novo decreto
sobre funcionalismo
público da União

Brasília (AJB) - O Presidente Médici assinou Decreto
ontem que dispõe sobre direção e assessoramento superiores
nos serviços públicos federais, compreendendo as atividades
de planejamento, orientação, coordenação e controle no

mais alto nível da hierarquia administrativa. O grupo foi
dividido em quatro faixas, em função dos fatores identifica
dos' na análise das atribuições dos cargos referidos, quais
sejam: o de responsabilidade, de autonomia de ação; de
representatividade e sobretudo da importância para o desen
volvimento nacional.

A Companhia Brasileira de Alimentos -

Cobal - é a responsável pela coordenação e

implantação do Sistema e de acordo com

seu presidente, Sr. Rubens de Castro, a me
dida vai dificultar "a repetição das mano
bras altistas a que nos acostumamos no

Brasil, quando os preços sobem por falta de
informação de mercado em benefício dos

especuladores" .

A Central de Abastecimento de Brasília
estará interligada às dernaís. 16 centrais que

'em sistema lançado hoie
Brasília (AJB) - Com a inauguração ho

je pela manhã da Central de Abastecimento
de Brasília, estando presente o Presidente

Médici, será lançado o Sistema Nacional de
Centrais de Abastecimento.

Em sua exposição de motivos o Diretor-Geral do Dasp,
Sr. Glauco Lessa, assinala que a transformação ou reclassifi
cação dos atuais cargos ou funções somente poderá ocorrer

.

na área de cada Ministério, órgão integrante da Presidência
da República ou autarquia "desde que já implantada a re

forma administrativa e mediante comprovação da existência
de recursos orçamentários adequados para fazer face às des
pesas decorrentes da medida".

"Após cuidadosa análise das características de cada esca-:

la de classificação dos cargos integrantes do grupo direção e

assessoramento superiores - diz ainda o Sr. Glauco Lessa -

e depois de promover-se a respectiva avaliação
à

vista dos

fatores, sub-fatores e respectivas graduações, neles identifi
cados, foram. obtidos os correspondentes números de pon
tos que, multiplicados pelo módulo no valor de Cr$ 65,00,
indicaram os vencimentos dos diversos níveis da menciona
da escala" .

São os seguintes esses vencimentos: nível 4,
Cr$ 7.500,00; nível 3, Cr$ 7.100,00; nível 2,
Cr$ 6.600,00; e nível I, Cr$ ,6.100,00.

O nível 'i- compreende: direção geral de órgãos da Presi
dência da República, nas atividades de assessoramento jurí
drco, política de medicamentos e pesquisa em âmbito nacio

nal; direção geral do Ministério Público da União, do órgão
central normativo do Sistema de Pessoal Civil, do órgão de
Polícia Federal, direção dos órgãos central e setoriais do
sistema de planejamento, coordenação e orçamento dos mi
nistérios ivis e do fogão central do sistema de administração
financeira, contabilidade e autítôría, direção do órgão cen

tral de administração tributária federal e arrecadação de
tributos.

O decreto determina que o regime de trabalho dos cargos
discriminados será, no mínimo, de 40 horas semanais, com
integral e exclusiva dedicação ao desempenho das atribui
ções que lhes são inerentes.

Esta é a melhor maneira encontrada pe
lo Ministério da Agricultura, para oferecer

.

uma oferta regular de gêneros de primeira
. necessidade,' em todos os pontos do País.

deverão ser implantadas progressivamente,
.até fins de 1973, o que garantirá um fome-

.

cimento constante de produtos hortígran
jeiros aos centros de consumo de todo o

País, sem os riscos de escassez ou de inter

rupção do abastecimento.

Foram investidos
na construção da Cenabra, ainda em sua

primeira fase, Cr$ 50 milhões, visando ini

cialmente atender aos produtos que apre
sentavam maiores_ dificuldades de comer

cialização, como frutas, hortaliças, aves,

ovos e pescado.

Depois da Central de Brasília será inau

gurada a do Recife, seguindo-se a de Forta

leza, Salvador, Aracajú, Porto Alegre, Ma
ceió, Belo Horizonte, Campinas, Goiânia,

'.

Curitiba, Niterói, São Gonçalo, Belém, Ma
naus, João Pessoa e a do Grande Rio, siste
ma esse que dever� estar em perfeito fun

cionamento até o final do próximo ano.
..

Jornal do Brasil, O Globo, ·Folha da
Manhã... Qual é a sua leitura de jornal às

segundas-feiras? Antes de responder, comece a analisar
a possibilidade de uma nova opção. Pense, por

exemplo, em O ESTADO - Edição de Segunda-Feira. Pois
é, nós também vamos entrar nesta confraria. Acabar

•
com este "feriado" inexplicável. E, sem

.

falsa modéstia, com vantagens. Como segunda-feira
.

é um dia especial, nós chegaremos
muito devagar, com calma, em tamanho

tablóide. Futebol, (campeonato nacional, campeonatos
regionais). A Loteria Esportiva e os noticiários internacional e,

nacional. As outras opções certamente
já lhe oferecem estas notícias. Mas só estas
notícias. Você mora em Santa Catarina. E aí entram as

vantagens de O ESTADO - Edição de Segunda-Feira.
Além de todas estas ínforrnações, você vai encontrar
outras coisas que lhe interessam. Aliás, só o que
lhe interessa. A sua cidade, por exemplo. Mais
precisamente a sua comunidade. E se você for um esportista
renitente, o futebol local. Avalie bem os

argumentos e confirme nossas razões
'

dia 30 de outubro, quando sair o primeiro número de
O ESTADO - Edição de Segunda�Feir�. De leve, ou melhor, de tablóide.

. I

(DESCUlPE,M,
MAS NÓS ,TAMBÉM VAMOS ENTRAR

NESTACONFRARIA DA SEGUNDA�FEIRA).
.

'.

oESTADO / i:DICAO DE SEGUNDA-FEIRA
A ';':'rtir do dia 30 de outubro, em todas as bancas

No Paraná
um grande
"furacão"
Curitiba (AJB) - Qua

renta casas arrasadas, pro
priedades rurais destruí
das, prejuízos incalculáveis
e 30 pessoas hospitaliza
das, eis o saldo deixado pe
lo "furacão", acompanha
do de chuva de granizo,
que passou ontem por

Tamboara, a 18 quilôme
tros de Paranavaí, noroeste
do Paraná, nas primeiras
horas da manhã.
A subestação de energia

elétrica da Copel foi des

truída e as lavouras da re

gião duramente atingidas.
O "furacão", acompanha
do de granizo e forte chu-

.

va, passou também pelas
regiões de Nova Esperança
e .Boa Esperança. As pre
feituras vizinhas de Tam

boara estão prestando aju:
da, enviando medicamen
tos e víveres.

A Secretaria do Traba

.lho, tão logo' soube da ca

lamidade, deterininou as

primeiras providências pa
ra assistir aos populares
atingidos, com' medica

mentos, .
víveres e agasa

lhos. Os moradores de
Tamboara estão abrigados
na igreja presbiteriana, na
.sede do Sindicato Rural e

há cerca de trinta pessoas

hospitalizadas, não haven
do informações sobre a

existência' de mortes.
Quarenta casas foram'

destruídas e 80% das pro

priedades rurais sofreram.
os efeitos devastadores do

fenômeno. Na rodovia Cas

cavel-Toledo, no sudoeste
do Paraná, informações do
local dão conta que filas

imensas de caminhões, car-
.

regados com carne de por

co, estavam paralisados até

as últimas horas da noite

de ontem, ante a impossi
bílídade- de normalização
do tráfego. Toledo é consi

derada a maior frigorífico
de carne de porco do País.

As chuvas continuavam

com efeitos devastadores
em diversas regiões do Pa

raná.

Segundo levantamento
.

provisórios feitos por
técnicos e engenheiros do

IBC, a cafeicultura para
naense foi atingida dura

mente pelas chuvas, com
. prejuízos em torno de 10 a

20 por cento da safra de

1972. Quando as chuvas

começaram; em meados de

setembro, perto de 30% da

safra de café ainda se en

contrava nos pés, sendo

prejudicada pelas .
chuvas

constantes, que provoca
ram a queda dos grãos e

posteriormente o apodreci
mento do solo.

�

Este ano está sendo

considerado como um dos

piores para a cafeicultura

paranaense, devido aos fe

nômenos climatéricos. Ini

cialmente, foram as geadas
de julho que prejudicaram
perto de 40% da safra de

1973, reduzindo a previsão
da safra de 13 para 8 mi
lhões de sacas. Esta redu

ção reflitirá seriamente na

produção cafeeira do País,
já que o Paraná responde
por �ais de 50% da produ
ção nacional. Com as chu

vas, que prejudicaram a sa

fra em tomo de 10 a 20 %,
- os reflexos serão ainda pio
res,

o ESTADO
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RECANTO APRAZIVEL
Vende-se 83_000 in2_ de natureza e ar

puro! De brinde você leva um riacho cris
talino; 30.000 pés de eucaliptos, um

imenso jardim gramado com árvores or

namentais, um pomar variado e frut ífe
ro, uma casa de campo em estilo moder
no toda em alvenaria com 200 m2., uma
garagem fechada também em alvenaria -

com armários embutidos, uma mini
piscina, uma sinfonia indescritfvel de

A.GONZAGA S.A.-R. DEODORO 11-CRCI N!74-FDNES 345D E 3795
SOMOS CATARINENBEB

NA ILHA
PAR_TE CENTRAL
RESLDE_NCIAS
RUA ÁLVARO DE CARVALHO X
TTE SILVEIRA

Casa de alvenaria com 1 quarto, sala,
varanda, cozinha e banheiro. Área cons

trufda 90 m2. Área do terreno: 115 m2,
CR$ 60000,00 com 50% de entrada e

saldo a combinar.

RUA PADRE ROMA,
Confortável residência em alvenaria

com 250 m2., de esquina, ,contendo hall ,
,de entrada, amplo living, dormitório de'
'casal, 3 dormitórios, sala de jantar, copa,
cozinha, banheiro social completo, gara
gem para,2 carros (fechada). Em cima:
terraço panorâmico, e sala de costura, sa
Ia de estudo, área para recreação, com
acesso tanto interno como externo.
Cr$ 220.000,OÓ a combinar.

SOLAR DONA EMMA
Apartamento com living, 3 d��it6-

rios, copa, cozinha, banheiro social, área'
de serviço, dependência para empregada
e garagem. Cr$ 100.000,pO com entrada
de Cr$ 70.000,00 e saldo em 5 meses,

SOLAR DE KASI'ELLORlZON
Apartamento no 60. andar. Possui 3 dor
mitórios, living, cozinha, banheiro social,
dependência de empregada, área de servi
ço e garagem. Cr$ 140000,00 à vista.

EDIFÍCIO CARLOS TAULOIS
Apartamento em construção com

'50,73 m2. com livinq, jardim de inverno,
quarto, banheiro social e cozinha.
Cr$ 45.188,00 com entrada de

Cr$ 21.000,00, sendo Cr$ 10.000,00 no

ato e 11 X Cr$ 1.000,00. Saldo financia
do AG.

TERRENOS·
AV. MAURO RAMOS X RUA JOSÉ
BOITEUX
Terreno de, esquina com 12 metros

frente para Av. Mauro Ramos e 25 me

tros para a R ua José Boiteux, área 300,
m2. Possui 2 casas velhas de alvenaria.
Cr$ 80.000,00 à vista. Urgente!

�

STODIECK
Terreno de esquina, plano, com

20,65 metros de frente por 25 metros de

profundidade,' área 516,25 m2.
Cr$ 85.000,00 à vista.

RUACÔNEGOBERNÀRDO
Um prédio de alvenaria novo com

270 m2. em terreno de 15 X 27 metros,
área de 405 m2. Pé direito com 6 metros

de altura. Funcionava o cinema. Especial
para depósito. Cr$ 90.000,00 à vista.

RUA ALMIRANTE LAMEGO
Residência alvenaria com 85 m2. em

terreno de' 538 m2. (sendo 21 metros de
frente). Com varanda; living, 3 dormitó
rios, sala de jantar, cozinha, banheiro so°'

cial completo e .dependência p/emprega
da. Cr$ 130.000,00.

RUA MONSENHOR TOPP
Casa mista com 66 m2, com sala, 4

,dormitórios, copa/cozinha, banheiro
com azulejo, porão habitável. Anexo 2
quartos em alvenaria. Cr$ 35.000,00 à
vista ou a combinar.

RUA ANITA GARffiALDI
Residência em alvenaria com 100 m2.
com living, :3 dormitórios, banheiro área
de serviço e garagem. Excelente ponto
comercial. Cr$ 80 000,00 com 50% de
entrada e o saldo a combinar.

'

Apartamento SEM HABITE-SE,
novo (entregue em 31/8/72); Com'
130 m2. de área, com living, 3 dormitó
rios, copa, cozinha, banheiro social, área
de serviço, dependência completa para
empregada e gàragem. PODE SER FI
NANCIADO. Cr$ 150.000,00.

EDIFICIO JORGE DAUX

RUA TÓMAS JOÃO DOS SANTOS
Boa casa de alvenaria com 73 m2, em

terreno de 180 m2. Com varanda, sala de
visitas, 2 dormitórios, cozinha com azu

lejos coloridos, banheiro social completo
com azulejos coloridos e box de alumf
nlo, Entrada para carro. Cr$ 70 000,00 a

combinar.

RUACONEGOBERNARDO
.Casa de alvenaria com 117,20 m2, em
terreno de 336 m2. Com:living, 3 dormi
tórios, sala de jantar, banheiro social
completo, copa/ cozinha, área de serviço,
dependência completa para empregada -

garagem. Cr$ 85000,00 a combinar.
SEM HABITE-SE.

RUA LAURO UNHARES
Residência em alvenaria, com 370 m2.
Com Living, 4 dormitórios, 2 banheiros
sociais, 1 hall de distribuicão 1 lavabo
copa/ cozinha conjugadas,' va;anda co�
piso de mármore, dependência completa
de empregada, garagem para 3 carros
área de serviço. Cr$ 240000,00 a com�
binar.

LOJAS

NO CONTINENTE
RESIDENCIAS

RUA ARACY VAZ CALLADO
Quase esquina) de Cei. 'Pedro Demoro.

.

Ótima residência em alvenaria de 2 pavi
mentos, com 149,80 m2. em terreno de
379,37 m2. (12,50 x 30,90 e 29,80 me

tros). Com varanda, sala de estar sala de
almoço, sala de jantar, copa, cozinha, de
pendência completa para empregada, 4
dormitórios, sacada e banheiro social
completo com banheira. Cr$ 100.000,00
a combinar. Aceita casa menor.

JARDIM ITAGUAÇU - SEM HABI
TE-SE!

'

Residência alvenaria 250 m2, em ter

reno 365,12 m2, com amplo living, sala
de jantar, hall de entrada, sala de estar, 3

dormitórios (sendo 1 suite com banheiro,

privativo com banho de imersão), mais 2

banheiros sociais completos decorados;
lareira, garagem para 2 carros, área de

serviço, dependências completas' para
empregada. Belfssima visão panorâmica!
Cr$ 220.000,00

RUA JOSÉ ARAÚJO - SEM HABITE
SE!

Residência alvenaria 140 m2, em ter-

reno de 797,70 m2. Living, 3 dormitó
rios com armários embutidos, copa, cozi
nha com armários, banheiro social com

pleto" dependência de empregada, área

de serviço, garagem com 24 m2. Um de

pósito em alvenaria com 40 m2.

Cr$ 80.000,00.

EDlFfcIO ARTHUR
Apartamento no 10. andar com sala/
quarto, cozinha e banheiro.
Cr$ 25.000,00 à vista. Ou
Cr$ 10.000,00 de, entrada e 20, x

Cr$ 1.000,00.

JARDIM PANORAMA
Casa de madeira em terreno de 12,50

x 25 metros, com varanda, sala, 2 quar
tos, cozinha e banheiro. Lote no. 31.
Cr$ 15.000,00 com 50% de entrada e
saldo em 20 prestações.

.. '

RUA PIO X - SEM HABITE-SE!
Casa mista com living, 2 dormitórios,

copa, cozinha, banheiro social completo,
garagem. Em baixo: sala grande e banhei
ro. Área 84 m2. Cr$ 26.000,00 à vista.
PODE S'ER FINANCIADA!

CAMBORIÚ
Apartamento no EdiHcio Recreio à

200 metros da praia, tipo duplex, com
sala de visitas, sala de jantar, cozinha,
terraço, 2 dormitórios, banheiro social,
área de serviço. Armários ernbutldoa.to
do mobiliado, inclusive geladeira, faquei-
ro, etc. Cr$ 35 000,00 facilitados. ,

Apartamento no Ediffcio Atlântico-'
bem no centro com sala, cozinha, quarto
de casal, quarto de solteiro, banheiro so

cial completo decorado, com aquecimen
to à gás Jun kers, e área de serviço. Todo
mobiliado. Cr$ 35 000,00 de preferência
à vista.

CANASVIEIRAS
RUA MARIO MOURA
Casa nova de 'madeira sem habite-se

com 81 m,2. em terreno de 12 x 25 me

tros. Com sala de estar, copa, cozinha, 3
quartos, banheiro social completo com

azu lejos coloridos, varandão com pia.
Água encanada, luz, churrasqueira, abri
go para carro. Mobiliada. Cr$ 25000,00
corn entrada de Cr$ J O 000,00 e saldo a,

combinar,
Terreno com 14 x 30 metros área

420 -m2.. Loteaménto Da Nova.
Cr$ 6000,00 à vista, ou 'O x

Cr$ 500,00 ..

Terreno com 12 x 2.4,15metros; afea
289,80 m2. à ,200 metros da praia.
Cr$ 10000,00 à vista ou 24 x

Cr$ 600,00.

PANORAMA!
CHURRASCARIA - VENDE-SE -

"BARBADÃO"
Desfrutando de um panorama magnffico
da Bafa Sul '- justificando seu nome -

PANORAMA - sito à Av. Ivo Silveira,
próximo à ponte Hercflio Luz. Toda

equipada, por preço de oportunidade -

em condições. Ao lado, excepcional
residência em alvenaria com 216 m2 de
área constru fda, nova, SE M

HABITE-SE! Maiores detalhes com A.
Gonzaga S/A - Rua Deodoro no. 11 -

fones 3450 - 3795 - 3526.

�UA ARAÚJO S/N.o. .. ITAGUÀÇU
R es idência em alvenaria, nova, com

200,69 m2. em terreno de 414,40 m2.
(14 x 29,60 metros). Local altc.r com
bela vista panorâmica para o mar e Jar
dim ltaguaçu. Contém: amplo living, sala
de jantar, 3 dormitórios, 1 apto. de casal
C0m banheiro privativo todo decorado e

acabamento em mármore e armários em

butidós, copa, cozinha com armários em

butidos e azulejos decorados até o teto,
banheiro social completo todo decorado
e acabamento em mármore, dependência
completa para empregada, área de servi
ço e garagem subterrânea. Acesso por es
cada de mármore. Cr$ 262.50000 a:
combinar. Aceita terreno no centr�, Ita-'
guaçu ou Coqueiros.

RUA DOS NAVEGANTES
Casa de madeira (com frente de alve

naria), antiga, com living, sala de jantar,
3 dormitórios, cozinha, banheiro com

pleto com banheira, sala de costura. Ter
reno com 300 m2. CR$ 15000,00 a

combinar (prestações suaves).
'

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

APARTAMENTOS
, EDIFíCIQ ARTJ:IºJt '" .", .'.' �._._ .. � _ .....E..QlF,ÍCJo..A.eLLl.R ...,,, _ o,' "

Apartamentotipokitirwtecom30,66 Sal� comercial 'Com 50 m2.
m2 - 90. andar _ com sala/quarto con- Cr$�O.OOO,OO. Aceita contra-proposta.
j u g a do, c o z i n h a e b a n h e i r o . Urgente.
Cr$ 30000,00 com entrada de EDIFÍCIO JORGE DAUX
Cr$ 15000,00 e saldo até 30.12.1972. Sala comerciai com 20 m2.

SOLAR DE KASTELLORlZON Cr$ 25.000,00 à vista.
TRO EXECUTNO

: Apartamento 'com 80 m2. - 90, andar -

: com living, 2 dormitórios, copa/cozinha,
banheiro social,' 'área de serviço:
C r $ 7 5. O O O , O O ..

, co m e n t r a d a

Cr$ 30.000,OO,"e'�saldo- 15 x

Cr$ 3.000,00'- Outras propostas 'a estu

dar. Pronta entreqa.

ITACOROBI - LAGOA
Pequeno sitio com 58 metros de fren

te para Estrada Geral Itacorobi - Lagoa
da Conceição por 340 metros de profun
didade. Possui 4 casas boas sendo 2 de

madeira. Cr$ 50.000,00 a combinar.

J

SOLAR DE KASTELLORIZON
BAfA NORTE - Apartamentos

com living, 3 dormitórios, banheiro so
cial, copa, cozinha, dependência comple
ta para empregada e área de serviço.

RUA MARCELINO SIM'AS
Casa mista sendo parte superior de

madeira contendo varandão, sala de visi
tas, sala de jantar, 2 quartos. Área 48
ri12. Em baixo: 1 dormitório, copa, cozi
nha, banheiro, garagem Área 48 m2.
Terreno 12 'x 21 'metros, todo murado.
Cr$ 45.000,00 à vista. Aceita contra

proposta.

"

' •••
'1- ,.!'l<,,-':Q._"'t":)- .'���;' . ..I.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

IMÚVEL AG
Liquidez Imediata - Seu ,imóvel AG já tem a melhor cotização do Mercado Imobiliário. Nós cotizamos e pagamos seu'

apartamento devidamente valorizado, ao preço do Mercado.
'

Área Rotativa Garantida' - Você hoje pode dar seu apto. pequeno, como entrada num apto. maior. Cotamo-Io ao preço de

Mercádo, devidamente valorizado.
Devolução em dobro - Se você, na entrega das chaves do seu Ediffcio AG, quiser vendê-lo, nós o compramos pelo dobro das

parcelas efetivamente pagas.
Ed. Visconde de Ouro Preto - Já foi concretada a 10a. laje deste ediffcio: as obras estão bastante aceleradas, e o cronograma

de obras está sendo rigorosamente obedecido.
Ed. Anita Garibaldi - Em fase de colocação de tacos e prosseguimento da pintura interna. Andamento de obras dentro do

TERRENOS
RUA LEOBERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de
Cr$ 10.000,00 e saldo 5,x Cr$ 1.000,00
RUA ABEL CAPELLA
Terreno com 25 metros de frente por

30 metros de profundidade área de 750
m2. Rua calçada, com iluminação, à4ÕO
metros da geral de coqueiros.
Cr$ 42.000,00 com entrada de
Cr$ 20.000,00 e saldo Cr$ 1.000,00 por,
mês. À vista Cr$ 40.000,00. Pode ser

desmembrado em 2 lotes de 12,50 x 30
metros. Também vende um só.

RUA CORONEL AMÉRICO
Terreno com 30 metros de frente por

30 metros de profundidade, área 900
m2. Cr$ 15.000,00.

JARDIM ATLÃNTlCO
Lote no, 143 - quadra 10 com 15

metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr$ 16.000,00 à vista.
Troca por V.olks 1.'330 zero,

FÁTIMA
Terreno com 12,50 x 30 metros, área

3.75 m2. Cr$ 15.000,00.
RUA OLEGÁRIO DA SILVA RA

MOS
Terreno com 20 x 25 metros, área

500 m2. de esquina G,r$ 10.000,00 à vis-
ta.

BOM ABRIGO
Terreno frente para a praia com 14

metros de frente por 30 metros de pró
fundidade. Cr$ 25.000,00 com entrada
de c-s 15.000,00. "-

PRAIA DO MEIO
Terreno com 301,38 m2 com 15,10

metros de frente. Cr$ 10.000,00 à vista.

RUA CAPITÃO EUCLIDES DE

C.(\STRO
'Terreno com 11,50 x 33,80 metros,

área 366,85 m2. Aclive forte

Cr$ 7.500,00 à vista.
RUACAMiLO S DE SOUZA
Te'rreno com 12 x 24 metros, área

288 m2. Cr$ 6.000,00.

COQUEIROS
Um terreno constitu ído pelos lotes No.

21 e 13 com área de 386,00 m2 com 20

metros de frente para a rua. Plano e seco,

pronto para receber construção.
Cr$ 26 000,00 à vista ou Cr$ 30 000,00
em condições.

cronograma estabelecido.

BALNEÁRIOS

BARBADAS

A. GONZAGA mantém plantão noturno até as 22 horas.
'I I.

JARDIM STÁ.RITA DE CAsSIA
Canasvieiras - 3 lotes frente para

o mar, sendo 1 de esquina com área dei
407,77 m2., outro com 409,50 m2 e o

outro com 406,89 m2. perfazendo uma

área total de 1.224,16 m2. Excepcional
localização. Cr$ 35.000,00 pagável em 6
meses em parcelas a combinar.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

BAIRROS RESIDENCIAS

TERRENOS

AVENIDA urHON GAMA U'EÇA
Terreno com 38 metros de frente pa

ra Av. Othon G. D'Eça por 20,80 metros
frente para Rua Armfnio Tavares. Late-,
rais com 46,40 metros e linha de fundos'
c'o rn 30,85 metros. Área total de
1.325,32 m2., Cr$ 500.000,00 à vista.

,TRINDADE
Ótimo apartamento térreo construído
em 1968 com 72 m2, a 100 metros da
Rua Lauro Linhares, Possui amplo living,
2 dormitórios, copa, cozinha com azule-.

jos, banheiro social completo com azule

jos e armários embutidos, área de serviço
grande e abrigo 'para carro.

Cr$ 45 000,00 a combinar.

Sala comercial 40. andar com 42,30
m2. Cr$ 33.000,00 com entrada de
Cr$ 15.000,00 e saldo 18 X
Cr$ 1.000,00.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
,DAUX

'

Sala comercial para consultór ío/escri
tório com 49 m2 Cr$ 35.000,00 C0m

Cr$ 20.000,00 de entrada e saldo 15 X
Cr$ 1.000,00.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Sala comercial com 64 m2 _ 20. an

dar. Com telefone. �r$ 57.000,00 à vis
ta.

RUA ALI\, RANTE CARNEIRO -

AGRONÔMICA.
Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,

copa, cozinha, 2 banheiros, dependência
para empregada, garagem

RUA CASSIMIRO DE ABREU, N.o. 153
- BAL�"EÁRIO

,

Casa com 3 quartos: sala, banheiro, co
zinha, entrada para carro.

SERVIDÃO BERNADETE,�7 (Transver
sal Rua Crispim Mira).

Casa com i quarto, sala, copa, cozi

nha, banheiro e área de serviço.

GALERIA BERENHAUSER
Sobreloja excelente para loja ou escri-

tório.
.

EDIFICIO ALCION - CENTRO
Apartamento com living, 1 quarto, cozi
nha, banheiro social e área de serviço.

CENTRO EXECUTNO MIGUEL
DAUX'

J

Lojas e salas para escritório ou co:
rnércio,

RUA FREI EVARISTO N.o. 127
Casa com 4 quartos, 2 salas, cozinha, ba
nheiro e abrigo para carro. Para famflia
ou estu dantes.

SÃO MIGUEL - BR-IOi
Churrascaria nova de madeira com pi

so cimentado com 184 m2 em terreno de
14 x 660 metros, área 9.250m2. Possui
salão grande todo mobiliado com mesas'
e cadeiras, reservados, balcão frigorffico,
etc. Luz e água. Cr$ 30 000,00 com en

trada Cr$ 10000,00 e saldo pela' Caixa
Econômica.

CACUPE
Terreno frente para estrada geral com

26 metros é fu ndos vai até o morro.

C r $ 25.000,00 com entrada de
Cr$ 15000,00 e saldo 20 x Cr$:5ÓÇ OÔ.

CANASVIEIRAS
Apartamento no Ediflcio Beira Mar

com 1 quarto dividido em dois com ar

mário de imbuia, Iivinq, cozinha, banhei
ro social e área de serviço.
Cr$ 21 000,00 à vista.

JÚRERE
Terreno com 15 x 30 metros, Praia

do Forte. Cr$ 4 000,00.

SOLAR DE KASTELLORlZON - SEM
HABITE-SE!
Apartamento no 50: andar, com li

ving, 3 dormitórios, banheiro social com

pleto, copa, cozinha, área de serviço e

dependências completas para empregada
e garagem. Todo decorado com mámore,
a z u I ejos decorados até o teto, etc.

Cr$ 140.000,00.

passarõs. Um "etecetera" seria muito

vulgar para encerrar esta relação. Preferi
mos convidá-lo e à sua família para uma

visita ao local. Você ficará encantado ê
verá que a relação acima ficará muito
maior! Detalhes menos importantes: fica
à 500 metros da Universidade e custa em

,

torno de Cr$ 650.000,00 a combinar.

êÕRREGO GRANDE
Uma granja com área de 65.000 m2

localizada à 900 metros da Universidade
com 2 casas de alvenaria e instalaçõe�
completas. Cr$ 150.000,00 a combinar.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DR.

. Ginecologia e Obstetricia .

Atende diariamente no consultório edificio Associação' de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

ORA. LÉA S. DA NOVA

. ORA. MOEMA OESJAROINS·

CRM-SC 820 CPF 029727279 .

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetricia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos .ErnestQ Dornelles. do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E�
xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina S�l
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 .,...

Florianópolis - SC.
�

DR. ÃNTONIO S'ANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS.
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22�08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

Dr. C arlns Alb-erto Barbosa Pinto
cKJ\'l. - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
-::1ínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUa � sala 76 - 70. andar.

DR. RODRIGO D'ECA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Clfnícas de SãoPaulo,
Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas

� Nariz '- Cicatrizes - Transplante de Cabelo.
. Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças,

e quintas, após às 15 horas. '

I

DOENÇAS DA PELE
.

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
_ Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

. DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade

de São Paulo.
CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas
'CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Jútieta - 20. andar .. - sala 205 - Fone.4A18.

I DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

,

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de espeçialização no Hospital São Geraldo, Serviço do
Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.
Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037
Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6ã. feira das
15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
: iCirurgião Dentista

Horário: de 2a. áAia. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa ., 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

DR. RAUL F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
E�ifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

. t ,',
.

'
-

1
A VOZ DA PROFEC'IA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DA CERTEZA

\

IIYIOBILIARIA ANDRADE RAMOS·
n_�1t75í :'Gm�ijiim

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE..

CASAS SEM HABITE-SE '

TRINDADE
1_. fase de acabamento - 90 m2
2. faSe. de acabamento -: 80 m2
BOM ABRIGo
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte lmaru()
,1. pronta - 108 m2

,PosSUIMOS OUTRAS CAsAS EM NOSSARJiuçÃ&'
APARTÁMENTOS

LANÇAMENTO EDIF(CIO BOM ABRIGo
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento

3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço. - garagem.
· atenção vt acabamento - armários embutidos - carpete·nos
quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

NOSSO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRÁ
çÃO DE IMOVEIS JA..ESTÂ TRABALHANDO. SE
VOC� POSSUI ALGUM IMOVEL RESIDENCIAL
'OU' COMERCIAL, dÜt;DESEJA ALUGAR ESTA
MOS A SUA INTEIRjrblsPOslçÃO.·.��RECE
MOS TOTAL GARANTIA, INCLUINDO ASSIST�N-,
CIA JURiDICA. .' . I

. ,

PROCURE-NOS, TEREMOS. PRAZER EMI
,SERVI:"'LO. .

"

D'IVERS<iS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA

• .Diversos terrenos - (centro - Jardim Atlântico -'Capoeiras
'- Beira Mar Norte - Balneári.o de Camboriul

-

· salas para comércio
· granja
· fazenda

l:.OTEAMENTO
'� PRAtA O� PALMAS

· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento

ExCELENTEPLANO À SUADISPOSIÇÃO
· censnurrrcsceses a seu-gosto '- Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE voes PRETENDE COI'iISTRUI�R, PROCURE":"NÓS,:
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA
DÃT.l.IPo.J�.Q� .YOçE. CON.I!ECA "'.OSSOS PRecos.

RESIDÊNCIAS ,E LOTES' :

LOTES - Vendem-se, ótimos lotes,' situados no

.JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e-drena- ,

gem pluvial.
·

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

'Você vai descobrir que é muito .. melhor comprlJ

HIDREL: R: Jerônimo, COelho, 325, Fone 2.0011

EM

.aliar
'HOEPCKE VEICULO� SIA

FPOLIS. - Rállio$anta catarin�
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.
Domingos às 13,00 horas.'

CAÇAl>QR - Rádio Difusora Caçanjur�
Domingos U 8,30 horas:

.

CRICIUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
•

Domingos às 19,30 horas.
INDAIAL - Rádio Clube de Indaial

Domingo às 12,30 horas.s,
ITAJAi "'::-Rádio Difusora V31e do Itajaí

Sábados às 15,30 horas.
.TARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

Sábádos às 16,Q5 horas. �

JQAÇABA - !tidio �c. Catarinense de JOaçalljl�
Sábados as 17,30 horas.

LAGUNA - Rádio Difusora de Láguna
I Têrças-Feiras às 8,30 horas.
LAGES - Rádio Çlu1)ê'de Lages

Domingos às'13,00 horas.
PAL?tfITOS - RÍldio Entre Rios L'tda.

Domingos às 11,00 horas,
RIO NEGRO -' Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
S. JOAO BATISTA - Rádio Oube

São João Batista Ltda,
.

Domingos às 12,30 horas.
S':-MIGUEL D'OESTE ., Rádio Colméia de

São Mlgu!:ll d'Oeste
.

Domingos às 13,00 horas.'
S. FRANCISCO DO SUL - Radio DifuSora

Sá�ados às 12,45 horas;
TUBARAO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
.

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.

.

CUPOM DE INSCRIçÃO
Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso de

minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome••• : .••••••••••••••••••••••.•.•••••••••••.••••••••••••.•.•••.•••••••••••••••••••••••••••••••.
Rua ••••.•••, N .

Cidade Estado
Recorte êste cupom e envie-o à Voz .d;;

.. ' .

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

EDIFíCIO SANTOS' DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo .de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED•. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÃCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'

-: Para in�ormações e vendas A Vencedora de Apar
., tamentos Santos Imóveis- Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-

andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91 24-14-93 e
24-44-62 - Curitiba. '

'

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados do

�ngos e feriados. �ão fechamos nas refeições. EI11 Florianó�olis
a R; .'Deputad9 Edu Vieira, 24 - Pantanal. com Otávio A. do
Espírito Santo.

.

..

ANUNCI·E

SERGIO. DE' CARVALHO.
Endocrinologia

,

Curso de especialização' pela Pontiffca Universi-
,,"iade Católica do Rio de Janeiro.. '

Residência Médica (2 anos) 110 Instituto Esta-
I

dual de Diabetes e Endocrinologia - GB. .

OBESIDADE - MAGREz.A - DIABETES
TIREOIDE - ESTERILIDADgE INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
.

(Baixa Estatura)
.

.
.Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala

36'- Ed. da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -:- Diariamente a partir das 12,30 horas.

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI .

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
D�partamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

Rua Conselheiro Mafra, 28 Fone 31 ..11

Opala - Cupê - Verde Sevilha :.... 72

Opala - Especial - Cinza Prata 71

Opala - Luxo - Brancb Polar 70

Opala - Luxo - Bege Esporte 69

Opala - Luxo - Amarelo Safira e Teto Vinil :
.. · · .. · .. · · 69

Vol.kswagen - 4 portas - Branco Polar :............................... 70

Volkswagen - Vermelho Cereja �............................................................ 70

Volkswagen - Vermelho Cereja :� · :................. 70

Volkswagen - Variant - Branco Lotus · ··· ·· 70

Volks1iVagen - 4 portas - Vermelho e Preto · · ··· 69

Volkswagen - Pérola : � 66

Ford Corcel - 'Cupê - Verde Paineira 70

Ford GalaXie - Cinza Teto vinil Preto � J : ••• .. • 68

Ford Caminhão - Marfin Azul ······ 62

Ford Caminhão - Verde......................................................................................................... 63

Forq Caminhão - Azul Naval Marfin · 67

lramaratv - Preto Bali 70

Regente - Branco................................................................................................................... 68

AeroWillys - Preto e Branco � , 64

Dodge Camionet - Azul Uni�al : 69

Chevrolet Caminhão - Verde Prado ó "" 67

1
I

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA' .

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
d i ar i ame n t a uma linha de ônibus entre Rio .. do'
Sul+Florianópolis.ivia Blumenau-ltajaL

Salda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 eml
':Blumenau, 10h 45m em Itajal, J 1 horas em �alneárioi .

.

imboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m
Sa Ida de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneárid

Cambori.� às 20 horas, 20h15m em Itajal, 21 h10m 'eH;�
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta novai
'linha da Riosulense é servida. como que há de mais moderno
em. transporte co letivo de passaqelros, São ônibus MercedeslBenz, equipados com motor trazeiro, \jpo OH, carrocerias
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos .�deJ
conforto', 'luxo e segurança, garantindo viagens agradáv:í� eI

.

pofu��
.

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para: �
SANTO AMARO:-Dias Oteis:

.

6,50,8,20,9,30,11,00,12,00,13,50,14,30,15,10,16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
períodn escolar.

Domingos e Feriados:

6,50,8,20,10,00,12,00,12,40,13,50,14,30,16,20,17,00,
1.?>!º, 18,00, 19,20, 19.45,-20,00. 20,30e 21.º_0,._

CALDAS DA IMP_E!lATRI�:_Qiariamente às 8.20 e 16,20.

. .

QUEÇABA: -Dias Oteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça 'da Bandeira - FI�ri�n�e..0_l__is - SC.

·EMPRÊSA:
. SANTO ANJO DA GUARDA-,

HORÁRIOS - PARTIDAS DE-FLQBlt\NOPOlLS
• a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

'20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 -17,30 - 20,00
- 22,00.

.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14.45 -17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 - 14,00 - 17,00 -17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 .; 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00.-
18,00 - 20,00 - 22,00.

-a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
•

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00 -

14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.
.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20;00-
22,00.

,JOALHERIA E OTICA_SILVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no
aviamentó .da receita do seu
oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criciuma - SC. . .

.

,- ...... ilíllliii........ - .... " .. ,.

Hotel Royal
'São hóspedes do Hotel Royal os srs.
Atílio Fontana - Diretor da Sadia
Dr. Zoé D'Ãvila
Ad ílio Mitenberg
Dr. Geraldo M. Gunter
Simão Laginski
I racilde Bianchin,
Todos influentes políticos de Concórdia.

O'ESTADO

KREMER & elA 'LTDA

Fãbrica de Esquadrias e Madeiras em geral'
Matriz - São Pedro de Alcântara

'Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas coloniais e comuns. Ja�S-1Ias venezianas." Tino vidro e acabamentos de madeiras am .geral. Soalhos, tacos e

parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de ViOlAS. A única na praça Kremer & Cia� Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualq ...er bitola.

CULTURA
a melhor

pro9rama�ao

..--------------------------------------------_.----�---------------�"Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



"

nLlJ ' R r ele 50_0"".13- fone, 3886

�._n_l_._K_O_E_R_l.C.H_S._'A•.•II__..-u
I VOLK$WAGEN'::C/��O.E� .��.�:.

�" Comércio de Au10mdveis IVOLKSWAGEN -4portas 69

I VOLKSWAGEN - BRANCO .•.•••••••••.•..••••• 70

1 VOLKSWAGEN - AZUL ••••...•••.•.••••....•• 61

1 CORCEL - 2 PORTAS - AZUL 70

1 CORCEL - 2 PORTAS - BRANCO :JC

C. RAMOS' S.A. �

REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEf9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro nq.1· 466

'. Fn,,�. :-�1 ':00115. - 6381 Estreitó�. _

VOLKS 1964 ...•.•.....•...•...•..• Vermelho

VOLKS 1965 ••.•...•.•.••.......•.•.... Pérola

VOLKS 1966 ......••.••..••........•.-. Pérola

VOLKS 1968 ••.•..••.•.•..•.•... Vermelho Grená

VOLKS 1969 ••...••.••.••.••••.•. Verde Folha

VOLKS 1969 ••••.•••. .i � Branco Lotus

VOLKS 1969 .••.•••.'.

'

•••......... Branco I,.otus
VOLKSS 1969 •.•..••.••••...... Vermelho Cereja
VOLKS 970 - 1.300 •••.•••.••....•.. Branco Lotus

VOLKS 1970 •••.•.....•.•.•.... Vermelho Cereja
VOLKS 1970 - 1.300 .•.•.•.••.•.... Branco Lótus

VOLKS 1970 .•.•••.••..•.•.•.••.••. Bege Claro

VOLKS 1971 .•.•••...••..•••..•.•.. Bege Claro

VOLKS 1971 .•••.•..•••.•...• Vermelho Montana

VOLKS 1971 ...•......•..•••.••. Azul Diamante

VOLKS 1971 ...•.•...•.•..•.•••••....•. Azul

VOLKS 1971 .•...•.•.•.•.•..•.••• Branco Lotus

TL - 21970 ••.......•......•....• Branco Lo�s
I TL.::- � 1970/71 •. , ..........•••. Vermelho Cereja

);�I.NAN�;ÃM-OS SEU VE(CULO ATE 36 MESES

VElcULOS USADOS

A/lã Dualidade
Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS'AT� 36 MESES
VEtCULOS USADOS

/

OPALA 2500 4 marchas luxo TOPAZIÓ: · 1971

OPALA 2500 4 marchas luxo AZUL LE MANS/PRETO 1971

OPALA 2500 luxo VERMELHO SATURNO/PRETO•• , N1970

OPALA 3800 luxo VERMELHO : 1969
, VARIANT BRANCO .POLAR ; ; 1971

VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966

VOLKSWAGEN SEDAN BRANCO 1962

DKWVEMAGUET AZUL. 1966

CAMINHÃO F-650 · .. • 1956

I

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
RUBENS .ALVES

.

Rua São José ·426-
Balneário ',.' Estreito'
Fone: 6645 e 6687

1 CORCEL CUP� LUXO - MARROM CANELA OK

1 CORCEL CUP� ST - MARROM CANELA OK

I CORCEL CUP� ST - BRANCO OK

1 OPALA SPECIAL CUP� - VERMELHO 1970

1 FUSCÃO - BRANCO 1970

1 FuscAo - BEGE 1971

1 WOLKS 1300 - BEGE 1969

1 VARIANT - AZUL DIAMANTE 1971

1 VOLKS 1300 - AZUL 1969
1 VOLKS 1300 - VERMELHO 1968

1 VOLKS 1300 - VERDE 1967

1 KOMBI - AZUL BRANCO 1962

1 KOMBI. - BEGE 1961

1 RURAL LUXO - AZUl; BRANCO' 1969

1 GALAXIE 500 - BRANCO 1968

R.EV EN D E D o R AUTORIZADO
RE;LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

Kol!Sf Comércio de AutomoVfll
i KOER.ICI-t ,

�"" Il.rmirli"" u.m. 109 ..

�ELACAO D9S VEICULQI USADOS À V�NDA

Sedan 1500 Azul Diamante ••.•••••...••.••••••••. 71
Sedan 1500 Verde Folha .•.••••••••.•••..•••••••. 71
Sedan 1300 Branco Lotus ..••••.••••••••.•••.•••• 71
Sedan 1300 Azul Cobalto •.•••.•••••••.••••••••••• 70
'Sedan 1300 Bege Claro .••..••.••..•••.•••.•••.••• 70
Sedan 1300 Branco Lotus •.•...•••••••••••••••••• 69
Sedan 1300 Bege Nilo ••.•• � ..••...•••••.•••••••• 67
Sedan 1300 Vermelho .••..•• , .••..••.••••••••••• 67
Sedan 4 Portas Branco ;.......................... 70
Sedan 4 Portas Bege . • • . . • • • . • . • . • • • . • • • • • • • • . • •• 69
TL. 2 Portas Bege Claro • • • . • . . • . . . • . • • . • . . • • • • • .• 71
Variant Branco Lotus • • . . . . • . . . . • • . . • • • • . . • • • • • .• 70
Variant Azul Diamante. . . • . • . . • . • . • • • . . • • • • • • • • •• 70
Kombi Luxo Vermelha e Branca .. ,................ 68
Kombi Luxo Vermelha e Branca •.•••.•.•.••.••••.• 69

_f\Ford Corcel Zero K ..•. ;........................ 72

JENDIROSA AUTOMOVEIS
R. Saldanha Marinho'Esq. de João Pinto.

FONj:S: 4673 - 2952

CHEVROLET OPAPA OK várias cores ••• '.' • " •••• 1973

�ALAXIE HIDR. c/ar condicionado ••••••••••••.• 1.971'

C�E�ROLET OPAPA 4 p. LUXO •••.•.•••••••.•• '1971

O
E ROLET OPAPA GRAN LUXO 4 p•••••..•.•. 1971

F
ODGE DART CUPÊ qJXO '" 1971

FORD GALAXIE .•....•..•.•.•.••.••••••.••.. 1968.

FORD GALAXIE .•.•••••.• " ; •••.•••..••.•••• 1967

V
O�D CORCEL 1970

VgLKS 1:L várias cores •••.••••.•••..••••••••• 70/71

'VOLKS TL ••••.• , •••••••••••••••.••••••.•••• 1972
LKSVARIANTváriascores ••••••••••••••••• 70/71

- •••••••••••••••••••••••••••• LANCHAS À TURBINA
NAO FECHAMOS PARA AI:.MOÇO

COM�RCIO I)E AUTOMÓVEIS, BARCOS.
Financiamentos até 36 'meses

VALDIR AUTOMOVEIS. LTDA.
Rua Victor Meir�lc5, 32 - Fone 4739

r\.._ F1ori::anímolls - se
'�Ia .'

- -

Q
• �upê Amarelo Grenc:j.Prix 1973

CoPaI� Cupê Branco
-

••

'

••• .- '-.-. ; • : . • • • • • • • • • • • • • • • • • • •• 1973

� �I Cupê Standard Verde Agua :.................... 1972

� nJanghia Azul Super Equipado .•••.••••••••••• : •••. 1971

V :ks 1500 Vermelho •••••••.••••••.•••••••••... : •• , 1971

��_ks 1300 Branco •••••••••.••.....•••..• , ••••.•••• 1970
....... 1 "••na \/AI""",,'1v\ .

..-&NMICLUIUflV 4'11 .II�·

I

COM�RCIO DE
AUTOMOVEIS .

Branco Everest -

Amarelo Manga
Verde Iguaçu

Amarelo Colonial
Branco Lotus

Vermelho Montana

Azul Diamante
Vermelho Cereja
Amarelo Azteca

.

Verde Folha

OPALA COUP� STD - OK•.

fUSCÃO-OK.
FUSCÃO- 01<.
FUSCÃO- OK.
FUSCÃO 1 300 - OK.
FUSCÃO - 1972
VARIANT - 1971/72
FUSCÃO - 1970/71
FORD CORCEL COUPÊ - 1971
TL -1970
VARIANT - 1970 Azul Diamante
VOLKS - 1970 Branco Lotus

VOLKS - J967 Beije Nilo

VOLKS - 1967 verdé Claro
KOMBI - 1961 Verde Garrafa

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra. 90 - Estreitt'
Fones: 6632 e 6359.

Florian6polis.

AUTO VIAÇAO S. CRISTOVAO
End: R. Marechal Floriano Peixoto, 121

.Fones: 2031 e 2.327
Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: .

_. _

.

FLORIANÓPOLIS: às 0,20 - 6.00 - 8.20 -: 9.1.5 - 12.00 -

15.00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas..
. TUBARÃO' às 0.20 - 6,W - �.:.lU - 9.15 - 12,00 -

•

15.00 - 18.00 - 19.00 - e G. Leito: 3.30

LAGUNA:� - 8.20 - 18.00':" e.Carro Leito às
330 horas.

ARARANGUÁ: à� 7.00 - 12,30 - 14.30 -17.00 - 19.15
- 23,00 - 24.00 - 1.15 e Carro Leito às
2.30 horas,... .

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO ..... OSÓRIO E
.

.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7.00 - 12.30 - 23.00 - e C.

Leito às 2 30 horas. .

AUTOMOVEIS COMPAA VENDA E TROCA

FUSCÃO - OK - Verde Guarujá .••.••.•.•••• 1972
FUSQUINHA - OK - Verde Guarujá ••..••..•• 1972
VARIANT - OK - Vermelho Montana •••..•... 1972
VARIÀNT - Branco Ltltus- ......••...•..•••. 1972

. VARIANT - Bege Claro, • • . • . . . • . • • . • . . . . •. 1971
GALAXI.E - Cinza .....••. '. . . . . . . . . . • . . . . . .. 1967
BELlNA - Vermelho Cardeal • . • . . . . • . . . . • • •. 1971
CORCEt - éupê - Killma'ndjaro ...• :........ 1970
VOLKSWAGEN .,- Pérola •. " ..• :' ... '0' :' • • • • •• 1970

\ÍOLKSWAG�N - Aiul Cobalto. _. '00 • • • • • • • •• 1969
VOLKSWAGEN - Vermelho Gr�ná . '. . . . • . . • . •. .1968
VOLKSWAGÉN � B'ranco'Lotus ... '. •• . . . . • . .. 1967
VOLKSWAGEN - 4 PORTAS - Vermelho/Preto. .• 1969
KOMBI - Cinza Lobo .••.••••••..•..•.• -, .• 1963
F.N.M. - "JK" - Branco Espuma • . • • • • . . • . . .• 1970
VEIVÍAGUETE - Gelo. • • • • • • • • • • • • • • • • • • •• 1965

IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM DOIS ENDEREÇoS: RUA:FELIPe SCHMIDT. 85

_ RUA JOÃO PINTO 40 - FÓNES 2777 e 27.66.•

IPIÂANGA AUTOMÓVEIS ..

'

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA ·VEICULOS
.

Comércio de Automóveis em gorai
COMPRA- VENDA --TROCA
Carros Inteiramente rwisadol
-End. Rue Joio Pinto. �1

.

Fone4291

1971
1972
1968
1967
1965
1964
1960
1961
1958

Corcel 4 portas - azul turquesa
Volkswagen 1300 - verde
Volkswagen - azul real
Volkswagen - verde

,

Volkswagen - azul metálico
Aero Willys - cinza

Jeep (Candango) - rosa

Kombi - azul diamante
Caminhão "CHEVROLET"

N·PS [a012FO .,.., 1., a •.

o ESTADO

ANUNCIE

NOVACAP VElcULOS
R F={.lvin Arilfr.";. 64Ü _.

2 Fuscáo Azul Naipoli •• : : •••••••• I • • • • • • • • • • • • • • OK
Vi:>lks 1300. • • . • • • . . • • • • • • • . • • . • . • • • . . • • • . •. 10/71
VolkS.1300 .' 1967
OPé!la Luxo ••..•.....••.. : ••.•.••....•.....• 1976
Kombi' .....•...•.••• <'••••••••••••••

'

••••••• ; 1965
Kombi ...•.•..•.•. � •••••••••••••••••••••.•••1964
Rural Willvs ',' • • • • • • • •• 1964

.

A sua casa pode fic.ar tio. bonita como aquela da revista
tie decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

. �forme·se na.HI OR E L, pelo' fone 1.001, aua J�rônimo
Coelho, 325.

•

- .�-'..

BRUSQUENSE S.A.

RODOVIARIA EXplRESSO

.

Partidas de FLORIANÓPOLIS paraBLUMENAU - Direto às 15,00 e 17;30 horas.
VIla Tijucas, Põrto Belo, Itaperna Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,()(}- 11,30 - 13,00

, e 18,00 horas.
Nova Trento, às 07,00 :-:- 13,00 e 18,00 ·horas.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flona�ópOiis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e

Rio do Sul à F1eJ1anópolis
às 04.30 -.10,00 e

16,30 horu,

14,00 horas

EMIl-RESA AUTO,

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

. FLORIANOPOLIS·
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaí: 600; 7,30;
8.30; .10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30i18,30, e 21,30 horas. .

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas. .

Para MAFRA -. Via Corupã, São BENTO DO SUL· e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.

.

Para Joínvílle DIRETO - 19,30 horas.
'

Para JOINVILLE - Via Bal, Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 1�,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itaja!: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,(VJ; 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o,
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespácho
para. to�� o Brasil. Qferece também modernos.e cônfor
tãveís ônibus para execução de VIagens especiais para
qualquerparte do país e exterior.· .

.

. Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercflío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02. '.

REUNIDAS S.A. .

:A- EMPRESA DE 'INTEGRAÇAO
CATARINENSE

>'

ONIBUS com PARTID:AS DIÁRIAS DE FLORfANÓPOLI
ARA: PORTO uNtÃO,passando por Balneário' de Cam

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca .... Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho r- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas,

.

Com .CO�EXÕES imediatas para PALMAS .:

CLEVELANDIA-�-' PATnBRANCO - FRANCIS
Cº BELTRÃO-e CAÇADOR.,

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Beíneário
de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU .:.. Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novo�

.

- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxím - ÇHAPECÓ -

São Carlos >- Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE,
As 19,00 horas,

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retíro=- Bocal-
na do Sul e LAGES.

'

Às 5,00 -:-: 13,JO e 21,00 horas.
,

PARA: ANITÃPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo. Amaro - Ran
cho Queimado e A<�ITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esta-
.

do CATARIN5NSE - Marcelino Ramos - Gau-
.
ram - 'Viadutos .: Erechím e Iraí, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todq o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SAO PAULO..

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

.

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflío Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCíLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

-.

BANCA ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNTOS. JURrDICOS
ADVOGADOS:
PROF. HENRIQUE STODIECK
A. H. BULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas,. Administrativos, Sindical, Previ·

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acornpa-
nhamento em Instância Superiores. .

EN D E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva s/n. Ediffcio Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel. 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64<;,199 - 002.660.869

I ADVOGADOS
DR. EVllASIO CAON
OAS:SC 0165 .:_ CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO

. .

Das 9 às 1 2 e das 14 às 17 horas

.
OAB;SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. S

Fones 4515 e 4219

\ .
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DR. EUGENIO' DOIN' VIEIRA
.

-

Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964J
.

Inspetor FI'lC1!I1 de Rendas Internai (1965-1966)
Membro de Câmara Federal (1966-1966)·

ADVOGADO E ECONOMISTA .

R�i.tro. OAB-SC 1.231. CREP - 7a REGIÃO 0128. CRC
0739. CPF ... 006645709. Escritório da advocecla ElP8Clall.
zada em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda. IPI. ECM. RE.
CLAMAçOeS - DEFESAS -: RECURSOS. FU80E\
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE �MPRESAS Rua
doi Ilhéus. 8 - Edif(cio Aplub - Conj.· �5/86. Fone: 4731
Florien�POlis - SC.

. DRS.. SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS !FALCAO

.
- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveiq
Trabalhistas e Cri_minais

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORJANOPOLl8:

DR.-' ALDO 'AVILA� DA ',LUZ'
ADVOGADO
CPF Ô01776628\ .' .,Edlfrclo Praca xv. 10. and e- Sall 108

"GAR IBALO I, 'RAO 10 FEfTA 'CO M
I .

MU 110 AMOR"
ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias
LAGUNA.

240 ms.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 0018442.09).

Pareceres'e Considtas Jurídicas.

c.
.

A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - (01948329)
Advocacia de là.·e 2a. Instância ,- Justiça do Trabalho.

Atendimento ao Interior
.

Esa1tório: PraçaiXVde Novembro, 31 - Conj •. 362
Telefone' 2511 - Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROSREGIS
PROF. MARIO cLfMACO DA SILVA'
DR; RICARDO MAC'IEL CASCAES
DR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

Ed. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos Ilhéus. '22 . fone 43-03
.Expediente: das 9,30 às 11,30 e

das 15 às 1?,OQ hpras.
.

CPFs.: pS3136449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529,

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 117ft

"'o centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
'A tradiçio da hospedagem norillll0Politana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá·lo

Apartàmentos - Suites- r..fio para estacionamento..

bar musical
Telefone 3286.- 3638 - rede interna

Florianópolis - Ilha de Santa Catarina.

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

c mais Central. da Capital do Es�do
Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua FcUpe Schmidt, 9 - Florianópolis,

SWENSON . PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e,rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
, Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua 'àantos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
. EndereçO Telegráfico SWENSON - Florian6polis

.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
AIora totalmente remodelaJo.
70 novos aptos. e 50 quartos. .

Garqem e estacioDamento pua 100 veícUlos.
Amplo salio de estar com televisio. •

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., 0-81 e 0-82
.

Fones 6230 e 6665.
'.

Estreito - Florianópolis, .

HOTE:L.

RaVI\.L,.
RUA JOAO .. INTO _ irONy. 'I" • I o "111. '0 .

.

FLORIANÓPOLIS. SANTA CAT"'fUNA - .1't"1�'·
APARTAMENTOS - IUITEI

.

81a • JARDIM DE INI/ERNO • 'IALAO DE acoucOla
YlLUOMl • IADIO "UVIIAo. OIL"DltI.... AI (0.'1(10.....
40IllCl..."'0 (1"'14L .' L.V""IIC'I...,� "(11'0110 ,,,.� NO......

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ADVOGADOS

{

OR.lDÁÕ BATIST4_ BONNASSIS JONl0_8VIAJANTE PROPAGANDISTA
EX-Estagiário do Centro cIi!. Tratamento Intensivo do Hospf:
tal dos Servidores do Estado da Guanabara.

.

'.
EX-Estagiário do Serviço de Fisio-Pfltologia Respiratória do'
Prof. PAUL SADOUL, Nancy - França.

. Doenças doApareího Respiratório - Iasmabronqutte,
enfisema!' ,

.

Ginastiea Respiratória
.

Atende com Hora marcada pelo Fone 44-62.
Consultório - RUa Anita Garibaldi, 13 'ICentro Executivo-Mlguel Daux cj, 601 i
Hesidência - Fone :?8-14.

"

I

Desejamos contratar, para admissão imedia

ta, elemento que após realização de estágio
em' nossa Matriz, em São Paulo, será aprovei
tado para exercer as funções de VIAJANTE

PROPAGANDISTA.

Será indispensável que o candidato seja de

sembaraçado, de impecável apresentação.pas
soai, instrução equivalente secundário comple
to e que esteja habilitado a dirigir veículos.

Oferecemos excelente salário fixo cornls-
, ,

sões, despesas de viagens pagas e automóvel.

.Os interessados deverão, se apresentar 6a.

DR. RAUL CHEREM FILHO·
Cl'ínica médica - reumatismos. Consultório
Hospital Celso Ramos' Atende Diariamente

''"
das. 12:30 às 16:00 horas.

"

,

feira, dia 13, durante o horário comercial à

Rua José Cândido da Silva, 657, Estreito (Rua

da Soberana)..

EMPREGO
Procura-se moça com Curso de Datilografia, .prática em

:contabilidade, idade entre 18 e 25 anos, com boas referências.
Tratar na Provfncia Crédito Imobiliário S.A., à rua Tiradentes;

,l'squina com Nunes Machado.

AVISO PODE CURAR-SE A EPILEPSIA?
O que é li epllepsia? Sabemos apenas grande maioria dos casos. Êste notAvel
que é um açoite que durante ano. tem remédio é descrito em linguagem sim
flagelado rico" e pobres, grandes e hu- plesnum Interessante folheto intitula
milúes. Júlio Cesar, Napoleão e Byron do, :··.·Pode· eurar-sea epilepsia"? Êste
sofreram dêste mal. A epilepsia sempre livro nilo .se vende, mas, otereee-se
interessou 80S homens de ciência, cujos gratunamente a, todos os interessados.
esforços foram finalmente coroados de Nenhum' enlermo de epilepsia deve
êxito porq ue conseguiram descobrir um demorar em solicitar 'uin exemplar
preparado que alivia os slutomas na gralulto dêste lolheto sensacional.

,,- - ... -------- ----_ .. ------_._-----._-- o -

SE VOCt: TEM PROBLEMAS DE COBRANÇAS,
PROCURE

C O B R E X L T ri A.
CÇ>BRANÇAS SIMPLES E JURfDICAS
REPRESENTAÇÕES E SERViÇOS EM GERAL
RUA - SALDANHA MARINHO 1-b 30. andar
S/15

THE EDUCATIONAL DlVISION. Dep.99
.

880 Bergen Av�"lers.J Cilf. N. J.•.U.s.t
Quriram envtar-me grátis um nemplar do lolhelo intitulado: "Pode curar-se aepIlOJlS""?

NOMF. ,
.

Uavo, escrever em lelr. de íorme]EDIFfCIO "OLGA BOABAID"
FLORIANÚPOllS.

ENDEREço .

tlIJADIl
, , .. , ...... , . PAIs

Deacordo com 15estatistícas.3l1essoasmorrerio nestemês
em acidentes deirinsito e60 ficlrio snvemente feridas•.

Veja como participar'da lista.
•

Ultrapasse sempre
.

pela direita. E o caminho
mais curto
para o cemitério.

Entregue seu carro para
motorista não
habilitado. Se você estiver
com ele,
pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho,
matará
alguém em seu nome.

Antes de dirigir beba U1IS

golinhos.
Você morrerá mais feliz.

DECLARAÇÃO

Declaramo$,' para os devidos efeitos, que o Senhor
SÉRGIO GONZAGA DE AZEVEDO, brasileiro, casa
do, residente à Rua Gaspar Dutra sln, nesta capital,
não representa esta sociedade Corretora, não' nos
responsabilizando por quaisquer atos praticado pelo
referido Senhor.

Florianópolis, em 09 de outubro de 1972.
-PROVALOR -

Sociedade Corretora de Câmbio e Valores Ltda.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Amador,
pertencente a Sta. Ivonete Teresinha Teixeira.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do Veículo marca'
Kombi ano 1971/72, placa AA 2568, cor Branco Lótus, 52 HP
Motor BH 275267 - Chassis CH 236298 pertencente a FLORITUR
LTDA.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria
Profissional, pertencente ao sr. Odílio Bastos.

DOCUMENTOS PERDIDOS

.Foi perdido Ç> Certificado de Propriedade do veículo marca DKW,
ano 1958, motor no. 886.140.10112, chassis 3090344, placas
PH-O 163, e a Carteira Nacional de Habilitação, categoria
Profissional, pertencentes ao sr. Edio João. Valcanaia.

CGC EXTRAVIADO
'Foi perdido o CGC de no. 85.316.0S1/00il, pertencente a firma
Antonieta Pierri da Silveira, situada na Ponta do Imarium - Palhoça.
-SC.

VENDE-SE
Vemaguet 67. Entrada' Cr$ 1.600,00. Restante em até 36 meses.

T ratar à r. Conselheiro Mafra, 99 com Mário.

CASA ÀLVENARIA C/ TE'RR'ENO
Vende-se, 'situada à rua Dr. Homero no. 205 (próximo à pra�
Municipal) em SÃO JOSÉ. Informeções >- Nó Local c/Sr. ��rça�:

i

VENDE-SE URGENTE
Um apto. e/quarto. sala de, estar, sala de lentar cozinha'

c/armárlo, área de serviço, banheiro c/armário, todo acarp�tado. Ed .

São Francisco apto. 110. Tratar pelo fone 3478 c/Bete,

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare". e
"preterencial" apenas
para enfeitar a
cidade. Não ligue para.
elas e a.deus.

Nunca pare no sinal
vermelho e se

prepare para tingir a
rua desta linda cor.

.

Ande sempre acima
da velocidade permitida.
Você prova que os

machões morrem mais
depressa.

Como pedestre, você Mês Acidentes Feridos Mortospode atravessar as ruas
sem nenhuma. Jan. 56 63. 4
atenção. Quem quer se

Fev. 46 50 !suicidar não liga
para essas coisas, né!-' Mar. to 77 3

Abr. fi3 69 4

Maio 49 42 2

Total 284 30! 14

Estas são apenas algumas regras bem
simples para provocar acidentes de trân
sito ou desaparecer num deles. Se desejar
saber mais, fale com o Detran. Você des-

.

cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gravemente usando estas normas.

.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito inútil, até. Serviu como exemplo.
Morreram por nada.' .

. Este anúncio foi feito com a intenção
de pedir a você que não se mate. Sem você
nós ficaremos tristes, a- cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentar.Acredite,
é muito bom ter você entre nós. Fique. (i;'" >

. ,i'

o Estado, a A. S. Propague e o Detran gostam de você. Vivo.·

LEIA .. E'

DIVULGUE

o 'ESTADO

BESC SIA - CORRETORA DE SEGUROS E
ADMINISTRADORA DE BENS
CGCIMF - 82.514.472/0001

ASSEMBLÉIA GERAL..EXTRAORDINÁRIA

Ficam convocados os senhores acionistas da BESC S/A -

Corretora de Seguros e Administradora de Bens - BESCOR - para a

assembléia geral extraordinária, a realizar-se no dia 17 de outubro de

1972, às 10 (dez) horas em sua sede provisória à Praça Pereira
Oliveira, no. lO, nesta cidade, a fim de deliberarem sobre a seguinte

.

ORDEM DO DIA
1.- Alterações estatutárias visando adequar os estatutos sociais

às exigências da Superintendência de Seguros Privados
(SUSEP);

.

2.- Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, SC, 05 de outubro de 1972
Lauro Luiz Unhares

-Presidente-

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PR EÇOS no. 72/788

AVISO
O DEPARTAMENTO CENT8AL DE COMPRAS torna pübllco,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de firo
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto
GE-15/12/69-&755, até às 15 horas do dia' 27 de Outubro de'

1972, para o fornecimento de EQUIPAMENTOM�DICO HOSPITA
LAR, destinado ao DEPARTAMENTO CENTRAL DE C.PMPRAS.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de
Compras, à Avenida Mauro Ramos 212, Florianópolis, onde serão
prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edi·
t�.

.

Florianópolis, 10 de Outubro de 1972

JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral
.

MINISTÉRIO DA SAÚDE
FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA

SELEÇÃO PARA PREENCHIMENTO DE VAGA

A FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA, comunica'
aos interessados que se acham abertas as inscrições para
preenchimento do cargo de ESCREVENTE DATILÓGRAFO, com
vencimento base inicial, limite de idade e nível de escolaridade"
conforme abaixo.

Salário: Cr$ 490,DÓ mensal
Idade: 18 a 25 anos incompletos
Curso: Ginasial completo (Diploma)
Certificado de Reservista
� facultado o teste para ambos os sexos.
Para as inscrições os interessados deverão procurar o Escritório

da FSESP (Dlretorta Regional de Engenharia Sanitária do Sul) à Rua
Esteves Júnior, 168 no período de 10.10.72 a 13.10.72 nos horários
de 8:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00 horas, munidos dos documentos
acima.

Flávio Flores Zippel
Chefe da Seção Administrativa

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN
EDITAL - TOMADA DE PREÇOS No. 038/72

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN -

sociedade de economia mista estadual, registrada na.Junta Comercial
do Estado sob no. 34.438, CGC do M.F. - no, 82.508.433/001,
com sede à Rua Tiradentes no. 17, comunica que se encontram à

disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, os ele
mentos da Tomada de Preços no. 038/72, destinada à aquisição de'
Material de Ferro Fundido para as redes de distribuição do Sistema
de Abastecimento D'Água da cidade de Xanxerê - SC.

O Edital encontra-se afixado no sala de recepção do Departarnen-
'

to me Administração da CASAN, local onde deverá ser apresentadas"
as propostas, até às 15:00 (quinze) !:loras do dia 31 de outubro de
1972.

Florianópolis, 09 de outubro de 1972

A DIRETORIA

ESTADO DE SANTÁ-CATARIi\iA"
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN-
EDITAL - TOMADA DE PREÇOS No. 039/72

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN -

sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial
do Estado sob no. 34.438, CGC do M.F. - no. 82.508.433/001,
com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, comunicaque

.

se encontram à disposição dos -interessados, no endereço acima men
cionado, os elementos da Tomada de Preços no. 039/72, destineda à
aquisição de Material de P.V.C. Rígido destinado às redes de distri
buiçãode água do Sistema de Abastecimento de Água de Florianô-.
polis - SC.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamen
to de Administração da CASAN, local onde deverão ser apresentadas
as prepostas, até às 15:00 (quinze) horas do dia 8 de novembro de
1972. '

Florianópolis, 10 de outubró de 1972
A DIRETORIA

ESTADO DE SANTACATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS No. 031172
A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN -

,sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial
d o Estado sob no. 34.438, CGC do M.F. - no. 82.508.433/001,
com sede à Rua 'Tiradentes no. 17, comunica que se encon.tram à
disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os ele·
mentos da Tomada de Preços no. 031/72, destinada à aquisição de
Material e P.V:C. rfgido para as redes de distribuição do Sistema de,
Abastecimento D'Água da cidade de Xanxerê - SC.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamerv ,

to de Administração da CASAN, local onde deverão ser apresentadas
iÍS propostas, até às 15:00 (quinze) horas do dia 26 de outubro de

.' 1!_!72.
Florianópolis, 09 de outubro de 1972

A DIRETORIA
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Trilar um apito pode produzir efeitos
,

vários, dependendo de quert. o sopra: um
..._ mestre-sala de Escola de Samba marca a

cadência rI::t bateria e recolhe os aplausos
da multidão na Avenida; o guarda-de
trânsito o utiliza no exercfcio do seu po-

, der de pol ícia e o seu apito tem a força
de obrigar os infratores a pagar uma pres
tação ao Estado, como resultado de sua

falta; e ainda apitando, poderá 'ganhar
candentes E!logios do Diretórdo Detran.
Mas se esse ru fdo é produzido por um

homem vestido de preto, dentro de um

quadrilátero ver,de onde se movem vinte
e dois praticantes de uma apaixonada re

ligião chamada "Futebol", os seus caba
lísticos .efeitos podem colocá-lo na posi
ção de fera acuada num çoliseu ululante

. chamado "Estádio"; sua cabeça pode ser

vir de argamassa para receber pedras e

tijolos e toda a sua ascendência, 'até a
. penúltima geração, trafega no caudaloso

"'

mar da infâmia. O homem de preto é um
mal amado e um incompreendido. Ganha
pouco, sai de casa para o serviço e não
sabe se voltará vivo, ou pelo menos, in
teiro. Mas vai. E às vezes não volta, senão
para um leito de hospital, depois de dei
xar no gramado suor, lágrimas e, não ra

ro. sangue�
, .

O que leva esses homens vestidos de
preto a trilar o perigoso instrumento?
Apesar de advertidos de todos os espi
nhos dá profissão, os Senhores de preto I

não se separam de seu estridente instru- (

mento, que a alguns atrai não pelo di
nheiro, . mas por uma efêmera sensação
de onipotência, que tem o condão de do
minar 22 homens e de suscitar na multi
dão dos estádios todos os tipos- de rea-

'

ções, desde a piedade, até, os sentimentos
mais subalternos, como a ira, o ódio eo
esconjuro. t: como se fosse ele, o solitá
rio homem de negro, um artista circense
de vaudevi lIe, onde em seu número o api
to está preso aos cordéis que movimen
tam marionetes nas arqu ibancadas, ora

fazendo-as aplaudir.iora fazendo-as espu
mar de raiva e de frustração. ,

, Paraquem, como Armando Marques, 37 /

anos, a prima dona do apito no Brasil, e
um dos maiores contribuintes do Impos
to de Re!lda, graças aos 20 mil cruzeiros

-

mensais que pesam em 'sua algibeira, o
ato detrilar o apito, sobre ser um exercr
cio de exibicionismo para as tentaculares
platéias do Maracanã, é também uma ati
vidade superlativamente bem remune-

r003.

Sua Senhoria

Lázaro

agora

apita
nos

salões.

Lázaro:

enfrentava
a

assistência.

fj so redor
- Este ano, por exemplo, eu saí com a Polícia da cidade

de Rio do Sul, depois que o Avaívenceu ao Juventus local.
Esperei que a torcida se dissipasse e somente ,4 horas depois
é que consegui deixar a Cidade, com a escolta da Polícia até

que estivesse "fora de ·perigo". .

Para Nahas ser juiz de futebol não compensa, pelo menos

em Santa Catarina.' E 'não sem uma ponta de' orgulho
confessa que ajudou um pouco a instalar nos campos de
Santa Catarina um espírito esportivo mais sadio e menos

truculento.
- Antigamente, o time visitante nunca poderia vencer

em reduto adversário. Hoje, graças a arbitragens corajosas,
isto já é possível desde que a equipe visitante jogue mais
futebol e faça seus gols licitamente. Mas ainda há bem

pouco tempo, os próprios.dirigentes dos clubes contavam os

pontos antecipadamente: jogo fora era dois pontos
perdidos: Jogo em casa teria que ser obrigatoriamente dois

pontos ganhos, nem que para- tanto fosse também
necessário arrancar a cabeça do juiz. I

Por Cr$ 500;'00, taxa paga aos juízes que apitaram as

finais do campeonato catarinense, ou pelos vCr$ 150,00,
ridiculamente oferecidos aos árbitros que atuam no atual
"Torneio' Integração", Nahas não pretende continuar
apitando por muito tempo.

Assim como os jogadores experientes, e que querem
deixar para o público uma boa imagem, encerrando a

carreira em plena forma, NalÍas saberá exatamente quando a

hora de parar tiver chegado.
JUIZ ... DE DIREITO
Como quase todos os árbitros da Federação Catârinense,

I

Bezerra: vai trocar o duvidoso pelo direito.

.,

"\

" I

José» Carlos Bezerra se revelou apitando com rara

competência encarniçados "rachas" de várzea. De jogador
de futebol frustrado, Bezerra transformou-se em pouco
tempo no melhor juiz de futebol de todo o Estado. E
quanto mais solicitado para I apitar os jogos mais

importantes, mais cotado ficava na "bolsa de juízes':
Cotado, no futebol catarinense, jamais chegou a ser

sinônimo de "valorizado" e por isso Bezerra tinha mais

serviço, mas nem por isso melhor remuneração.

Bancário, de boa formação cultural, ele chegou a ser

cogitado para integrar o quadro de árbitros da CBD e quase
se transferiu para os grandes centros futebolísticos do país,
'onde poderia exercer de- fato a profissão de árbitro,
remunerado de acordo com suas evidentes qualidades. Mas
assim como todos os jogadores de grande futebol e de

pequena platéia, Bezerra VlU os anos passarem e sua chance
não aparecer.

Por isso preferiu continuar estudando e apitando mais

por hábito do que propriamente por necessidade. Suas

experiências não diferem das de outros juízes desse

tragicômico futebol catarinense: já foi agredido a garrafadas
e até com um guarda-chuva.

Hoje, aos 31 anos, jovem e ainda capaz de continuar a
�orrer nos campos, a soprar um apito, ele revela um certo

.

desencanto com a profissão de juis: de futebol, para revelai
um indisfarçável encanto por outra profissão: este ano

Bezerra se forma em Direito e depois de advogar dois anos,
poderá voltar a ser juiz: isto, se ingressar na magistratura,
deixando de ser juiz de fato, para ser juiz de direito.,

Sérgio
da Costa
Ramos

Mas para Virgl1io Jorge, 44 anos, funcionârio de "A Se tal receita leva algumas pitadas de hilariedade e outras

Modelar", o melhor juiz defutebol de Santa Catarina nos tantas de "descompetência" - como diria o lendário
anos 60, além de alguns trocados que jamais dariam para, bicheiro Tucão - não resta dúvida que Lázaro era um

retemperá-lo de certos agravos morais e materiais, ter arbitro convicto - .nos acertos e rios erros. Mas era

soprado apite somente lhe rendeu algumas duvidosas principalmente corajoso, e como os pontas-de-lança dos

amizades, e nenhuma vantagem. Virgz1io, que em campo velhos tempos, não "fugia do pau", na grande área das
tinha õ andar inconfundivel, caminhando como se estivesse confusões de final de pártida.
escalando imaginários degraus, era 'um "árbitro" diletante -:- Em Criciúma um jogador indisciplinado me desafiou e

nas tardes de domingo, apitando por amor tz arte os jogos de começou, a tumultuar o jogo, forçando a sua própria /
equipes amadoras no Abrigo de Menores. (Js "olheiras" da expulsão. Eu disse-para ele: "vais jogar até o fim e depois,
Federação ó descobriram e passou então - depois de "umas nós vamos briga! aqui mesmo, dentro do campo." Quando
aulas" - a apitar jogos do campeonato citadino � uma terminou o jogo eu corri atrás dele, que saiu em disparada. �

espécie de divisão.de acesso a(} cçmpeonato estadual.
'

O primeiro jogo que Lázaro apitou (oi um Olímpico e

Nos seus dez anos como-juiz de futebol, Virgílio ganhou Atlético de Florianópolis, no ano de 1�949. Ele foi o

a fama de ser honesto demais e além desse elogiável primeiro árbitro de Santa Càtarina a usar' calção. __:

conceito; foi contemplado com o pitoresco apelido de ' antigamente, os "Referée do pebol barriga-verde" entravam
"Balbada", adjetivo que encontrou, para qualificar sua em campo com o terno da Missa - e por isso foi também 9

atuação em difícil clássico decisivo. E ainda que os atletas primeiro alvo dos galhofeiros que lhe obsequiaram com a

tenham. se comportado em campo de maneira exemplar, alcunha de "banhista" e com sonoros fiu-fius.

apitar aquele jogo não era tarefa que merecesse a rúbrica de' - Seu último jogo foi 'Paraná X Santa Catarina, pelo
"balbada". Mas Virgüio "Balbada" Jorge foi capaz de extinto campeonato brasileiro de seleções. Na despedida, no
outras proezas: 'certa vez apitou em Tubarão a decisão do Estádio Adolfo Konder, teve uma atuação desassombrada:

,explosivo campeonato local, entre Ferroviária e Hercilio deu um penalty contra os paranaenses, quase no fim do
Luz. E em Tubarão, nos anos 60, não haveria a mínima. jogo, garantindo o 1 a ° que possibilitou aos catarinenses a

probabilidade de algum' time vencer "no apito ". Mais fácil continuidade de uma campanha brilhante no certame. Os

seria vencer "na foice", ou "no facão", armas 'que' paranaenses tumultuaram, mas Lázaro foi inflexível. Com o

comumente pendiam no cinturão de alguns torcedores mais panaltv, apitou também 9 fim de sua longa é pitoresca
truculentos. E quando o árbitro anulou um gol do H_ercílio carreira de árbitro (mais de dez anos) e ingressou para a

Luz, quase no fim do jogo, por impedimento claríssimo do amena e bem menos atribulada carreira de cronista social,
artilheiro, o estádio se transformou numa arena. "Balbada" embora confesse não possuir nenhuma afinidade com

. expulsou os 22 Jogadores, saiu imaculadamente ileso e ainda Armando Marques. Nesta carreira, ainda apita 1)OS salões e

jantou na' Cidade: "Galeto de porco", segundo a 'não sabe exatamente quando vai pendurar as chuteiras.
.

irreverência da torcida florianopolitana que atribui ao NAHAS: "O APITO NÃO COMPENSA"

árbitro, "gafes" ántológicas - fora do campo, é bom que se Gilberto Nahas começou a apitar jogos de futebol depois
diga. de constatar que jamais passaria de um medíocre,.

Virgilio, com seu andar de quem está eternamente extrema-direita do aspirante do Paula Rafnüs. A convite de

subindo um degrau da Catedral, sabia se defender nessas Lázaro Bartolomeu, que como ele era militar, servindo
ocasiões.

.

ambos no 50. Distrito Naval, iniciou sua carreira apitando
- Tentar me agredir tentaram, mas eu era bom, conheci� futebol juvenil.

tudo quanto era buraquinho para me esconder., Estreou na Divisão Especial em 1959, numa ,"grande
Na primeira partida que apitou como juiz profissional, fogueira": foi escalado para apitar Paula Ramos e Carlos

Virgilio Jorge recebeu Cr$ .1,50.·Na última - em 1-969, um Renaux, jogo decisivo do Campeonato Estadual de 1959. O

Metropol X Guarani - recebeu Cr$ 150,00, na verdade, jogo foi na Capital e a vitória da equipe florianopolitana por
muito pouco para receber laranja podre em Itajai, tomates 2 a 0, além da arbitragem feliz, garantiram ao estreante uma

em Joinville, ovo 'podre em Tubarão, e xingamentos sem tarde tranquila no Estádio Adolfo Konder. E nunca mais
conta dirigidos impropriamente a sua progenitora.' Porque,' parou de apitar, onde quer que estivesse: Em Santa

segundo '''Balbada'',' 'mãe de juiz só é lembrada quando o Catarina, os jogos do Departamento Autônomo, na

filho está apitando ". Guanàbara, os da Primeira Divisão, em Brasília ou em Natal, -

LÁZARO: "NA DÚVIDA, BOLA-AO-AR" no Rio Grande do Norte.
.

.

Num jogo entre o Avaí e o recentemente ressuscitado Mas nunca levou boa vida:
Paula Ramos, o árbitro Lázaro Bartolomeu - que' I - Já fui agredido em Brasília por atleta e.mesmo contra

abandonou a profissão em ,1959 para ser cronista social - a minha vontade ele foi preso e durante três anos sofreu
trilou o apito e paralisou a partida, que apenas havia .

com ll;m precesso de lesões corporais.
começado. Não apitou nenhuma falta de .atleta, mas foi. - A única vez que suspendi uma partida foi,
interpelar a" assistência, que cometera uma falta maior, paradoxalmente; o amistoso entre Avai X Figueirense, em
contra a "honorabilidade. da minha família", Como o 1970, comemorativo da Revolução. No segundo tempo,
robusto Mário Gonçalves Vianna, Lázaro desafiava toda a instalou-se uma revolução em campo e os 22 atletas foram

,

assistência e marcava briga para depois do jogo, de dedo em expulsos por se agredirem mutuamente.
,

riste no alambrado, apontando .para um dos mil desáfetos.
.

- Não me recordo de nenhuma tentativa direta de

Voltar atrás de uma decisão, não voltava. "Mesmo que suborno, mas de coação moral, sim. Acontece na maioria

estivesse cem por cento errada." Sua receita de bem apitar dos campos do interior e começa tão logo o juiz pisa no

era um tanto insólita: golpe-de-vista, agilidade mental, e gramado: "hoje tu apanhas, hoje tu não sais vivo daqui" . e:

bom preparo físícopara correr durante e após o jogo,' atrás "Te lembras daquela partida, seu ladrão, hoje é dia de

da assistência e dos moleques que o haviam desacatado. vingança...
" '

\

.

- Apitar em cima do lance é sempre importante. Não No .ínício de sua carreira, Nahas se impressionava. Agora,
apitou, está perdido. Agora se o juiz apita e não-sabe direito quase no fim dela, essas ameaças já têm o mesmo som de

prá que lado beneficia, o jogador 'também não sabe e fica um velho disco imprestável.
Um 'olhando para o outro, o remédio é dar "bola-ao-ar". Muitas vezes já saiu de campo protegido _pela Polícia,

, Mas me�mo assim é preferível evitar o "bola-ao-ar" e mas para ele isto não é motivo de vergonha: "E apenas uma
favorecer sempre a defesa.

.'. prova de que fui imparcial".
(
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Céu deEstrelas
Fazia tempo que eu não contemplava as estrelas.

Desde o dia em que, bem me lembro, os mais velhos me

...proibiram de apontar os astros, sob pena de ficar com

verruga no dedo. Outro dia, porém, guiado talvez por

.

uma estrela cadente andei por ,ar ao relento e quedei-me
a contemplar o infinito até que angustiantes indagações
metafísicas ameaçaram perturbar-me a razão. Por um

instante de humildade, tomei-me mtstico 'e desejei ter
em volta da cabeça uma-auréola de santidade.'

'

Arrebatou-me daquele firmamento festivo," todo
iluminado, como se houvesse festa no céu. E naquele
gigantesco candelabro, luzes havia que brilhavam muito, .

. em contraste com outras que muito pouco brilhavam
Não sei qual é o' critério dá Ligth lá do céu, mas àchei
injustiça. ,

;Penso qu'e todas as estreias deveriam luzir igualmente;
para que recalques astronômicos não fossem acalentados
e para que não se tumultuasse a doce mansuetude
celeste. Não passo, contudo, acusar Sõo Pedro, o

decorador do Altissimo, pelo simples e véniãl pecado de
não ter ligado a tomada certa/Ou a chave geral. Ou, quem
sabe, aquelas estrelinhas. quase apagadas estejam em,

débito com a "taxa de brilho" ou tenham recusado ;'
, . ,�

.

colaborar nas barraquinhas das Missões.

J,

Não sei. Sei apenas que tive pena daqueles astros

proscritos e obscuros que se effo,rçavam em manter um

brilho ficttcio, irreal, (fantasmagórico. Mal consçguiam
esconder naquela réstia de luz, naquele lumemoribundo, \

a triste verdade de suas decadências. De qualquer
'maneira, gostaria de poder ajudá-los, levando-lhes
,algumas velas, ou lâmpadas que reabilitassem os seus

brilhos e os seus presttgios. "

Enraiveço-me por me deixar levar por vêleiâades
assim tão absurdas� / -,

Mas de repente, como se o poder fosse uni privilégio
meu, surpreendo-me,' a apontar as estrelas 'belas e

soberbas, brandindo com, o indicador noar, culpando-Os
pela desdita das outras, pobres. e hu,:n,ildes como'

lampiões da boca-do-mato .

Efêmera a minha ira e. o meu desafio. Human�ente,
descubro que nada posso contra a natureza e as suas

injustiças.
Sinto-me então um fraco e um basbaque.' E vou

dormir assim, triste e acovardado, com medo de ficar
com verruga no dedo.

Boas Noites. ,

I

começam a surgir, como consequência da experiência
dos docentes e dos resultados obtidos pelos discentes."

Um passo importante, sem dúvida, para suprir. as
necessidades estudantís.. principalmente as que se

originam na Universidade ou Faculdades isoladas, é o

lançamento de obras mais trabalhadas, bem pesquisadas
e mais completas - quer do ponto de vista doutrinário,
quer do éonjuntural - sobre aspectos da Realidade
Brasileira.

Fruto desse trabalho circula, nas livrarias do País o

,livro "Brasil" - Realidade e Desenvolvimento", editado
por "Sugestões LiteráÍias S/A", no/Ano Internacional do'
Livro.

Elaborada-por uma equipe de 35 membros da Escola
Superior, de Guerra , ADESG, Instituto de Pesquisas e

Estudos Aplicados - IPEA - do Ministério do

Planejamento, Fundação Getúlio .yargas, Professores
Universitários e Jornalistas, a' obra aborda os principais
temas da. atualidade brasileira como Educação, Saúde,
Habitação, Transportes, Segurança Nacional, Petróleo',
Siderurgia, Amazônia, Nordeste, Planejamento,
Tecnologia, Mercado de Capitais, Reforma Agrária,
Comércio Exterior, etc.
Especialistas destacados, que já �stiveram em

O sex - apeai de Victoria Vetri, deve ser o maior ponto
d(/l'�l!resse em, Quando os Dinossauros Dominavam a

Terra, filme.de Val Guest.
.

-::::::::;:::::-_- ;--.
.

I' '''''A PRIMBIRA ,NOITE DE UMA MULHER

(L'Initiation), f:tlrrie francês de Denis Heroux, diretor
desconhecido, sobre os problemas da mulher jovem no

mundo de hoje; ao que parece, feito com objetivos bem
mais' comerciais do que artísticos.

.

0& protagonistas
também são desconhecidos: Chantal Renaud e Daniele
Quimet, como também os coadjuvantes.Fotografado' em
Eastancolor. Censura 18 anos. Cine São José 3-7,45-9,45
horas.

'

QUANDO ,OS DINOSSAUROS OOMINAVAM A
TERRA (When Dinosaurs Rulled the Earth) Produção,
do cinema inglês, na faixa do pré-histórico, dirigida por
Val Guest, diretor que, embora prolífiôo, dificilmente'

.

alcança o nível além do razoável. O filme faz parte dó
ciclo onde também se insere o recente Criaturas que 'o• � I

\Mundo Esqueceu. Em que pesem certos cuidados de
.

produção que o filme parece ter, a grande atração reside
.' no sex-apeal de Victoria Vetri, a estrela dá aventura

pré-histórica. Ao seu lado, urna turma de desconhecidos:
Robin Hawdon, Patrick Allen, Drewe Henley, Sean

Caffrey e outros. 'Technícolor; Censura 18 anos, Cine
Ritz 5-7,45-9,45 horas. .

CONDENADAS PELO SEXO, filme nacional (com
Pascoal Guida e Mar1y de Fátima. Eastmancolor. Censura
18 anos. Cine Coral 3-8-10 horas.
JULGAMENTO DE UM TRAIDOR, c/ George

Peppart - Technicolor.
. '

007 - OS DIAMANTES SÃO ETERNOS - c/ Sean
Connery - Technícolor,

Programa Duplo no Roxy2 e 8 horas.
.

80 PASSOS PARA A FELICIDADE (80 Steps to

Jonah), de Gerd Oswald, com Wayne Newton e Jo Van
, Fleet, com participação especial de Mickey Rooney e Sal
MiiÍeo. Technicolor, Censura 5 anos. Cine Jalisco 8
horas.

UMA SOMBRA ME PERSEGUE(Cover me Babe) de
Noel Blaek, com Robert Forster. Válida e recomendável

, experiência, cujo' tema é o próprio cinema; história de
urn jovem diretor sem escrúpulos, preocupado em fazer
O chamado "cinema-verdade". Technícolor. Censura 18

.

anos. Cine Glória 8 horas,
FUGA 00 PLANETA DOS MACACOS (Escape from

the Planet of the -Apes) de Don Taylor, com Roddy
MacDowall, Kim Hunter.: Bradford Dilman, Ricardo,
Montalban. Technicolor, Censura 14 anos. Cine Rajá 8'
,horas.

PERVERSA 'PAIXÃO (play Misty for Me) de Clint
Eastwood, com .o diretor', no papel principal e mais

.

Jessica Walters e John Larch. Technicolor. Censura 18
anos. Cine São Luiz 8 horas;

lJU.J:',Cí �'08r;u.

Tv

TV CULTURA CANAL 6
TV Educativa>- 14:40; Informe 6 - 15:15; Clube dos

Heróis - 15 :30; O Signo da Esperança - 18:00; Vitória
Bonelli - 18:45; Bola em Jogo - 19:25; Jogos Abertos
de Santa Catarina - 19:30;iCâmera 6 - 19:35; Pie e Nic
- 19:50; Bel-Arni - 1'9:55; TV Espetacular - 20:45;
.Bonanza - 21:45; Hawaí 5-0 - 22:45; Deuses de Barro
- 23:40;

Livros

<�,i,:�'I,

.

.

.

I \

'o advento do Decreto-Lei no. 869/69, obrigando a

inclusão' da disciplina "Educação Moral e Cívica" no

sistema curricular de todas as Escolas do País,
possibilitou o aparecimento de quase urna centena de
obras sobre a matéria.

Algumas nasceram de trabalhos gabaritados sobre

Organização Social e Política do 'Brasil; outras atenderam
rigorosamente os princípios doutrinários fixados no

programa, regulamentado pelo Decreto no.,68�065, de

,

1971. E surgiram, também, documéiitos que destacaram,
simplesmente, pronunciamentos oficiais sobre alguns dós
temas principais' arrolados nos ítens essenciais do

programa regulamentado pela legislação.
,
Como "a pressa é inimiga da. perfeição", a

r preocupaçã9 de algumas empresas editoras e

pesquisadores de lançar no.mercado livros específicos
para o preenchimento das deficiências bibliográficas
.acabou rendendo grande quantidade é pouca qualidade. r,

A' agravante foi constatada, especialmente, no ensino

superior, onde a disciplina está .sendo minístrada sob a

forma de "Estudo de Problemas Brasileiro", e no ensino

primário. Neste, em virtude do despreparo didático e
.

pedagôgíco do professorado, colhido de surpresa pelo
caráter compulsório de introdução imediata-da disciplina
���a '

A verdade é que, depois de 3 anos, a Educação Moral
e Cfvica, que deveria se constituir, também em .prática
educativa; conforme preconiza o próprio texto legal,
limitou-se a mais urna matéria no currículo escolar.
A Comissão Nacional de Moràl e Civismo já se

manifestou, em sucessivas ocasiões, sobre' os problemas
encontrados ,pelos professores e alunos. As correções

I r
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Florianópolis proferindo conferências, como José,
Camarínha Nascimento,' Moacir de Araújo Lopes,
Ferdinando de Carvalho, Francisco .Souza Brasil, Carlos
Sanches de Queiroz, Theophilo de Azeredo Santos,
respondem p� importantes unidades integrantes do
livro. '

O Professor Luiz Felipe 'da Silva' Wiedemann,\
coordenador da edição, 'sistematizou a análise dos temas
principais, de modo . a oferecer profundos estudos,
partindo -de 'noções gerais da' �conjuntura nacional e

baseadas em. dados i do passado, que, passam a ser

cotejadas no presente .para a projeção do futuro. Com
580 páginas, o livro apresenta capa de Júlio Braga. A
introdução, é do General Moacir Araújo Lopes, da
Comissão Nacional de Moral e Civismo, cabendo a

responsabilidade da revisão a Creusa Lúcia. Pirani, Neide
Maria Píraní, Luiz Monteiro e Paulo Alvarenga de
Oliveira.

.
. ,

Enfim, urn trabalho sério e atualizado de interesse dos. ..

que se preocupam e pesquisam os "Problemas
Brasileiros". \ . (
A distribuição para Santa Catarina -é da Livraria �

Representações Lunardellí.

. "

.
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Chico Bento
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[Zur" Macluulo.
MINI-FEIRA
A senhora Edla Von /wangenheim, Presidente dtt.

Barraca da Alemanha, na "Mini-Feira de Pratos
Tipicos ", está recebendo da Alemanha lindas bonecas
em trajes típicos, para serem vendidas em sua barraca.

CURSOS
Encerraram-se na f!.ltima sexta-feira os exames de

.

habilitação para os cursos de Licenciatura de lo. Grau,
que estavam sendo realizados em Florianópolis e

Chapecó, com início dia 4. 532 candidatos concorreram
.

às 34 vagas dispontveis em cada uma das áreas dos cursos
(Português, Matemática, OiênciaS e Educação Arttstica).
Os resultados finais dos exames de habilitação serão

divulgados ainda esta semana.
BAHIA
Os casais Elgydio Lunardi, Celso Ramos Filho e Zany

Gonzaga recentemente visitaram a Bahia e voltaram

encantados com a cidade em festa.
HOMENAGEM
No auditório da Celesc, o Instituto Histórico e

Geográfico de Santa Catarina, em sessão solene

homenageou o Exmo. Senhor Desembargador João da

Silva Medeiros Filho: destacada personalidade da
Comunidade Catarinense a quem o Instituto Histórico
deve grandes serviços.

.

BANCO
Gente da elite, também e cliente do Banco do Estado

do Paraná. Esta informação nos foi dada pelo gerente em

nossa cidade, doutor Adroaldo Palma Silva.
VEREADOR
Samuel' Linhares, com a chapa,2209, concorre ao

pleito de 15 de novembro, para ocupar lúgartui Câmara
Municipal de Florianópolis.

GINKANA
Recebi ontem, pedido das Alunas do Instituto

Estadual de Educação, para divulgação da Ginkana que
está sendo realizada, pelo próprio Instituto. Equimarreco
e Equipe no. 13, são as mais em destaque dentro da

promoção.
TURISMO
Provtncia Turismo e Viagens, com o luxuoso navio

"Ankona", promove excursões turísticas aManaus, com
escalas em Recife, Salvador, Fortaleza e Belém.

CONCÓRDIA
O Sindicato dos Empregados no Comércio da cidade

de Concôrdia, promoveu festa com a escolha da mais
bela comerciária, sendo eleita Alnida Ebert..

SEMINÁRIO
Com arpresença de representantes de 6 Cooperativas

Ido Oeste Catarinense e do Vale do Rio do Peixe, será
realizado, no próximo dia 24, em Joaçaba, um Seminário
de Cooperativismo. A promoção é da Coordenação de

Produção e Abastecimento da Secretaria da Agricultura
- COPA - e do Instituto Nacional de Colonização e

Reforma Agrária - INCRA -. Professoras ligadas aos

dois órgãos e supervisaras e orientadorasde Cooperativas
participarão do Seminário. Os representantes das

Cooperativas apresentarão, durante o conclave, um

relatório das atividades dos órgãos que dirigem.
LIVRO

.

O sr:' Paulo Vellinho, Diretor Presidente da

Springer-Admirol e Presidente da Federação das

r
.

'
I

.'

CINEMA

PARA

HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

�. �

Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul, fará a

entrega ao Govemador Colombo Salles, de 3 mil

exemplares do livro "Tranzamazõnica, a Redescoberta
do Brasil". O livro, de autoria de Flávio Alcaraz Gomes,
foi editado sob os ausptcios da Springer-Admtrai.

ESTRADAS
O Secretário dos

-

Transportes e Obras, César Amin
Chanen Sobrinho, viajou para o Norte do Estado, a fim
de inspecionar a situação das estradas naquele região e

fiscalizar as obras que estão sendo executadas pelo
Departamento de. Estradas de Rodagem nos municípios
de Joinville, Porto União e São Francisco.

TRANZAMAZÓNICA
Segunda feira, deu-se o primeiro embarque dos

colonos catarinenses recrutados pelo Instituto Nacional
de Colonização e Reforma Agrária - INCRA - para Q

programa da colonização da Transamazõnica: O

embarque foi às 15 horas, fio aeroporto Hercüio Luz,
l14f(n Jatão, da Transbrasil. Cerca de 90 pessoas. num

total de 14 familias, embarcaram na segunda-feira. Os
colonos são, na grande maioria do oeste catarinense.

CORAL
A Associação éoral de Florianópolis, viaja para

apresentação na capital gaúcha dia 15 próximo. Segundo

O Banco Comercial do Paraná, depois que inau

gurou suas novas instalações na Praça 15, experi
menta notável incremento nos seus negócios. A in

formação é do gerente Adroaldo Palma da Silva.

A Barraca da Itália recebeu doação do Sindicato
dos Mineradores de Criciúma, de uma motocicleta
Honda. Colaboram com esta barraca da Míní-Feíra

as senhoras Maria Helena de Oliveira, Laura Carri

ço de Oliveira, Tereza Francalacci, Marley Souza,

Teresa Jorge, Marina de Oliveira e Margarida Otin
gero .

Estamos informados de que, dentro de breves
. dias, o restaurante Panorama, agora sob orientação
dos proprietários do "Meu Cantinho", abrirá uma

uisqueria no pavimento térreo. No restaurante, em
cima, a cozinha funcionará até à madrugada.

Vários casais de Florianópolis estarão sábado
em Blumenau, homenageando o tabelião Sérgio Al
berto Nóbrega, que aniversaria na data.

O atorRaul Cortez,
que está presente em nossos

videos através da novela
, "VitóriaBonelli", na TV-Cultura.

fomos informados o Coral viaiapela Transbrasil.

APESC

Os comentários são os mais favoráveis pela atitude da
direção da Apesc, em doar 33 Cadernetas de Poupança à
Sociedade

.

Promocional do Menor Trabalhado," As

cadernetas, com a importância de Cr$ 30,00, foram
entregues à senhoraDaysi Werner Salles, Presidente da i"
Sociedade.

PALESTRA

O Presidente da Liga Comunitária Paranaense de

Combate ao Tóxico, Tenente Coronel Rutildo Pulido,
proferiu palestra na Faculdade deEducação, da UDE8,C,
tendo como, tema a toxicomania e suas consequências.
Durante a conferência o Coronel Pulido fez uso de
"slides" demonstra'tivos e frisou que a tendência à
toxicomania pode ser explicada' através de distúrbios

psíquicos. Declarou o conferencista que os portadores de

desequiltbrio psíquicos consideram mais fácil escapar-

dos obstáculos da vida, buscando a fuga pela droga ".

EXPOSIÇÃO'
Em solenidade no auditório do Palácio da Reitoria,

deu-se a abertura do 10. Congresso Estadual de

S. JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 Hs ..
RITZ 5 7,45 9,45 Hs.

CINE ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 Hs.'

lO FILME-
.

2 I) FILME

JOAN COLUNS/ JUDYGEESON. \)SCAR HOMO[ KfI 'CHARLES GRAY / KEHH MI�li[lL
f1F.QRCI BAKER N!GElP�JRlfH

� _",." [�',,'" ""h

JALlSCO

WARNER
BRas.

CORAL A PARTIR DE 5ª FEIRA

!)IREÇ-ÀO OI!

JEAN-PAUL RAPPENEAU

t/lli?llC'tJ/(;1'" "

Constituiu-se em grande
sucesso o Baile das Debutantes

do Lira Tênis Clube.
Na foto, as meninas dançam

a valsa dos Pais.

Fotografias. A promoção é dos Diretórios Acadêmicos
dos Centros Tecnolôgiços, Estudos Básicos e Educação
da Universidade Federal de Santa Catarina. Trabalhos de

Gilberto Gerlach estão fazendo sucesso na citada

·exposição.
LAGES

O cantor Antônio Marcos será o show sábado

proxtmo na elegante soirée no majestoso salão de
mármore do Clube 14 de Junho na cidade de Lages,

DESFILE

As alunas do Instituto Estadual de Educação "4a.
Série L ", promoveram desfile de modas no Lira Tênis
Clube, com apresentação de 20 candidatas, para
concorrer ao titulo de "A mais Bela Quartanista':
GINCANA

Os alunos do 40. ano B do Grupo Escolar Barreiros

Filho, estão realizando, de 9 a 12 de outubro uma

Gincana, sob a coordenação dá professora Zeneide
Botelho de Abreu. A Gincana. em comemoração ii
Semana da Criança" tem por lema "O importante não é

-ganhar, e sim competir': _

CORAL. 3 8 - 10 Hs,

)

GLORIA
.

5 - 8 Hs.

•

UM RIME MODERNO. IRRf.VERENTE I.

E CRU!l COMO A PRtiPRIA VIDA •

NA S[LV� 00 ASFALTO ElES AGEM
COMO VERDADEIRAS FERAS I

SÃO JOSÉ ,A PARTIR DE SÁBADO·
ÊlES; COBiÇAVAM OURO•••

ENCONTRARAM A MORTIL.,

I

JohnWayne II Richard 800ne:

"BigJakc"
"""",,,,,. I"�aNTERFlMS ".,,,,,, ......

\,

CQ.ESHElADG 'o' 'Plltrkk w.ync . ChristopherMilchum,
Iobby Vinloft • Irucc Cabot . Glen" Corbdt . JohrI; 1Ioouc...

Maureen O·Hara.�'?:,\

Distrib

a
lSClltA POI H.,.4.W,'.l.lJ,.'-.N fU.-d k M fl\lK ,OI�I(,ltJ .... r(�� GK).l(1II �1lMJi-l..',
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'eDlIDIDa Ma,.isa Ramos

A mO,da,

da bata

em debate
Semana passada, o jornal da Arqui

diocese de São Paulo, que circula aos

sábados, fez uma crítica à moda femi
nina atual: as batas e vai ainda mais
longe, atacando o uso da "barriguinha
de plástico", sugerindo às moças "me
nos subserviência a esses imperativos
fúteis". Enquanto "as coisas continua
rem assim - diz o jornal' - não con

vence muito o movimento feminista,
exigindo igualdade de direitos, respei
to da parte dos homens, etc. Quando a
maioria das mulheres "tornar-se mais
adulta, então, sim, estará fazendo por
merecer o lugar que lhe compete."
Mais adiante, diz ainda o artigo: "0
fenômeno já permitiu a certos estudio
sos, soci61ogos e psicólogos, especial
mente da Inglaterra e dos Estados Uni
dos, donde veio importada a excentri
cidade, várias hipóteses de trabalho.
Segundo alguns, a nova silhueta femi
nina seria uma reação ao estilo Twig-
'gy, longilíneo e descarnado, questão
de afirmação pessoal. Para outros, a

moda futura-mamãe poderia ser uma

reação nostálgica contra a pílula, a

qual, aliás, tinha de vir. Outros julqarn
que é um modo da mulher exprimir
seu instinto maternal, sem responsabi
lizar-se pela já tão grave explosão de
mográfica. Poderia exprimir, também,
a seu modo, o geral movimento de re

torno à natureza, num mundo artifi
cializado e polu ído como o nosso." Lá
pelas tantas, o artigo diz:" "0 que nos

interessa aqui, entretanto, não é nem a

força da mcda nem seus altos e bai
xos, mas sim a futilidade do mundo
feminino, feitas as honrosas exceções
de sempre. O que, normalmente, exigi
ria uma 'reflexão à luz de razões de
conveniência, e, até mesmo, de princí
pios morais, é aceito com rapidez in
crível e a maior sem-cerimônia, reve
fando uma imaturidade geral, simples
mente espantosa." E o artigo da Dio
cese termina assim: "Enquanto as coi
sas estiverem neste pé, não convence

muito o Movimento Feminista, exigin
do igualdade de direitos, respeito da
parte dos homens, etc, etc. Quando a

maioria das mulheres tornar-se mais
adulta, deixando- de dobrar-se como

ventoinha, ao sabor de qualquer ara

gem ou ventania, então sim, estará fa
zendo por merecer o lugar que lhe
compete, lado a lado com o homem,
no plano do criador".

E, diante de tantos contras da parte
da Diocese com a moda, fizemos uma

, enquete com diversas pessoas e aqui
vão as opiniões delas:

DR. NEWTON VIEIRA PAMPLONA •

Advogado das firmas CIHAB e ERGUE - solteiro.
Na sua opinião, a mulher tem necessidade de criar coisas
novas, e esta é uma moda como qualquer outra. Assim
como surgiu e pegou, logo estará caindo, dando vez à
próxima. A mulher sente necessidade estética e fisicamente,
de se renovar e a moda é uma maneira de renovação.
Citando Vinicius de Morais, acha também que "o único
defeito que não admite na mulher é a vulgaridade".'Diz
ainda que também os homens perderam os antigos tabus e

admitem sua vaidade aderindo à moda masculina que
também, ôs vezes, é extravagante. Quanto à barriguinha de
plástico - Pregnancy Puff - não é imoral e se chegar a
Florianópolis, certamente pegará como em qualquer lugar.
"O cara que duvidar que a moda não pega, está louco!
Mulher é capaz de tudo (em moda)".

ZURI MACHADO - Cronista Social.
"Olha, Marisa, eu gosto dessa moda. Só acho que quem a usa, deve ter charme
e saber usar. Como toda moda, a mulher deve ter auto-crítica para ver se se

adapta ao seu tipo. Quanto à barriguinha de plástico, apesar de não achá-la
imoral, não é correto e é completamente desnecessário, pois a própria bata já
faz o feitio pré-maman, tirando a silhueta da mulher. Não acredito que em

Florianópolis a barriguinha faça sucesso.
"

ZULMA ISABEL ZOMMER - relações públicas do

Touring Clube.
"Essa moda é uma delícia, prática e gostosa. Acho bobagem
e falta do que fazer, quem é contra. A barriguinha, sim, é
horrível e desnecessária, mas vai fazer sucesso se chegar
aqui Movimento Feminista? O que a gente tem a ver com

ele? Não vejo relação -alguma entre minhas batas e

movimento algum. Agora que uso bata, eles vêm dizer isso.
Não achas que eles são uns bobos? "

'

FERNANDO VIEGAS - Gerente do Áurea Distribuidora de Títulos e

-ValoresMobiliários Ltda.
"Não há nach de imoral nessa moda, isso é sinal dos tempos. Tudo muda e a

mulher, felizmente, está sempre procurando coisas novas. Tudo isso é muito
,

válido e a jovem magra pode usar e abusar da batinha sem cair no ridículo. E
não são essas jovens, que fazem o Movimento Feminista. Esse é feito por
coroas, mulheres de mais idade, que não estão cercadas de brotos de bata. Só
não vejo sentido na barriguinha de plástico, principalmente na era da pilula".

ELIANA CABRAL éHEREM proprietária da

NORMA PESSOA GUIMARÃES - Secretária Executiva
daCOTESC:

,

"Não tenho barreiras prá moda, desde que ela seja a

extensão da pele e da cuca de quem usa. O quefoge disso
soa falso e plasticamente pega mal. A sua mutação e as

inovações que vêm daí, me parecem tão necessárias como o

pão de cada dia. Neste contexto, nada contra a bata. Muito
ao contrário. Ela vem como bom=bril: muito versátil. Sobre
o artigo feito pela Arquidiocese, pô, que apelação! -Que
ironia o paralelo traçado entre a moda e a igUaldade 'de
direitos buscada pelos Movimentos Feministas.' Há nisso,
inclusive, muita incoerência, partindo da Diocese.'As 'nossas
batinhas são o pret-à-porter das batinhas que surgiram
muito antes e sempre impregnadas de muitos privilégios".

Boutique Art-Nouveau.
"No início, a bata me chocou, não por achar imoral, mas
por relembrar uma coisa um pouco anti-estética, a gravidez.
Mas como toda moda, a ela nos acostumaremos. Ela é usada
por brotos graciosos e com muita bossa. Não demora muito,
as senhoras estarão aderindo, pois com calça comprida ela é
muito prática, principalmente no verão. Quanto à
Pregnancy Puff (barriguinha de plástico), as coisas pegam
com muita rapidez e, as jovens daqui são muito evoluidas e

logo vão aderir. A juventude adora coisas novas e desde que
não incomodem, não há porque ser contra. Só não vejo
motivos para celeumas, pois há coisas mais sérias 'para
discutir e predsandosoluções",

MARITA BALBI - funcionária do BANESTADO S.A.
,

_
CRÉDITO IMOBILIÃRIO.

"E uma moda muito bacana, além de prática. Eu uso e,
enquanto formoda, estarei'

sempre com minhas batinhas por ai.
'

A "barriguinha" é dispensável e não gosto. Mas certamente
pegará e me parece que já tem à venda aqui em

Florianópolis. Acho estranho esse artigo da
Arquidiocese contra a moda.

Eles não estão aderindo à nova mentalidade da Igreja
que está se modernizando.

Deve ser uma minoria. Felizmente."

PEDRO PAULO LAUS
estudante universitário.

Não tem nada contra a ba- "

ta, dependendo do tipo da
mulher que usa: sendo ma

gra, fica de acordo' e até
bonitinho, ''Atualmente
não existem mais precon
ceitos e a barriguinha tam
bém é válida, usada por
menina nova. Esse artigo
está muito por fora da rea

lidade das coisas. Esses
movimentos' feministas e

batinhas, com ou sem bar
riguinhas, não têm relação
nenhuma entre si. Acho
que confundiram tudo ".

Omar ComOllo J,
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ÁRlES - Não é um dia muito
indicado para negócios arrisca
dos e para emprestar dinheiro.
Favorece apenas às viagens,
compra e venda de automó
veis, à vida sentimental e amo

rosa e às notícias.

TOURO - Hoje é um dia em

que tudo deverá correr bem
aos nativos de Touro. Terá as

sim, amplas possibilidades de
sucesso em todos os setores.
Os negócios irão bem, a saúde
idem e os assuntos amorosos

melhor ainda.

GÊMEOS - Ótimo fluxo as

tral para as relações com 'pes
soas nascidas em,Gêmeos mes

mo, Libra, Aquário, Ãries e

Leão, tanto profissional como
amorosamen te.

CÃNCE� - Dia pouco indica
do para a assinatura de papéis
ou documentos que possam
comprometê-lo. Procure adiar
os compromissos mais impor
tantes -para amanhã e procure
entabular negócios relaciona
dos com o setor patrimonial.

LEÃO -r Influência: astral fa-
'vorável para as questões do

mésticas, familiares, sociais e

comerciais, profissionais e sen-

timentais.
•

VIRGEM - A influência astral
de Mercúrio, nesta quarta-fei
ra, muito deverá favorecê-lo
nos negócios e em outras tran

sações importantes e de relevo

que preteride realizar. paz na

vida sentimental e alegria na

conjugal e amorosa.

LIBRA - Mesmo tendo o Sol
em seu próprio signo, você de

verá, hoje, para conseguir algo
a seu favor, de se esforçar mui
to, ser inteligente sobretudo, e
evitar a precipitação.

ESCORPIÃO' - Evite;' neste
dia, desentender-se com nati
vos de Libra, Gêmeos e Vir

gem. Não discuta com a pessoa
amada e com os familiares e

preste mais atenção em seu

trabalho.

SAGITÁRIO - Mercúrio, nes
ta quarta-feira, deverá exaltar
sua inteligência e suas qualida
des e- capacidade profissional,
mas, também, deverá abalar
um pouco o seu sistema nervo-
so,

CAPRICÓRNIO - Dia em que
estará predisposto a desenten
der-se com nativos de Aquário,
ou Sagitário. Evite. Por outro
lado, a influência será magnífi
ca à política, comércio e à

agricultura.

AQUÁRIO - Dia de muitas
favorabilidades em todos os se

tores. A regência de Mercúrio
e o Sol em sua nona Casa As- ,

tral dar-lhe-á inúmeras possibi
lidades de realizar o que pre
tende.

,

PEIXES - Conseguirá a cola
boração de amigos para resol
ver qualquer situação difícil
que surgir. Poderá receber no
tícias pouco agradáveis e ter
atritos com vizinhos ou paren
tes.

que combate as dores musculares e

articulares, ..
- tome URODONAL e viva CONTENTE!...

'CONVITE ÀS NOIVAS
ADQUIRAM SEU ENXOVAL EM,

SEM,MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO.
iCAMA:VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE

'LENÇÓIS PARA TODOS OS G,OSTOS E FAIXAS DE
, PREÇOS, DESDE O MODERNO AO TRADICIONAL.
MESA: COMPLETO SORTIMENTO DE GUARNI ÇãES DE

MESA.
BANHO:O MELHOR DAS MELI'IORES INDÚSTRIAS EM

ARTIGOS FELPUDOS.
MAIÔS - SAlDAS - MALHAS FINAS JÁ ESTÁ A VENDA

A BELA cot.scso VERÃO 72/73
PREÇOS SEM COMPETIÇÃO;
'CRÉDITCHNSTANTÃNEO, SEM ACRÉSCIMO.
HORARIO: 9 ÀS 12e 14 ÀS ,19 HORAS,

R. CONSoo MAFRA. 47 � FONE430'2
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O'uutor
mórdios da aviação, um

vôo noturno era, ao mes

mo tempo, um ato de con

fianças nas possibilidades
de domínio da natureza e

uma aventura. Não, po
rém, a aventura gratuita,
mas o arrojo consciente,

O heroísmo da con

quista do espaço tem em

Saint-Exupéry seu melhor'

intérprete, pois que nele se

reúne a experiência de pio
neiro de aviação à força
expressiva do seu talento

poético. "Vôo Noturno"

com objetivo bem determi
nado: o alargamento das
fronteiras do homem. An-

,

dré Gide, que p re fa ciou

"Vôo Noturno" con

fere-lhe a classificação de

"epopéia".
.
Escrito a partir

. representa na obra de

Saint-Exupéry o traço in

separável do artista-avia

dor que encontrou no ato

mecânico de elevar-se aci

ma do solo o sentido filo

sófico de dignificação da

condição humana. Nos pri-

de uma experiência vivida

ao tempo em que era pilo
to da Cia. Aeroposta Ar

gentina, com este volume

Saint+Exupéry consagrou
-se perante o mundo literá
rio e o público leitor de to
do o mundo.

, A.ntoine Snint-Exupérg

Vôo Noturno
Confidência do ltabir�no Fabien ia perdendo as forças, tentando dominar o

avião, a cabeça metida na carlinga, o olhar fixo no

horizonte giroscópio pois, lá fora, ele já não conseguia
flstinguir a massa do céu da da Terra, e seguia perdido
numa escuridão onde tudo se misturava, uma escuridão de

começo dos'Mundos. Mas as agulhas dos indicadores de

p o s ição oscilavam cada vez mais, tornava-se difícil
segui-las. Já o piloto, que elas enganavam, lutava

dificilmente; perdia altitude deixando-se atolar naquela
sombra. Verificou a altura a que voava: quinhentos
metros, altura do nível das colinas. Sentiu as suas vagas

vertigi�osas lançarem-se contra ele. Percebia também que
todas as massas do solo, e a menor esmagá-Lo-ia, eram
como que arrancadas do seu suporte, desparafusadas, e

começavam a girar, ébrias, à sua volta. Havia ao seu redor
uma espécie de dança profunda, cujo cerco cada vez mais
se apertava.

Tomou uma resolução. Correndo o risco de

espatifar-se, aterraria fosse onde fosse. E para evitar ao

menos as colinas, lançou o seu único foguete luminoso: O
foguete inflamou-se, rodopiou, iluminou uma superfície
.plana e nela se apagou: era o mar.

Pensou rapidamente: "Perdido. Quarenta graus de cor-
, reção, apesar de tudo, desviei-me. E um ciclone. Para que
lado fica a Terra? Seguiria direito a oeste. Pensou: "Sem
foguete, agora vou morrer". Isto tinha de suceder um dia.
E o seu camarada, ali, atrás ... "Com certeza já recolheu a

antena". Mas já não lhe queria mal por isso. Se ele próprio
abrisse simplesmente as mãos, a vida de ambos desaparece
ria logo, como uma ,leve poeira. 'Pinha nas suas mãos o

bater do coração do seu companheiro e o ode seu próprio
coração. E de súbito suas mãos assustaram-no.

No meio daqueles redemoinhos que desfechavam gol
pes de aríete, a fim de amortecer as sacudidelas do volan
te, que de outro modo despedaçariam os.cabos das alavan
cas dé comando, agarrara-se com ambas as mãos a esse

volante. E assim continuava. E eis que deixara de sentir as

mãosque o esforço adormecera. Quis mexer os dedos para Foi imensa a sua surpresa: a claridade era tal que o

experimentar: não percebeu se eles lhe obedeciam. Era ofuscava. Teve de fechar os olhos durante alguns segun

qualquer coisa de' estranho que terminava os seus braços. dos. Nunca imaginara que de noite as nuvens pudessem
Umas bexigas insensíveis e moles. Pensou: "Tenho de me ofuscar. Mas o plenilúnio e todas as constelações transfor
convencer fortemente de, que 'estou apertando". Não per- mavam-nas em vagas deslumbrantes.

cebeu se o pensamento atingia as mãos. E como as sacudi- De um só golpe, no mesmo instante em que emergia, o
delas do volante só se sentiam nos ombros doloridos, pen- avião recuperou a calma, uma calma que parecia extraor

sou: "O volante vai escapar. As minhas mãos vão abrir- dinária Nenhuma onde o fazia inclinar-se. Como um bar

se...
" Mas assustou-se por se permitir tais palavras, pois co que transpõe o dique, entrava em águas reservadas. En

pareceu-lhe que desta vez as- mãos obedeciam à obscura contrava-se em um canto do céu ignorado e escondido,
força da imagem e se abriam lentamente na escuridão para como a baía das- ilhas bem-aventuradas. Abaixo dele, a

entregá-lo. tempestade constituía outro mundo de três mil metros de

Poderia ainda lutar, tentar sua sorte: a fatalidade exte- espessura, percorrido por rajadas, por trombas d'água, por
rior 'não existe. Mas há uma fatalidade interior: há um' relâmpagos, mas oferecia aos astros uma face de cristal e

momento em que nos sentimos vulneráveis; então, como neve.

uma vertigem, os erros atraem-nos. Aquelas nuvens, abaixo dele, refletiam toda a neve que
E foi num momento destes que 'sobre a sua cabeça recebiam da Lua. E também as da direita e da esquerda,

brilharam, num' rasgão da tempestade, como uma isca altas como 'castelos. Corria um leite de luz, em que a

morta e no fundo de uma armadilha, algumas estrelas.
.

tripulação se banhava. Voltando-se, Fabien viu que o tele

Ele pensou de fato que era uma cilada: vêem-se três grafista sorria.

estrelas num buraco, sobe-se ao. seu encontro, depois já '

não se ,pode descer e lá se fica mordendo as estrelas...
Mas a sua fome de luz era tal que Fabien subia. '

Subiu, fazendo diminuir os .balanços, graças à indica

ção das estrelas. O seu -ímâ pálido atraía-o. Sofrera tanto

em busca de uma luz, que já não largaria mesmo a mais
confusa. Sentindo-se afortunado com 'aquele pobre clarão,
seria capaz de dar voltas, até cair morto, em torno daquele
sinal de que' andava faminto. E ei-Io subindo até os cam-

pos de luz.
.

Elevava-se pouco a pouco, em espiral, num poço que
'

se abrira e se fechava, debaixo dele. E àmedida que subia,
as nuvens iam perdendo a sua cor escura de lama, passa
vam a seu lado como vagas cada vez mais puras e brancas.
Fabien emergiu.

CarlOll DrummolUl de illUlNule

Alguns anos vivi em Itabira.

Principalmente nasci em Itabira.

Por isso sou triste, orgulhoso: de ferro.
Noventa por cento de ferro nas calçadas.
Oitenta por cento de ferro nas almas.

E esse alheamento do que na vida é porosidade e comunicação.

A vontade de amar, que me paralisa o trabalho,
vem de Itabira, de suas noites brancas, sem mulheres e sem horizontes.

- Isto vai melhor - exclamava ele.
Mas a voz perdia-se no ruído do vôo, só os sorrisos se

transmitiam. "Sorrir é pura loucura, pensou Fabien; esta
mos perdidos".

Contudo, mil braços obscuros tinham-no largado. Ti
nham-se quebrado as cadeias, corno as de um prisioneiro
que deixam caminhar só por um instante, entre flores.

"Belo demais", pensava Fabien, Vagueava no meio de
estrelas amontoadas como um tesouro, num mundo onde
nada mais, absolutamente nada mais, a não ser ele e o

companheiro, tinha vida. Semelhantes a esses ladrões das
cidades fabulosas enclausurados na sala dos tesouros, don
de nunca mais consezuirâo sair. Por entre pedrarias géli-

, das, Fabien e o companheiro vagueiam, imensamente ri _

cOS, mas condenados.

E O hábito de sofrer tanto me diverte,
é doce herança itabirana.

De Itabira trouxe prendas diversas que ora te ofereço:
este São Benedito do velho santeiro Alfredo Duval;
este couro de anta, estendido no sofá da sala de visitas;
este orgulho, esta cabeça baixa...
Tive ouro, tive gado, tive fazendas.
Hoje sou funcionário público.
Itabirá é apenas uma fotografia na parede.
Mas como dói!

A Cadeira de ,Balanço Oliveira e Silva

Furiosa. Bernadete brada:
- Deixe de bobagem! Você

não é criança!
- Mas, se houve o terremo

to! Cheguei a me apavorar.
Amanhã, vocês duas vão ler a

notícia nos jornais.
A cabeça platinada mo

nologa surdamente:

Na linda e longa rua da ci
dade termal, a pequena casa

do dr. Marambaia parece um

ninho coberto de trepadeiras.
De calçada ou defronte, vis

lumbra-se, no varandão, uma

cadeira de balanço.

Não se conforma a cabeça
platinada:

- Desculpe, dona Laurita,
mas não acredí to que sej a so

brinha de Marambaia,
.: Por que?
- Não tem cara de sobri

nha. ..
A face de ou tra fica escar

late:
- Bem... nosso parentesco, ,

decerto, vai um pouco mais
longe.

' '

Sarcástica, investe a cabeça
platinada:

- Diga logo quem é, que,
do contrário, me retiro! Não
faço concorrência a ninguém.

O arquiteto procura pacifi
cá-Ias:

- Oh! Bernadete! Acalme
se! Vamos conversar. Não es-

'

trague o nosso domingo!
� É capaz de aparecer uma

terceira! Diga logo quem é a

don a da casa!
Grotescamente, o ou tro ri

amarelo:
- Vocês duas. Desde o co

meço do século!
E, Bcrnadete ríspida:
- Não admito brincadei

ras! Explique-se!
- Nada de tolices" meni

nas! O importante foi o que
me aconteceu, há poucas ho
ras, lá em baixo. Pela primeira
vez, na minha vida, conheci
um tremor de terra. Que sensa

ção de angústia!

- E, se fôssemos almoçar?
Vamos! Sejam amigas! Que
domingo azul! Não repara
ram? Eu estou maravilhado!

Explode Bernadete:
- Não estou interessada

em comida e no domingo azul!
Quero tudo em pratos limpos!

Lau rita faz o gesto de

quem precisa falar:

Não demora que outro car

ro deslize à porta. Bela mu

lher, de vestido cinzento e ca

beça platinada, empurra o-por
tãozinho.

- Ah! você não contava
com esta surpresa, Marambaia!

- Por que não?

Atenta aos movimentos do
morador, sabe a vizinhança
quando ele está em agitação'
ou tranquilo: o termômetro é
a cadeira de balanço. Às vezes,
chega de carro, fecha, depres
sa, o portãozinho de entrada e

atira-se àquele móvel, freneti
camente. Permanece, aí, uma
ou duas horas, num ritmo in

terminável, ou, en tão, depois
de cinco minutos, bate o por
tãozinho e desaparece. Pessoas
de imaginação relatam que, pe
la-madrugada, a cadeira de ba
lanço, não raro, se move, em-
bora vazia.

'

Arquiteto, carrega sempre
canudos de plantas e projetos.
Qual será o seu dia, na cidade
grande, lá longe, num apur
tumcn to ou quarto de hotel?
Ignora-se a vida desse homem
sem pescoço e de pernas cur

tas, que penteia bem a exube
rante cabeça grisalha, beirando
prcsurn íveis sessen ta anos.

Certo domingo azul, a vizi

nhança observa que ele salta
de um carro, com uma jovem
morena sorridente, de echarpe
esvoaçante.

- Não quer me apresentar
a essa senhora?

- Pois não. É minha sobri
nha que chegou de Maceió:
Laurita.

- Muito prazer. Mas, você
nunca me falou nessa sobri
nha...

- Faltou oportunidade.
- Meu nome é Bcrnadcte,

don a Lau riti
- Por que não sentam?

Querem um aperitivo?
Tenho um bom u ísque. Daqui'
a pouco, poderemos almoçar.
Infelizmente, só disponho ele

uma cadeira de balanço.
As sen horas preferem ca

deiras lixas, que tonteiam com

os seus movimen tos.

- Tudo isto, aqui, é meu!
Todo o recheie da casa.

Para fazer alguma cousa,
Lauri ta limpa as u nh as. De ros

to sonhador, recorda:
� A cadeira de balanço eu

lhe dei de presente.

- Ora' Que pode-valer is
so?

- É a peça mais útil da ca-

- Eu dizia que lhe comprei
a cadeira de balanço, por ser

um- artista. tom ela, fica em
seu mundo de projetos, plan
tas e casas funcionais. Enfim,
na su a vida verdadeira. ..

A outra dá uma risada irô-
nica:

- Esqueceu o terremoto?
Não se altera a "sobrinha":
- O terremoto, mesmo que

seja fantástico, é um tribu to

que ele paga aos sonhos, à ima
ginação. Assim, é feliz. Justa-'
mente, por causa desse impos
to. A senhora acha graça não
é? Pois tome conta dele, tam
bém da geladeira e do televi
sor, de tudo o que é comum a

toda a gente. Eu me vou.

Marambaia intervém:
- ,Não faça isso, menina!'

Fique!
- Não. Eu me vou, almo

cem bem! Até um dia, minha
senhora. E, para você se dis
trair, um novo terremoto, Ma
rambaia!

sa.

E, para a outra que cami
nha, nervosamente, na saleta:

- Sente-se e ouça por fa
vor. A senh ora se considera
com .todos os direitos sobre
'ele, não é verdade? Encheu
lhe a casa de móveis, geladeira,
televisor, etc. No entanto, eu

lhe ofereci muito mais.
A cabeça platinada ri alto.
- Está rindo, não é mes

mo? A cadeira representa a

parte melhor de sua vida. An
tes de tudo, ele é um' artista
que não sabe ganhar dinheiro.
Trabalha de graça para amigos
e conhecidos...

Marambaia a interrompe:

- Se é assim, vou ocupá-Ia.
E, Bernadctc, de olhar en

viesado:
'

- Estranho, Marambaia,
que você tenha, em segredo,
em Maceió, uma sobrinha tão

, elegante ...
- Nada de mais, minha

amiga. Tenho outra, solteira,
em Belém do Pará.
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Um Centro 0I1mpico com instalaç_s
modernas e que preenchem
todos os requisitos necessários para
a� de compelk_s
mnadoras, será o principal argumento
de 8lumenau"ara reivindicar
a sede dos Jogos Abertos de '975

�� ..

Jogos f�1,'
�

Abertos

o ginásio de Esportes
está quase
conclu Ido e um dos
prédios que servirão
de alojamento
já pode ser utilizado
pelos atletas. E
a primeira etapa de
uma obra que
vai servir de bom

argumento para
a reivindicagão de
Blumenau

A iluminação será das mais avança
das, estando o seu projeto já concluído
,e que contará com à última palavra no

setor.

Ê pensamento da Comissão Munici

pal-de Esportes de Blumenau, inaugu
rar o Ginásio com a realização de um

campeonato nacional, de uma ou maís
das modalidades disputadas. Para tan
to, já foram mantidos os contatos pre
liminares.

I

o Ginásio abrigará, ainda, � admi

nistração do Parque Esportivo e terá

Instalações para jogos de salão, como
xadrez e tênis de mesa.

ALOJAMENTOS
O complexo prevê três blocos para

alojamento de atletas, cada um com

capacidade para 216 atletas, com gran
de conforto. Numa emergência, sem

diminuir muito o conforto, já que as

instalações permitem, esta capacidade
poderá ser duplicada.

O primeiro bloco - idêntico aos

projetados - já está concluído. Tem
-três andares, além do térreo, e em cada
um há 6 apartamentos, com doze beli
ches.

Cada apartamento possui três chu
veiros e 'instalações sanitárias próprias,
além de armários embutidos.

A iluminação - em cada aparta
mento - é geral, no teto e que será

apagada, na administração do prédio,
em hora convencionada. Para algum re

tardatário, há luzes fracas, quase junto
ao assoalho e que permanecem ligadas
por um minuto, tempo suficiente para
qualquer atleta chegar ao seu beliche.

Cada beliche tem sua iluminação indi

vidual, projetada de maneira que estan

do uma acesa, não perturbe os outros

ortze que, provavelmente, estiverem
dormindo.

( ,',

O alojamento é destinado, somente
a atletas visitantes, não servindo para
os de Blumenau, evitando-se, com isto,
um semi-profissionalismo.

A organização do uso do Alojamen
to, já em funcionamento, é perfeita.

O alojamento não atenderá só atle

tas; atenderá também outras promo
ções da cidade e que traga grandes co
mitivas.

Assim, no último fim de semana, o

alojamento abrigou jovens colegiais
que participaram da Feira de Ciências,
realizada em Blumenau.

Por cada hóspede, a CME cobra a

taxa simbólica de cinco cruzeiros por
dia, na qual está incluído o café da
manhã.

ção de corridas, e não de treinos.'
Os tenistas contarão com quatro

Quadras de Tênis externas, inicialmen
te descobertas e que, numa segunda fa
se, serão cobertas, duas a duas. Conta

rão, também, com arquibancadas para ,

o público.

Para uso do público em geral, serão
construídas cinco Canchas de Basque-,
te, descobertas, que permitirão á práti
ca, pelo povo, do basquete, futebol de
salão e do vôlei.

Objetivando o incremento da práti
ca do aeromodelismo, uma Pista para

Aeromodelos, que permitirá não só de

monstrações • do interessante esporte
como, também pelas suas medidas, a'

realização de competições.
,

Uma Pista de Patinação, para patins
sobre rodas, também integrará o par
que.

Além das instalações esportivas, o
Parque contará com um Teatro e um

Parque I nfantil, este equipado com os

mais avançados brinquedos, além dos
tradicionais balanços, gangorras e es

corregadores.

Todas as instalações esportivas, te
rão seus vestiários e sanitários pró
prios, iluminação moderna, além de

instalações complementares, como al-
'

moxarifado, sala para massagens, etc ..

Completará o conjunto - além do'

ginásio de esportese os alojamentos
uma grande praça pública, com farta

vegetação, de forma a constituir-se
num vasto jardim botânico, onde o pú-'
blico terá mais um ponto de atração
para os seus fins de semanas.

O projeto prevê, ainda, amplas áreas

de estacionamento.

GINÁSIO
o Ginásio de Esportes, que se en

contra com sua estrutura, totalmente
em concreto aparente, em fase de con

clusão, terá' capacidade para sete mil

,
pessoas.

Sua construção foi, iniciada em

1969, com a cobertura que é indepen
dente, sobre o' ginásio, evitando, desta
forma" a existência de colunas no seu

interior e dando uma visão total ao es

pectador.

A estrutura foi iniciada em 1971 e

só não está concluída em vista das en

chentes que assolaram o município.

Os trabalhos de acabamento terao

início no próximo ano e inclui a qua
dra para vôlei, basquete e futebol de

salão, em material sintético, as instala
ções hidráulicas e sanitárias e instala

ção de moderno sistema de som.

alumenau' diz porque pretende a

sede dos .Jogos Abertos em 1975
Sebastião Cruz, desportista de sau

dosa memória e que até sua morte foi "

o presidente da Comissão Municipal de
'

Esportes de Blumenau, não verá a rea

lização de seu grande sonho: Um par
que de esportes para Blumenau, que,
permitirá a prática de todas as modali
dades esportivas disputadas na região.

Mas o Parque Esportivo desejado
por Sebastião Cruz, já deixou de ser

sonho, hoje, embora nascente, já é
uma realidade.
A ÁREA

O local destinado ao Parque Espor
tivo, com uma área de 250 mil metros

quadrados, dos quais, mais de 30% já
desapropriados, está situado no bairro
da Velha, a dóis quilômetros do centro

da cidade e junto ao Parque Permanen
te de Exposições.

'

Ê uma área plana, próximo a um

riacho, o que oferecerá excelentes con

dições para uma drenagem perfeita, ga
r-ntíndo, assim, um alto nível técnico

para as quadras e pistas ao ar livre.
QPROJETO

O gigantesco e arrojado projeto em '

seu Plano Piloto, prevê:
Um Estádio que terá um campo de fu

tebol, dentro das especificações da FI-_
FA; uma pista olímpica para atletismo,
em torno do campo de futebol, e que
será construída de material sintético"
igual aos que se conhece no mundo e

que possibilitará a conquista de melho
res marcas.

Suas arquibancadas terão capacida
de pára 20 mil espectadores, comoda
mente sentados e, numa segunda fase,
serão cobertas.

Anexo ao Estádio haverá instala

ções para sua administração e amplos
vestiários servirão aos atletas de diver
sas equ'pes simultaneamente. Para o

público haverá um grande número de

sanitários e instalações para bares e

lanchonetes. Haverá, ainda, outras ins

talações complementares e que, numa

emergência, poderão ser adaptadas co

mo alojamentos.
No estádio funcionará, também; o

almoxarifado das modalidades' esporti
vas que ali serão disputadas.

A Piscina Olímpica que integrará o

complexo, será a primeira piscina tér

mica de Santa Catarina e será construí
da com moderno equipamento, para
renovação constante da água, que rece

berá o mais avançado tratamento quí
mico.

Terá uma arquibancada para três
mil espectadores, sob a qual estarão os

vestiários e outras instalações comple
mentares que servirão a atletas e públi
co.

Um poço para saltos ornamentais,
com plataformas de até, 1 Ô metros,
'dentro do regulamento Olímpíco,
complementará o conjunto aquático.

A piscina, com sua instalação térmi
ca, dará melhores condições aos nada

dores. e saltadores de Blumenau, já
que, desta forma, poderão treinar o

ano todo, não havendo, portanto; ne
cessidade' de interromperem os seus

treinamentos no inverno.
A construção, possivelmente, terá o

seu início no próximo ano, devendo
estar pronta já em 1974.

O primeiro Velódromo a ser cons

truído em Santa Catarina, o será no'
Parque Esportivo de Blumenau.

Com uma pista de medidas dentro
dos regulamentos internácionais, per
mitirá a realização de corridas de ciclis
mo e motociclismo.

A sua parte central será aproveitada
para a construção de um gramado, des
tinado a canchas de handball, punho
bol, futebol suíço e, ainda, às provas
de arremesso do atletismo, se preciso.

Um Kartódromo, com pista asfalta
da e com uma extensão de 400 metros,
permitindo duas alternativas de percur
so, com um circuito externo e um mis
to (com curvas pelo interior), integrará
o conjunto, dando condições ideais à

, prática do kartismo e tirando os pilo
tos das ruas centrais da cidade, que são

perigosas e, não reúnem as mínimas

condições para o referido esporte.
Além disso, os pilotos terão um lo

cal para a prática constante, já que nas

ruas são permitidas, somente, a realiza-

,
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Uma quarto prédio, igual aos de

alojainento, será construído para a

Administração do Conjunto.

O OBJETIVO
O maior objetivo da construção do

Parque Esportivo de Blumenau é o

aprimoramento 40 esporte amador,
através do aperfeiçoamento físico-atlé-
tico de sua juventude. Q>

Em segundo plano, está a pretensão
de Blumenau em ser a sede dos XVI
Jogos Abertos de Santa Catarina em

1975 e de ser sede, também, de cam

peonatos de âmbito estadual e nacio
nal, com isso, promovendo o municí

pio que tem grandes possibilidades tu-
rísticas.

Blumenau, que há cinco anos vem'
vencendo o JASC, talvez, precisamen
te, por já possúir melhores instalações,
com o Conjunto concluído, terá maio
res condições de somar outros títulos <

aos já conquistados.

A EXECUÇÃO
Quem deu iníci� à execução do so

nho de Sebastião Cruz, foi o sr. Egon
Belz, Diretor da firma .de engenharia
EbeIza, tendo sua firma elaborado o

projeto e a responsabilidade de super
visionar as obras que estão sendo reali
zadas por uma empreiteira.

Egon Belz é um nome praticamente
desconhecido no 'esporte catarinense,
mas todos os desportistas sabem de,

quem se trata, quando ele é chamado
de Pelego , nome que o identifica' co
mo atleta blumenauense.

Há diversos anos integrando a equi
pe blumenauense, Pelego tem lhe dado
muitas glórias. É"inclusiv, o recordista
dos Jogos Abertos no arremesso do

disco, com 37m80cm e do salto triplo,
com 13m92cm, modalidades em que
estará participando em Itajaí.

Desde .pequeno Egon tem sido um,

amante dos esportes, por isso fez seu o

'sonho de Sebastião Cruz. Estudou
muito e observou os conjuntos esporti
vos já existentes e, depois, conseguiu
subsídios valiosos que possibilitaram a

existência do Parque Esportivo de Blu

menau, que segundo assessores da Pre

feitura, pode ser comparado ao do Ibi-
, rapuera e da Cidade Universitária de

São Paulo.

Em alguns pontos, o Parque de Blu
menau, por ser mais recente, será ainda
superior àqueles, pois terá em sua

construção o emprego de técnicas e

normas mais atualizadas.

•

NoticiáriQ

Sunab'vai
aos Jogos
Abertos

,Com o objetivo de evitar' abusos,
por parte de certos comerciantes e dos
que se dedicam à prestação de serviços,
com a majoração dos preços durante a

realização dos XIII Jogos Abertos de
Santa Catarina, o sr. Wilson Filomeno,
Presidente da Comissão Central Orga
nizadora, solicitou à Delegacia da Su

nab, em Florianópolis, a fiscalização
por elementos daquele órgão controla-
dor de preços.

'

os seus preços.;;'
"Em Itajaf - acrescentou - estare

mos vigilantes e não permitiremos
quaisquer abusos. Destacamos dois.fis
cais para aquela cidade e que lá chega
rão já na próxima sexta-feíra, permane
cendo na cidade até o dia seguinte à
realização dos Jogos Abertos",

"Nossos fiscais - adiantou = levam
instruções para agirem com energia e

farão uma fiscalização ostensiva e in
tensiva, visando coibir às irregularida
des. Estes fiscais' não se limitarão ao

centro de Itajaí e cobrirão também a

periferia da cidade e município." ,
'

Sobre o trabalho a ser desenvolvido
pela Sunab, informou o sr. Osny Bar

batto, Delegado Regional do órgão:
"Realmente recebemos e atenderemos
à solicitação da Comissão Organizado-

I'
ra 'dos Jogos Abertos." E concluiu: "Não teremos compla

cência para com os desonestos. Estes,
"Sabemos por experiência própria serão rigorosamente punidos dentro da

I',
- salientou - que nestas oportunida- Lei. A ação fiscalizadora dirigirá seu

des, alguns comerciantes, felizmente trabalho, principalmente, para .os ba-
uma pequena parcela, aproveitam-se da res, restaurantes e hotéis, dando ênfase
situação e da grande afluêncíai de pú- 'à fiscalização dos preços dos refrige
.blíco, 'para aumentarem,irregularmente rantes, lanches e alimentos em geral."

,Autoridades nos JASC:
Além das mais altas autoridades es

taduais e federais do Estado, a Prefei
tura de Itajaí expediu convites, dentre

,

outros, para assistirem aos XIII Jogos
Abertos de Santa Catarina, às seguintes
personalidades: brigadeiro Jerônimo

Bastos, Presidente do Conselho Fede
ral 'de Desportos; Erick Tinoco Mar

ques, Diretor do DED do Ministério da

Educação e Cultura, que já confirmou

sua presença e ,aos atletas Hélio Pru
dêncio - do salto triplo - e Ishi -,do
Judô - ambos medalhas de bronze em

Munique.

Embora não tivesse confirmado sua

presença, o brigadeiro Jerônimo Bastos
mostrou-se muito interessado em estar

presente e tudo fará para vir a Hajaí,
para a competição:

Sala para a
•

Imprensa
"A Comissão Central Organizadora

dos XIIi Jogos Abertos de Santa Cata
rina - informou seu secretário, sr. Wal
dir Heusi - já está ultimando os prepa
rativos da sala que será destinada à im

prensa, que será instalada no antigo,
prédio da Prefeitura Municipal, junto a

CCO e seus departamentos."

A sala que já estará à disposição da

impresa a 'partir de sexta-feira, contará
com todo o material de expediente ne

cessário, além de máquinas de escrever

e telefones, facilitando o trabalho dos

jornalistas que terão, ainda, algumas
viaturas à disposição para o melhor an
damento dos serviços.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
,

Area

,

. .f!s clubes cariocOf' atrasé« da federação, já deram

oplfllao sobre as recomendações do ministro Passarinho

para disciplinar a atividade do jogador profissional de
futebol.

Pelo que leio nos jornais, uma opinião em cima da
'

perna, sem a seriedade que a fonte e a questão merecem

de todos nós. ,

Não argumentam direito, nem para defender posi
ções, nem para aperfeiçoar nada. No caso das férias os

dirigentes chegam a inconsciência dd propor 20 dias �or
ridos fm vez de 20 dias úteis, como sugere oMinistro da

Educação. A volta à atividade, também, é objeto de colo

cação mesquinha: em vez de só poder jogar 10 dias de-

pois das férias, os cartolas propõem seis.' ,

'

Infelizmente, a maioria dos cartolas brasileiros se

'

enquadrando na maravilhosa formulação de Chesterton:

há pessoas que ignoram a solução porque antes muito
antes, já ignoram o próprio problema...,

'

Brasil e'!l Munique
A revista esportiva alemã "Kicker" fez; semana pas

sada, um balanço dos Jogos Olímpicos cujo resultado

confirma a impressão trazida de lá por alguns observado-
,

res: o papel do Brasil não foi dos mais obscuros em

Munique. "Kicker" classifica os países, não por meda

lhas, mas por colocação; atribuindo pontos até o óitavo

lugar de cada prova.

,

O Brasil fica em 240. lugar, entre mais de cem pai-
ses, mas com .a.expressiva posição de número um, dispa
rado, na Amenca do Sul. Na América Latina, o Brasil

que só, fica atrás da Cuba, fez mais bonito que oMéxico.
BOLASDEPRIMEIRA

I � vida ensina que julgamentos definitivos, no fute
bol, as vezes levam o sujeito a quebrar a cara: no começo
do ano, o Atlético, de Minas, contratou um dos melhores

goleiros do mundo, Mazurkievcz, passando a suplência
automaticamente, o goleiro Renato. Toda a chamada fa:

I
milia atleticana, manifestando-se sobre a questão, aplau

dia: então, a idéia de disr;ensar Rena.to que acabou trans

ferindo para o F7amengo. Agora, a imprensa mineira re

gistra protestos de todo lado, em BeloHorizonte, contra
a transferência de Renato, titular e campeão no Flamen-

go. Mazurkievcz está barrado no Atlético, por insuficiên
cia técnica.

III Pelas contas de João Bueri, ex-vice-presidente do
'

Fluminense, o jogador Gerson custa ao Fluminense por
volta de cem mil por mês, calculando-se preço do passe
luvas e salários.111 Nada com as indulgências de um cam

pêao do mundo: Há várias partidas que o Zagueiro Brito
vem jogando mal, mas não é molzinho, não, é maltssimo.
Pois bem, continua no time, longe dê perder a posição.
Se um Valtencir tivesse cometido os erros de defesa ulti-

0'
mamente cometidos por Brito a essa altura, já estaria

err:pres�ado por seis meses ao Barcelona; de Caracas.III A

D�reton� do Madureira
, ..

Esporte Clube está festejando
nesses dias a sua expansão:Diversos tricolores resolveram
fundir-se num só poderoso clube. O chamado tricolor'

das laranjffiras que (se cuide porque a fúria expansionista
do também conhecido tricolor suburbano não respeita
túneis, tradições nem viadutos. 'III Quem quiser (e pu
der) ter um bom atacante que apareça no Coritiba com

um milhão na mão: o jogador é Tião Abatia, que está

fora do time (em condições, portanto, de jogar o nacio
nal) e que não quer mais jogar no Coritiba.

O Nacional deMontevidéu está realmente queiman
do estoque: 'acaba de vender ao time de Didi, ,la Turquia,

,
os passes de três internacionais: Espárrago, Manero e

'

Montero Castillo. III Uma coisa' os dirigentes do esporte
.

profissional e amador devem defender, com toda deter-
'

minação: a redução da cota que a loteria esportiva da
LBA. Nove p01: cento do bolo divistvel e realmente en

tregar a uma entidade extra-esportiva a parte do Leão.

Armando Nogueir,a

IUN,III(3IPA\lf .........
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• Carimbos' de borracha

•' Agora, ", também, com

I'MPRESSOS

Rua Deodoro, 33-·1 - Telefone 2517
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/
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, ,
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!

Projeto e Construções ....

Mengo com Paulo César e
R. Neto contra o�Sanla

. FLAMENGO X SANTA CRUZ
Rio - Flamengo e Santa cruz, ambos

bem colocados em suas chaves e fazendo
uma boa campanha no Campeonato Nacío-

,

nal, jogam hoje, às 21 horàs, no Maracanã.

.
A maior atração será a volta de Paulo César

à ponta esquerda do Mengo. ,

Além disso, o Flamengo contará nova

mente com Rodrigues Neto e entrará em

camp
..

o com Zanata e Dionísio, jogadores
que garantiram a reação na última partida,
contra o Vasco e readquiriram a condição
de titulares. O Santa Cruz não contará com

Detinho, Ramo e Botinha. <

Depois de um início confuso, quando o

time parecia bem diferente daquele que ga
nhou o Campeonato Carioca, o Mengo foi
se firmando e já aparece como um provável
classificado para a.fase semifinal. A sua úni
ca derrota foi para o Remo, em Belém, lo
go na terceira rodada e seus últimos resulta-

90S foram: 1 x O sobre o Bahia, 3 x 1 no

·Ceará, O x/O com o ABC e 2 a 1 sobre o

. Vasco.
.

O Santa Cruz, com um time jovem que
tem dois ex-juvenis do Flamengo - Sapa-,
tão .e Paulo Ricardo, sem contar com Jair

-

Pereira que tem 25 anos mas também co-
.

meçou naGávea
- é o vice-líder da chave C

e vai lutar muito para tirar a má impr�são
da recente derrota de 2 a 1 para o Flumi

nense, em Recife, depois de, três dias antes,
ter virado,um jogo em que perdia de 2 a O

.. para o Coríntians, chegando ao 3 a 2 e per
mitindo o empate fmal.

Flamengo - Renato; Moreira, Chiqui
nho, Tínho e Rodrigues Neto; Liminha e

Zanata; Vicentinho, Dionísio, Doval e Pau
lo César. Santa Cruz - Bilberto; Louro, Sa
patão, Paulo Ricardo e Botinha; Erbo e Lu

ciano; Hamilton Rocha, Fernando Santana,
Ramon e Givanildo.

SÃO PAULOX VASCO

São Paulo - • Bougleaux, recuperado,
volta ao time do Vasco da Gama hoje à

'noite, contra o São Paulo, no Pacaembu.

Apesar de não. ter agradado em sua últí

ma atuação, Mário Travaglini manterá Pas

toril na ponta-esquerda, afirtnando que "o

garoto merece uma nova chance". Para An ..

drada, o mais ímportante
é anular Toninho,

a quem considera um dos melhores atacan-
-

tes do futebol brasileiro na atualidade.
O treinador vascaíno declarou que a ve

locidade será a principal arma do Vasco pa.. ,

ra derrubar o tricolor bandeirante. _

Pelo lado do São Paulo, a situação não

está muito boa. Se o time perder, o técnico
Vail Mota será rebaixado a torcedor ou

nem isso. O zagueiro Edson, afastado da

concentração pelo diretor Manoel Poco,
não joga.

, Os tinl.es: Vasco - Andrada, Miguel,',
Moisés, Fidelis e' Alfmete, Gaúcho, Bou

gleaux e Pastoril, Jorge Carvoeiro, Silva e

Jailson. São Paulo - Vanderley, Nelson, Li
ma; Arlindo e Gilberto, Teodoro e Zé Car

los, Paulo (Gesum), Terto, Toninho, e Para-
ná.

NACIONAL X AMÉRICA (GB)
Manaus - O América carioca deverá en-

frentar o Nacional em cancha pesada, pois \

, a drenagem do estádio Vivaldo Lima não

tem sido suficieihe para desfazer as poças
que começam a se formar no gramado.

As chuvas que começaram a cair no

,
Amazonas proporcionaram uma temperatu
ra amena à cidade, mas ao mesmo tempo
prometem prejudicar o ritmo da disputa de
amanhã à.noite. Advertidos para a possibili
dade de Jogar sob a chuva ou em termo

, escorregadio, os jogadores do América e do
Nacional deverão usar travas 'altas nas chu-
teiras.

( ,

O supervisor Oto Glória declarou que o
c

segredo do sucesso do América é o binônio
humildade-sacrifício e que o time conti

nuará atuando assim até o término do cam

peonat<;> nacional. Ressaltou que "nossa
grande preocupação é o artilheiro Campos,
o terror dos goleiros". .

.

Por sua vez, Cam]5OS disse que não está'

tão preocupado em fazer gol no América,
"a não ser que os cariocas cochilem,. Aí eu
vou lá". Campos admite uma �uda aos seus

colegas de ataque "para que os.meninos
também tenham um pouco de glória". ti
mes prováveis: Nacional - Edson' Café Ju

randir, Jorginho e Nelson Souz�; Pidla e

Pedrilho; ismael, Mário, Campos e Reis ..

América - Ubirajara; Cabrita; Alex, Aldeci
e Paulo Maurício; Renato e Badeco; Antô
nio Carlos, Tarciso, Ivair e Gilmar, A parti
da será iniciada às 21 horas.

NÁUTICO X BOTAFOGO'
Recife - O Botafogo busca uma recupe

ração jogando hoje à noite contra o Náuti

co, sem Jaírzinho e Ademir, com a arbitra

gem de Vilmar Serra. A partida será no es-

tádio do Arruda, às 20h45min. .

Jair disse que quer entrar neste jogo de

qualquer maneira e isso fez com.que Leõní
das decidisse pela sua entrada "no segundo
tempo, possivelmente".

Eu gostaria muito de lançar Jaírzinho >

disse o técnico - pois ele está recuperado,
mas fisicamente não tem condições para'
aguentar 90 minutos de jogo.

Botafogo - Wendell; Edmílson Brito
Osmar e· Marinho; Nei e Carlos Roberto;
LuízínhcPischer, Ferretí e Dorinho. Náu�
tico - Lula; Gena, Gilson, Sidclei e Rome
ro; João Paulo e Zezínho: Eloi Edvaldo

I
"

'"

Paraguaio, e Vasconcelos.
CRUZEIRÚ X SANTOS

Belo Horizonte - Líder da chave B,
com apenas quatro pontos perdidos, além
de estar realizando a melhor campanha en
tre os 26 disputantes, o Cruzeiro defende
sua situação privilegiada no, Campeonato,
hoje à noite, no Mineirão, contra o Santos,
com arbitragem do carioca José de Assis

Aragão.
Sem Pelé e com a condição de grande

time contestada,_ o Santos luta pela classifi
cação na chave D, onde está .em terceiro

lugar.
O Cruzeiro está escalado com Raul; Láu

ro, Darci Meneses, Fontana e Vanderlei;
Piazza e Zé Carlos; Eduardo, Roberto Bata

ta, Palhinha e Lima. O Santos joga com

Cláudio; Paulo, Carlos Alberto, Oberdã e

Zé Carlos; Léo e Nenê; Jair da Costa, Adil
son, Alcindo e Edu.

GRÊMIO x VITÓRIA '

Porto Alegre - O Grêmio é líder da cha
ve D e vai tentar, com o mesmo time que
ganhou do Sergipe no domingo, conservar a
posição jogando hoje à noite, contra o Vi
tória.

O time baiano chegou a, Porto Alegre
sem o treinador Jorge Vieira, demitido mo

mentos antes do embarque em Belo Hori
zonte, onde 'o Vitória foi goleado pelo
Atlético. Com a saída do tr,einador o super
visor Jorge Viana assumiu a direção técnica
do time, que terá como atração a volta do
centroavante Zé Eduardo, afástado'por in
disciplina. O atacante e Fred foram chama

dos, às pressas' em' Salvador e chegaram' a
Porto Alegrç. antes mesmo do restante da

delegação que vinha de Belo Horizonte.
Daltro Menezes não fará nenhuma mu

dança no Grêmio, pois resolveu mante.r os

rese�as Ivo e Paulo Sérgio no meio campo,
. considerando que o Vitória é um time fra
co e que os titulares Jadire Carlos Alberto
ainda não estão em sua melhor forma físi

ca, embora já recuperados das lesões.
CRISE

.

Grêmio - Jair; Everaldo, Ancheta, Beto
e. Ta�ajara;, Ivo e Paulo Sérgio; Buião, Ober
ti, Mazinho e Loivo. Vitória � Jorge; Ro
berto, Leleu, Valter e Fred; Fernando e

Marquil?-hos; Osni, Zé Eduardo, Toia e Má
rio Sérgio.
SERGIPE x ATLÉTICO

Aracaiu - A defesa do Sergipe, ponto
alto do time, está com problemas para o

jogo no Batistão, contra o Atlético Minei
ro: os zagueiros Nilo e Raimundo estão

'ameaçados de não jogarem, O primeiro se

ressente de uma contusão no joelho esquer
do e Nilo foi expulso no jogo contra o Co
ritiba e deve cumprir suspensão automáti
ca.

No Atlético as dúvidas são Raul Fernan
des ou Grapette, na zaga central, e o meio'
de campo,. onde três jogadores esperam es

�alação: Humberto Ramos, Ângelo, e Lin
coln.�esde que chegou a Porto Alegre, o Vi·

tória demonstrou ser um clube em crise. As
duas: últimas derrotas de goleada para Cru
zeiro e Atlético, serviram para perturbar
ainda mais o ambiente. No Hotel Excelsior
em Belo Horizonte, os jogadores Osni e Gi�
bira brigaram a socos, precisando da ,inter
venção da polícia. Depois do jogo com o

Atlético, três jogadores foram afastados

por displicência: Aguinaldo, Luiz Mota e

, Jeremias.

O jogo começa às 21 horas, no Estádia"
Olímpico, com arbitragem do carioca Ru
bens de Souza Carvalho, auxiliado por Je
ferson de Freitas e Airton Bernadoni, da

Federação Gaúcha.

.

Sergipe - Lumumba; João Zé Oto Rai
mundo e João Carlos; Carlmbos I e Cipó;
Fernando, Zé Pequeno, Carlinhos II e Leal.
Atlético - Mussula; Cincunegui, Raul Fer
nandes ou Grapette, Oldaír e Vantuir; Gue
rino e Humberto Ramos ou Ângelo ou Lin

coln; Dario, Hamilton, e Romeu.
OUTROS JOGOS

Na complementação da rodada jogam
Remo x Portuguesa, ABC x América (MG),
Ceará x Coritiba e Brasil x Coríntians.
Amanhã o encerramento da lOa. rodada
tem Bahia x Internacional e Fluminense x
Palmeiras.

.
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T R I B UNA L DE JUS TI c A Decisão:
.

À unanimidade, conhecer da apelação e

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBL_lCAÇÕES dar-lhe provimento, para absolver o réu por insuficiência
RESENHA DE JULGAMENTOS de provas. Custas na forma da lei.

A Câmara Criminal do' Tribunal de .lustics de Santa
. �) Apelaçã.o Çrimi�al no. 11.833 de Concórdia, apte.

.
Catarina, em sessão ordinária de terça-feira; dia 10 de Diniz de Oliveira Filho e apda. a Justiça, por seu

outubro de 1972, julgou os seguintes processos:
Promotor.

.

1) Recurso Criminal nO.6.469 de. Lages; recte. Relator: Des. MARCltlO MEDEI ROS

Deoclício Borges Hibeirn e recdo. o dr. Juiz de Direito. Decisão: À unanirnidede, e de acordo com o parecer
Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS da Procuradoria Geral do Estado, em preliminar, não
Decisão: À _unanimidade, e de acordo com o parecer conhecer do recurso. Custas na forma da lei.

.

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso 6)
para impronunciar o réu: por falta de prova. Custas n�

, �pelação Cri�i�al,n.o. 1 �.7?1 de Ituporanga, apte,

forma da lei.
o .Asslstente do Ministério Público e apdo. Francisco
Jaime Esp índola.

.

. _2) Ape�ação Criminal no. 1.846 de Concórdia, apte. .. Relator: Des. MARCltlO MEDEI ROS

����o���.lno de Marco e ,apda. a Justiça, por seu Decisão: À unanimidade. e dé acordo com o parei

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do-recurso e

_
negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

Decisão: A. unanimidade, e de acordo com o parecer
, da Procuradoria Geral do Estado, conhecer da apelação �

.

7) Apelação Criminal no. 11.894 de Urussanga, apte.
'

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei. Vilmar Paulo Rodolfo e apda. a Justiça, por seu

3) Ap,e.lação �riminal no. 1.890 de Campos' Novos, Promotor.
'

apte. HelIO Jose Alves e apda. a Justiça, por seu r: Relator': Des. MARCi""LlO MEDEIROS
.

Promotor. J

\-
. Deéisão: A .unanimidade, e de acordo com o parecer

Relator: Dss. TROMPOWSKY TAULOIS da .�rocuradorla Geral do Estado, rejeitar a preliminar
Decisão:

.

À unanimidade. conhecer da apelação e arguida. e quanto ao mérito, por maioria de votos,
Elar-Ihe prOVimento, .para absolver o réu. Custas na forma conhecer da apelação e negar-lhe provimento. Custas nal.
da lei. forma da lei.'

.

,4} Apelação Criminal no. 11.884 de Sombrio, apte. 8) Apelação Criminal nO.1.745 de Porto União
MarlCiJ Eduardo Ramos e apda. a Justiça, por seu a�te:. � Justiça, por seu Promotor e apdo. Celso Roberto'
Promotor. ' DIVGlsJn.

R,elator: Des. MARCI'LlO MEDEIROS Relator:-Des. RUBEM COSTA

.

Decisão: À unan'imid�de, e de acordo com o parecer
da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

dar-lhe provimento, para, reformando a decisão apelada,
condenar o réu a 2 meses.de detenção, concedendo-se ao

mesmo o beneffcio do sursis. Custas na forma da lei.

.9) Apelação Criminal no. 11.924 de Chapacó. apta.
LUIz Vanazzi e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. RU,BEM COSTA
.

_ Decisão: À. unanimidade, e de acordo com o parecer
da Procuradoria Geral do Estado, rejeitar a preliminar e

quan.to ao mérito, conhecer do recurso e negar-lhe
provimento. Custas néj forma da lei.

10) Apelação Criminal no. 11.867 de Tubarão, apte.
Manoel Pedro Antônio e apda. a Justiça, por seu

Promotor. "

'

Relaror: Des. EDUARDÓ LUZ
Decisão: À _unanimidade, e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

dar-lhe provimento em parte, para excluir das condições
do sursis o pagamento das custas. Custas na forma da lei.

11) Apelação Criminal no. 11.786 de Ponte Serrada,
apte. Antônio Culser e apda. a, Justiça, por seu

, Promotor.
Relator: D�s. EDUARDO LUZ,
Decisão: � unanimidade, conhecer da apelação e

dar-lhe provimento em p,arte, para julgar extinta a

punibilidade pela \ prescrição, quanto ao crime' de
ferimentos leves praticados em Lauro Cechin. Custas na

forma da lei.

'/

i
I,

Jaime Sprícigo
Diretor.

REST�URANTE PRAYON
COMIDAS

TIPIGAS CHINESAS'
P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR

FACIL
-

- FACIL
I

CONSERTO_TV
• I",

ftt

J'/�
"

lETRAS DE CAMBIO.

SERVILAR SERVILAR SERVILAR

PREÇO RAPIDEZ GARANTIA
MÃO DE OBRA
SOM Cr$ 8,QO

IMAGEM Cr$ 10,00
PRAZO 24 HORAS

GARANTIA '90·DlAS

CONSELHEIRO MAFRA, 127 - TEL. 2059

I��'-:>
LIQUIDEZ IMEDIATA'

Ten. Silveira, 21· - Saias 14 e 5: I
Fone 2965, �

j
j.

i

SERViÇO A LA CARTE )5:

AV. RUBENS DA ARRUDA RAMOS'

(Baía Norte)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



111'[ O ESTAOqJI ---: llde Outubro de 1972 - Página 8

,
i

Gordos ,do >Avaí passaram
'trabalho com

, ,

Utilizando-se de dois

engradados vazios e um

tronco para realizar uma
das sessões do circuit-tra

ining, Valter Miraglia assu

miu oficialmente a direção
técnica do Avaí na, tarde

\.f

de ontem.

Depois de demorada
preleção onde analisou a

partida. de domingo e ex

plicou ' seus métodos de

trabalho, Miraglia fez 20
minutos de aquecimento
com exercícios físicos.

Mesmo sem poder con-I

tar com barreira, cavaletes,
argolas e bolas para exer

cícios abdomínaís, o qu�
prejudicou seu trabalho, o
treinador fez circuit-trai-

'

níng que" constou de sete

etapas. Os' jogadores, al-
/

guns desacostumados e ou-

tros /sem conhecerem a'
física, estranharam bastan
te e a consideraram muito
violenta.

,

r Batista muito pesado"
com alguns quilos' em ex

cesso, era o 'que custava

mais a sair do chão, sendo
gozado pelos companheí
ros. O treinador que! gos
tou do futeb91 de Batista,
apesar de estar muito pesa
do, não lhe deu moleza,
exigindo-lhe todos os exer

cícios, o mesmo aconte

cendo com os outros gor-

;I

adquirirem melhores con

dições físicas, áeverá ser'

I

- feito todas as semanas, até
'

o ,plantel ficar fisicamente
bem.

Finalizando os treinos,
com os jogadores demons
trando sinais de cansaço,
Miraglia fez 20 minutos de

pelada, que serviu como

,

Miraalia

recreação. O treinador on
tem mesmo solicitou' à"di
retoria para que providen
ciasse com' a maior brevi
dade possível o material

'I
adequado para os treina-
mentos.

Hoje será feito o pri
meíro coletivo ela semana,
marcado para .às 1 S horas.

dos .do time, Gonzaga e

jRubens.
O treino de ontem.que

foi o início de uma prepa
ração pi!ra os jogadores

E O Figuei�ense tem menos um
Sem 'contar com Vacaria, que retornará em, definitivo,

para Porto Alegre ainda nesta semana e Luís Everton que
saiu lesionado no jogo de domingo, Jorge Ferreira iniciou-
na �anhã de ontemos treinamentos da semana.:

'

O treinador, a princípio" estranhou bastante a ausência
do lateral mas, depois ficou sabendo por intermédio ,de
Iberê Rosa que' o jogador estava tratando junto com a:
diretoria-da rescisão de seu contrato.

'

Na preleçã& que antecedeu aos treinamentos, a atenção
foi para o goleiro Egon, com Jorge Ferreira comentando os

III
I

,
"

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva',,' (
.

'

TE S T E no. 106 (retificação de resultado)
Na forma do que determina o, artigo' 16, ,da Norma Geral

dos Concursos de Proqnósticos Esportivos, a Caixa Econôrni
'ca Federal - CE F - comunica que na relação dos ganhadores
do teste no. 106"publicada no dill 26/09/72: foi inclu-ído o

seguinte ganhador, cuja I reclamação foi 1u Igada procedente
pela Comissão de, Julgamento de Reclamações: GB-1902192
- 80782

Com esta inclusão, o rateio para cada aposta vencedora
passou a ser de Cr$ 50.363,60 [cinquenta mil, trezentos e

sessenta e três cruzeiros e �essenta centavos), ao invés de

Cr$ 50.522,48 (cinquenta mil, quinhentos e vinte e dois cru-
zeiros é quarenta e oito centavos], v

"

\
O pagamento aos ganhadores será efetuado a parti� de

11/10/72, nos sequintes locais:'
,

Bahia/Sergipe:' Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasília: 'Av. W 3 - q 512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito Fe-

deral;
,

Espfrito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 -, Vitória;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 178 - Loja -

,

OPORTUNIDADE

VENDE-$E ÓTIMA KITINETE COM 30 M2, NO CENTRO
/

POR CR$ 28000,00 SENDO CR$ 10000,00 DE,.
. '.

ENTRADA E Sf'LDO A CR$ 900,00 POR �IÊS. OIRETO
>

SEM ,REAJUSTE. NEGÓCIO DE OCASIÃO. TRATAR À
RUA UE020RO No. 11 OU FONAR 3450 Of.! 352fi.,'

,

gols sofridos contra o Atlético.
Com o campo tomado pelos escolares, Jorge Ferreira

teve que atrasar os trabalhos por 60 minutos. Depois do

campo ficar livre, o treinador fez individual e, dois toques.
,para aprimorar o índice té�nico dos jogadores.

�
,

Ocsupêrvisor Iberê Rosa não foi feliz em .sua viagem a

Itajaí, onde foi tentar trazer para o Figueirense Q jogador
Osmar, meia cancha de 20 anos, que pertence ao Amazonas
de Blumenau. Devido a problemas particulares e por estudar
a.residir em Itajaí, foi impossível trazê-lo para a capital.
,,' ,

Jor� Ferreira que dos campeões foi o único que ainda
não ganhou seu prêmio pela conquista do campeonato,
recebeu do presidente .Ortigaa promessa da entrega de um

Volks O Km ainda este mês.
'

, Para hoje, está marcado o 'primeiro coletivo da' semana,
Seguido' de treino técnico-tático; que pçssivelmente será
assistido' por um emissário do Botafogo que veio a

Flor�anópolis para observar os jogadores Land e Tião,
Marino.

ROl1luald.o .

agora

JOINVlLLE (Sucursal) - Os jogadores do América, que foram
'dispensa40s após o jogo com o Hercílio Luz, tiveram, o dia de
segunda-feira, de folga. Ontem à tarde voltaram a campo para o'

primeiro treinamento da semana, que constou de treino coletivo
'.

com a dura�ão de 8Q minutos. Jairzihho, que se constituiu na única,
baixa do time por ocasião do jogo com' o HercÍlio Luz.vparticípou
do treinamento. '

,

"Jaírzínho, sofreu um leve corte no supercílio esquerdo, mas está
em perfeitas condições, o mesmo acontecendo com 'os demais
jogadores. H6je às 14 horas, o plantel fará tre i namento ffsíco,
'deverido amanhã passar pelo coletivo apronto. Domingo o América
vai jogar em União da Vitória, diante do.Iguaçu, líder, invicto, do
Integração. Para este jogo o América deixa Joinville no sábado, em
condução especial.

'

Os jogadores, receberam domingo, após o jogo, Q prêmio pela
golea da \ que foi da .ordern de 3'0 cruzeiros.. Em caso de vitória no\

,
, -

" domingo, o bicho deverá ser melhorado.
' ,

"

-�,_ .. ,_ ...... -, ·,'--r-Estatística 'do Irite9ração----..:__'r---�------�,------�I ' ,
,

Joinville (Sucursal). - O atacante Rornualdo- do
América, foi cedido por empréstimo ao Hercílio Luz. O

goleador do campeonato 'estadual. de 1971, teve, a 'sua

. situação regularizada na noite de segunda-feira, quando a

direção do América, definiu o seu empréstimo ao Hercílio.
As negociações foram iniciadas na manhã de 'segunda-feira,
corri o próprio treinador Lúcio Fleck da Rosa mantendo
entendimentos, com o 'atleta e com, .Cláudío Wágner,
supervisor do América, que levou ao conhecimento de
Paulo Malchintzki, presidente interino do clube.

..

Paulinho reuniu os defllais diretores e apreciou o pedido
de Lúcio Fleck, sendo do inteiro agrado de todos os
diretores, Romualdo, na manhã de ontem, 'seguiu para
Tubarão e hoje se apresenta à direção técnica do' Hercílio
Luz. O ponta de lança, ficará em Tubarão até o dia 31 de
Dezembro, quando retornará a sua equipe de origem.

Jogos realizados 7. Gols marcados 14. Média por jogo,
2. " I

Classificação por pontos perdidos:
Ch,ave "A": - em '10. - Iguaçu com zero. Em 20.

América é Colorado com um. Em 30. Figueirense com 3

pontos perdidos.
Chave "B" - em lo. Avai, Hercílio Luz e Atlético

com 2 e em 20. 'Pinheiros com 3 pontos negativos.
I , Classificação por pontos ganhos

'

Chave "A" -,eth 10. - Iguaçu com 4. Em 20. Améri
ca com 3. Em 30; Colorado e Figueirense com 1 ponto
ganho. /

Chave "B" - em lo. Avaí e Atlético com 2. Em 20.
- Pinheiros com 1 e em 30. Hercílio Luz que ainda não
ganhou pontos. .!'

Colorado e Hercflio Luz jogaram apenas uma vez ca

da, emquanto que os demais estiveram em ação em 2
jogos cada.

Situação dos íltÇlques:
Em )0. -IAmérica 5 tentos, seguido por Atlético com'

,

3, Figueirense e Iguaçu 2, Avaí e Pinheiros 1 gol cada e

'Herçílio Luz q)le ainda não marcou.
'

Niterói;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia.
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá,
Mato Grosso: Av.'Afonsp Pena, 142 - Campo Grande;'
Minas Gerais: Rua Araguari, 489'- Belo Horízonte..
Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba:'
Alagoas/Pernambuco/: Rua l\IIarques do Amorim, 549 - Re-

cife;
-

, /

Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel,Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 =. Rio de.Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1.221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel, Pestana, 2020 - São Paulo.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

11/10/72.
OBSERVAÇÕES

1. Às sextas-feiras não haverá pagamento, por se tratar

de dia em qu-e são feitas as prestaçõesde contas dos revende-
dores.

'

2. Os pagamento's na Guanabara e São Paulo obedecerão ao,
horário de 13h 30min às 17h 30minn, e 12h 30min às 16h

, I

30min �flspectivamente.

,

e do Hercílio,

As Defesas estão assim:
As mais eficientes são do Colorado e Iguaçu, sem so

frer gols, vindo a seguir, América e Avaí com um gol
sofrido cada, Pinheiros 2, Figueirense e Atlético 3 e Her
cílio Luz, a mais vasada, com 4 tentos, sofridos.

\

Os qoleiros que estiveram em ação: '

Raul. Bosse."do' Aniérica em 30 minutos e Rocki do

Iguaçu em 2 jogos ainda não sofreram gols o mesmo

acontecendo com Negrí do Coloradq em 1 jogo. Da Cos
'ta do América e 'Amauri, do Avaí jogaram duas vezes e

,
.

sofreram 1 gol cada.
- ,

,

'

,

Amauri, do Pinheiros sofreu 2 gosl em dois jogos.
Picasso, do Atlético e Egcn.ido Figueirense, em 2 jogos
cada deixaram passar 3 gols. Ângelo, do Hercílio Luz em

1 jogo sofreu 4 gols.
'

'

I

Jogador Expulso
S(> Nínínho.ido Pinheiros, no jogo contra o Iguaçu na

segunda rodada. \ I I

Artilheiros principais:
Tonho, do Ainérica, Jairzinho, do América e Luiz

.J Everton, do Figueirel1se marcaram 2 gols cada..

Vacaria est6
vo/ta�do, para
o Internácion,al

Quando o Figueirense pensou em armai um grande time

para ó campeonato de 72, o primeiro reforço 'conseguido,
foi do lateral esquerdo Vacaria junto ao Internacional de
Porto Alegre. Em bem pouco tempo, o jogador se, tornou

ídolo da torcida e foi um dos responsáveis pela conquista
do' campeonato.

'

,

\

,
'

Na semana' passada' o jogador esteve em Portel Alegre
revendo familiares e retornou para Floríanópolíscontente e

com novos planos em mente. Acontece que Vacaria foi

procurado ,por diretores do Inter que pediram seu retorno

de imediato. O jogador procurou em seguida o major
Ortiga, que a princípio não concordou, Mas ontem foi tudo
.acertado e Vacaria já foi dispensado dos Úeinos e não mais
vestirá .a .camíseta' do Figueira: sendo o jogo de domingo
passado contra o Atlético, o seu último pelo quadro de

Ortiga. ) ,

j

O interesse do Inter já vem de algum tempo e quando
Edson Madureira se lesionou as coisas se complicaram para
o time gaúcho, já que Edson Scotti está afastado do time
titular desde o returno do campeonato. Com apenas Jorge
Andrade na lateral esquerda e sem nenhum no banco, Dino
Sani solicitou, o retorno de Vacana, que tem contrato com
o Figueirense até dezembro deste ano,

Já está tudo certo-e a rescisão será feita possivelmente
'hoje pelo advogado do Figueirense'Harry I\rieg�r, que
retornou de Brusque esta manhã.

Olavo Dorico Vieira, o Vacaria, tem 23 anos, e terá agora,
no Inter a oportunidade de se projetar no futebol brasileiro;
"Vou prá lá para disputar o Nacional. pois irei forçá-los a',

me darem uma chance e vou agarrá-la com .unhas edentes,
Primeiro vou recuperar o melhor de minha forma física e,

fazer um leve tratamento' no pé 'direito e depois então vou

jogar. Por isso vou para lá onde as chances são maiores e
.

tenho que procurar 'os meu� interesses".
_

O Figueirense, que não atravessa uma fase das melhores,
'terá sua situação agravada com o afastamento de Vacaria;
Com' a dispensa de Fernando e Carlos- Roberto, lateral

,

I

improvisado, entregue' ao departamento médico, o .clube
ficou sem jogadores para a posição. Novo problema para
Jorge Ferreira resolver e tentar fazer um milagre, pois
'apenas Arnoldo, sem condições técnicas é quem poderá
quebrar o galho.

, ,

América: Jair
é O' desfalque

\ ' ,

, Valtinho, Lirninha e Renato, do .Atlético, João Car-
los, do América Ademir, do Avaí, Orlando do Pinheiros,'I / __ � ".

. .'
_

Rota e Lourival, do Iguaçu marcaram 1 tento cada.. .c

O Torneio Integração em 7 jogos arrecadou a impor
tância de '54 mil, 181 cruzeiros.

O Iguaçu de União da Vitória, foi' o clube que mais
I

renda proporcionou, tendo em 2 jogos arrecadado

"--24801,00.
A maior .arrecadaçãó foi registradaem União daVitó

ria na 2a. rodada com 15 350,00 e a menor emJoinville,
com 3 448,00.

Os ju (zes que apitaram:
Do Paraná, Célio Silva, Eraldo Palmeríni e Dirceu

Marques: De Santa Catarina, Pedro de Alcântara Moura,
Roldão Borja e Antônio' Rogério Osório com uma atua

ção cada, '.
,

Os jogos dá terceira rodada:'
! Sábado, em Curitiba - Atlé�ico x·Pin,heirôs.

Domingo, em Uniãó da Vitória-Iguaçu x América.
Em Tubarão-Herpílio Luz x Colorado:
E em Florianópolis - Avaíx Figueirense.

, I, ';

ATENCAO,
. '

I ,

,
i
,
I

I
I,
, \

I
)'

A. GONZAGA MANTEM PLANTÃO
,TURNO ATÉ ÀS 22 HORAS�,

NO-

AGRADECIMENTO
A família de LlCER,IO CAMARGO (BEIJO) agradece
profundamente aos Drs. Waldomiro Dantas, Aljltônio Sbissa,
irmã Cacilda e a todos os en'fermeiros do Hospital de
Caridade, pelo zelo e carinho com, que trataram de seu

inesquecivel chefe. Agradecem tambem' as pessoas que
manpararn flores, telegramas e acompanharam seu

,

sepultamento.

CONVITE MISSA DE 7º DIA
L

.

G
.

,

'

J
UCI onçalves Camargo, Maria da Graça Camargo e demais

familiares do inesquecivel LlCERO CAMARGO (BEIJO)
àinda constemados com o seu ,falecimento convioam parentes

,
� pessoas amigas para assistirem a Missa de 70. Dia que será
celebrada dia 12 (quinta feira), às 18 horas na Igreja de Santo
Ahtônio. A todos que compa�cerem a este ato de fé crist�
�nteci'pam agradecimentos.

..

I'
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